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SÉDENTARITÉ
4 enfants sur 10
ne jouent jamais

dehors

LIGUE DES CHAMPIONS
D’AFRIQUE (3E JOURNÉE):

TP Mazembe-MC Alger
le 17 juillet à 14h00   

à Lubumbashi

Arrestation 
à Tlemcen de  

2 narcotrafiquants
marocains qui

tentaient
d'introduire plus

de 6 qx de kif
traité 
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BMS : Pluies orageuses sur 7 wilayas de l'est du pays
Des pluies orageuses affectent depuis hier plusieurs wilayas de l'Est du pays, a annoncé l'Office national de la  météorologie dans un bulletin météo spécial (BMS). Ces pluies affec-

tent les wilayas de Tébessa, El Tarf, Souk Ahras, Khenchela, Oum El Bouaghi, Batna et , précise le bulletin.

PÉTROLE : 
Le prix 

du panier
de l'Opep se

maintient
au-dessus

des 76
dollars

M. Bedoui préside 
une réunion élargie

consacrée à l'examen de
plusieurs dossiers

COLLECTIVITÉS LOCALES

DÉBUT AUJOURD’HUI DE L’EXAMEN DE FIN DE CYCLE PRIMAIRE 

Plus de 797.000 
élèves concernés

Plus de 797.000 élèves sur l'ensemble du
territoire national passeront aujourd’hui les

épreuves de l'examen de fin de cycle primaire
2017-2018 dans trois matières principales, 

à savoir la langue arabe, les mathématiques 
et la langue française.
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La ministre de la Soli-
darité Nationale, de la Fa-
mille et de la Condition
de la Femme, Mme 
Ghania Eddalia, effec-
tuera cet après-midi, une
visite de travail dans la
wilaya d’Alger. Au cours

de cette sortie, Mme Ed-
dalia rendra visite  à cer-
tains restaurants «Er-
rahma», ainsi qu’au foyer
pour personnes âgées de
sidi-moussa où elle par-
tagera le ftour avec les
pensionnaires du centre.
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4 SALLE IBN KHALDOUN
L’Association Beaux-
Arts en concert

L’association Beaux-
Arts, animera un concert,
ce soir à partir de 22h30 à
la salle Ibn Khaldoun (12,
rue Dr Ch. Saadane, Al-
ger).

ESPLANADE DES ARTISTES
Kamel Belkhirat 
à la pêcherie

L’interprète de musique chaâbi, Kamel Belkhirat,
animera un concert, ce soir à partir de 22h30 au niveau
de l’esplanade des artistes (La Pêcherie).

VENDREDI AU THÉÂTRE 
DES SABLETTES
Soirée chaabi fusion
avec Hafid Djemai

L’artiste, Hafid Djemai, animera une soirée chaâbi
fusion, vendredi 25 mai à partir de 22h30 au Théâtre
de plein air de la promenade des Sablettes.

PARC DOUNIA
Soirée de variété
avec Sameh Akla

La chanteuse,
Sameh Akla, ani-
mera une soirée
de variété, ce soir
à partir de 22h,
au Parc des
G r a n d s - V e n t s
(Parc-Dounia). 

SOLIDARITÉ
Mme Eddalia en visite de travail 

dans la capitale 

OPÉRA D’ALGER
«Afro Cirkus»

L'Opéra d'Alger
Boualem-Bessaïh, orga-
nise pour la première
fois en Algérie, une série
de spectacles animés
par le collectif Afro Cir-
kus, les 23, 24, 25, 26 et
27 mai 2018 à 22h30. Cet
événement entre dans
le cadre de la célébration du mois sacré
du Ramadan.  

CE MATIN AU CFPA MEHDI-
LAHCEN DE SOUIDANIA
Le rôle des étudiants
durant la guerre de
libération en débat 

Sous le patronage du
ministère des Moudja-
hidine et dans le cadre
du 178e numéro de
l’émission hebdoma-
daire «Rendez-vous avec
l’histoire», le musée na-
tional du moudjahid, or-
ganise ce matin à partir

de 11h au Centre de for-
mation et d’enseigne-
ment professionnels
Mehdi Lahcen de Soui-
dania (Alger), une ren-
contre qui portera sur
«Le rôle des étudiants
durant la guerre de li-
bération».

BULLETIN SPÉCIAL MÉTÉO 
Pluies orageuses 
sur 7 wilayas de l'Est 

Des pluies orageuses 
affectent depuis hier plu-
sieurs wilayas de l'Est du
pays mardi, a annoncé l'Of-
fice national de la météoro-
logie dans un bulletin météo
spécial (BMS). Ces pluies af-
fectent les wilayas de Té-
bessa, El Tarf, Souk Ahras, Khenchela, Oum El
Bouaghi, Batna et Guelma, précise le bulletin.

TLEMCEN 
Des tournois de football
pour animer les
journées du Ramadhan

Plusieurs tournois de football sont organisés
à travers la wilaya de Tlemcen par les associations
sportives agréées, pour animer les journées et
soirées du mois de ramadhan. Réunissant prin-
cipalement des équipes de quartiers, ces mani-
festations sportives d’animation sont encouragées
par le bureau des associations et activités sportives
de la DJS. Ces tournois ont débuté depuis l’annonce
du mois de carême pour meubler les journées
de jeûneurs. 

BIBLIOTHÈQUE JEUNESSE
DIDOUCHE-MOURAD
Rencontre avec 
le romancier Kader Ali 

Dans le cadre de son programme culturel «Les mer-
credis du verbe», l’Etablissement Arts et Culture de la
wilaya d’Alger, organise ce soir à partir de 22h à la Biblio-
thèque jeunesse Didouche Mourad (Alger), une rencontre
avec le romancier Kader Ali autour d’un nombre de ses
romans dont «Feriel».

GALERIE D’ARTS AÏCHA-HADDAD
Exposition de l’artiste
Saliha Khelifi

La galerie d’arts, Aïcha-Haddad, abrite jusqu’au 14
juin, une exposition individuelle d’art plastique de l’artiste
peintre Saliha Khelifi.

ESPACE AGORA
Soirée avec Mohamed
Rezkallah et Nacer Mokdad

A l'occasion du mois sacré, l'Office Riadh El Feth
organise les soirées de la médina à l'Espace Agora. Au
programme ce soir à partir de 22h, une soirée chaâbi
animée par les chanteurs Mohamed Rezkallah et Nacer
Mokdad. L’Accès est libre.
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TOURISME ET ARTISANAT
Benmessaoud reçoit
l’ambassadeur de Jordanie 

Le ministre du Tourisme et de
l’Artisanat, M. Abdelkader Ben-
messaoud, a reçu hier au siège
de son département ministériel,
son excellence l’ambassadeur du
Royaume de Jordanie en Algérie
M. Ahmed Ali. Djerdat. Les dis-
cussions entre les deux parties
ont portées sur le niveau des relations de coopération
entre les deux pays dans le domaine du tourisme et de
l’artisanat et les moyens de les renforcer.

CE MATIN À 9H30
Conférence sur «La stratégie
de raffinage de Sonatrach»

La Direction générale de Sonatrach, organise ce matin
à partir de 9h30 en siège de l'entreprise sis à Djennane
El Malik (Hydra, Alger), une conférence de presse sur
"La stratégie de raffinage de Sonatrch".

ECOLE DE POLICE ALI-TOUNSI
Clôture du séminaire
national sur la
communication secrétaire

Les travaux du séminaire national
sur la communication secrétaire or-
ganisé par la Direction générale de
la Sûreté nationale prendront fin
aujourd’hui à l’Ecole supérieur de
police Ali-Tounsi de Châteauneuf. 

JEUDI À LA LIBRAIRIE CHAÏB DZAÏR  
Conférence 
de Mohamed Atbi

Dans le cadre de son programme culturel spécial ra-
madhan, les éditions ANEP, organisent jeudi 24 mai à
partir de 21h30, à la librairie Chaïb Dzaïr sise 1, avenue
Pasteur Alger-Centre, une conférence «Élan d'amour et
souffle de miséricorde - la médecine du soufisme au
chevet d'un monde malade de violence», animée par l’au-
teur et spécialiste du soufisme M.Mohamed Atbi.
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COLLECTIVITÉS LOCALES 
M. Bedoui préside une réunion
élargie consacrée à l'examen 
de plusieurs dossiers

La réunion a débuté par un exposé
renfermant une évaluation de la pre-
mière phase de l'action de solidarité
durant le mois de Ramadhan. 

A cet effet, le directeur général chargé
du suivi de ce dossier a affirmé que «l'opé-
ration se déroule dans les meilleures
conditions et a démarré précocement par
rapport aux années précédentes», ajoute
le communiqué. 

M. Bedoui a insisté sur l'importance
«d'une prise en charge totale des familles
démunies en ce mois sacré, et ce en appli-
cation des instructions de son excellence,
le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika concernant la consécration du
rôle social de l'Etat». 

Le ministre a ordonné «l'installation
d'un groupe de travail regroupant l'en-
semble des secteurs concernés qui s'attel-
lera à mettre en place les mécanismes
nécessaires à la révision du mode de dis-
tribution de ces aides sociales, en applica-
tion des décisions du Gouvernement por-
tant l'octroi d'aides financières directes
aux concernés», préconisant «l'amorce
des préparatifs de cette opération juste
après le Ramadhan». 

Le ministre a également écouté un
exposé sur le nouveau système informa-
tique de distribution du couffin de
Ramadhan, à travers les différentes com-
munes du pays qui permet une gestion
moderne, efficace et transparente de
l'opération, en sus du contrôle du
contenu du couffin et de la liste des béné-
ficiaires, voire la date de distribution. Le
citoyen bénéficiaire peut lui aussi vérifier
le contenu du couffin. 

Un rapport sur la prochaine saison du
Hadj 2018 a été présenté au ministre. Le

directeur général en charge du dossier a
affirmé que «les préparatifs de la saison
du Hadj se déroulent dans les meilleures
conditions». 

Dans ce contexte, M. Bedoui a rappelé
les facilités à assurer pour la modernisa-
tion de l'opération, à travers la création
d'un guichet unique à partir de la pro-
chaine saison. 

Après avoir écouté le rapport de la
commission chargée de préparer la sai-
son estivale 2018, le ministre a salué les
efforts consentis pour assurer la réussite
de la prochaine saison estivale, se félici-
tant des rapports présentés. 

Il a plaidé également pour l'intensifi-
cation de la coopération. Le premier res-
ponsable du secteur a appelé la commis-
sion spécialisée à s'ériger «en force de
proposition», soutenant qu'une coordina-
tion entre les différents secteurs «est
seule à même d'assurer l'application de la
feuille de route et de faire de la saison
estivale 2018 une réussite», insistant sur

l'importance de la préparation préalable
de tous les projets, opérations et pro-
grammes avec l'implication du citoyen à
toutes les actions». 

Par ailleurs, M. Bedoui a écouté un
autre exposé sur le plan d'action du pro-
gramme des énergies renouvelables, dont
il a préconisé «leur exploitation opti-
male», mettant en avant «les grands
espoirs fondés sur les énergies renouvela-
bles auxquelles le Gouvernement accorde
une importance majeure». 

Ledit projet «profitera à la trésorerie
des collectivités locales», a-t-il souligné,
précisant que le ministère de l'Intérieur
ne ménagera aucun effort pour la concré-
tisation de ce projet, à travers l'ensemble
du territoire national». Pour ce faire, a-t-il
poursuivi «un programme global et inté-
gral a été initié par le secteur dans ce
sens», plaidant pour la tenue de rencon-
tres périodiques regroupant l'ensemble
des acteurs pour le suivi et l'évaluation du
plan de la stratégie nationale. 

Une réunion élargie aux directeurs généraux et cadres centraux du ministère de l'Intérieur,
des Collectivités locales et de l'Aménagement du territoire a été tenue, lundi, sous la
présidence du ministre du secteur, Noureddine Bedoui, pour l'examen de plusieurs dossiers
relatifs à l'action de solidarité durant le mois de Ramadhan, à l'organisation du Hadj 2018, aux
préparatifs de la saison estivale et au plan d'action du programme des énergies renouvelables,
indique un communiqué du ministère.

AMENDEMENT DU
RÈGLEMENT INTÉ-
RIEUR DE L'APN: 
Bouhadja : «Un
maillon
essentiel du
couronnement
des réformes
profondes»

Le président de l'Assemblée
populaire nationale (APN) Saïd
Bouhadja, a affirmé lundi à Alger ,
que l'amendement du règlement
intérieur de l'Assemblée est un
maillon essentiel dans le couronne-
ment des profondes réformes que
connait le pays confirmant ainsi le
rôle de cette instance législative
dans la promotion de l'action
démocratique et le renforcement
du rôle de l'opposition parlemen-
taire. 

Intervenant avant la présenta-
tion du projet de loi portant règle-
ment intérieur de l'Assemblée, M.
Bouhadja a précisé que cet amen-
dement constitue «un maillon
essentiel dans le couronnement des
profondes réformes menées par le
pays sous la direction du président
de la République et une confirma-
tion du rôle de cette instance légis-
lative en tant qu'institution consti-
tutionnelle regroupant les diffé-
rentes forces politiques, dans la
promotion de l'action démocra-
tique». 

Pour la conformité du règlement
intérieur de l'Assemblée aux dispo-
sitions de la Constitution amendée
en novembre 2016, sa révision est
devenue nécessaire en réponse à la
nature de l'action parlementaire
conformément aux nouvelles dis-
positions constitutionnelles qui ont
accordé des prérogatives impor-
tantes à l'Assemblée, a ajouté M.
Bouhadja. 

A ce titre, le président de l'APN a
rappelé que la nouvelle
Constitution a accordé à l'opposi-
tion parlementaire des droits qui
lui permettent une contribution
effective à l'action parlementaire,
indiquant que ces dispositions ne
sont que la consécration de ce qui
est en vigueur depuis la 8e législa-
ture qui a vu l'adoption de la propo-
sition des groupes parlementaires
selon sa représentation relative
dans la désignation des délégations,
la formation des groupes d'amitié
parlementaires et la représentation
dans les différentes instances parle-
mentaires internationales. 

S'agissant des absences des
députés (point prédominant dans la
séance consacrée aux débats), M.
Bouhadja a indiqué que le traite-
ment de ce phénomène requiert un
examen approfondi et minutieux
qui concrétisé les dispositions
constitutionnelles et préserve la
place, la qualité du député ainsi que
ses missions nationales qui exigent
le suivi des préoccupations des
citoyens et l'accomplissement des
engagements qu'il prend devant le
corps électoral. 

Il faudra aussi- poursuit M.
Bouhadja- déterminer avec préci-
sion, l'exercice du contrôle parle-
mentaire sur l'action du gouverne-
ment, les procédures de formation
des missions provisoires d'infor-
mation, ainsi que les modalités de
l`exception d`inconstitutionnalité
de tout texte juridique ayant été
adopté.

APS

CNL: 
Un portail pour le suivi et le paiement «à distance» 
des créances des entreprises de réalisation

Un nouveau portail électro-
nique devant lier les entre-
prises de réalisation et les pro-
moteurs activant dans le
domaine de l'Habitat à la
Caisse nationale du Logement
(CNL), a été lancé lundi à Alger
sous l'appellation «espace ins-
titutionnel». 

Ce nouveau portail permet
de suivre et de payer «à dis-
tance» les créances relatives à
la réalisation des programmes
de logement et ce dans le
cadre de la numérisation du
secteur de l'Habitat. 

Ce mécanisme a été mis en
place pour «le suivi en temps
réel « et le paiement des
créances des entreprises de
réalisation publiques et pri-
vées (nationales et étran-
gères), des bureaux d'étude et
des promoteurs activant dans
le domaine de l'habitat en
général et ce, à travers le site
web de la CNL qui s'est doté
d'un nouveau portail électro-
nique «Espace institutionnel». 

Le ministre de l'Habitat, de
l'urbanisme et de la ville,
Abdelwahid Temmar, a
affirmé, par cette occasion,
que «la création de cet espace
efficace et transparent «s'ins-

crit dans le cadre de la mise en
£uvre du programme du pré-
sident de la République, M.
Abdelaziz Bouteflika visant à
renforcer le développement
humain à travers notamment
l'amélioration du cadre de vie
des habitants». 

«Ce mécanisme s'inscrivant
dans le cadre du plan d'action
du Gouvernement a été conçu
pour la numérisation du sec-
teur de l'Habitat et la promo-
tion des conditions de travail»,
a souligné le ministre. 

Outre la bonne gestion des
projets, ce nouveau portail
permettra, selon le ministre,
de renforcer «la confiance
mutuelle» et «le contact per-
manant» dans des conditions
de travail positives et efficaces
ce qui contribuera à l'accélé-
ration des travaux et le respect
des délais impartis. 

«La réussite du secteur est
tributaire du succès des
acteurs de l'opération de
construction et d'édification
outre la mise en place de ces
mécanismes qui facilitent
leurs missions dans le cadre
de la modernisation du sec-
teur», a encore soutenu M.
Temmar. Le premier respon-

sable a veillé à l'accélération
du paiement de toutes les fac-
tures arriérées des entrepre-
neurs avec transparence et
traitement automatique de
tous les dossiers. Le ministre a
accordé à la CNL un délai de
trois mois au maximum pour
évaluer le portail et rattraper,
ainsi, tout éventuel dysfonc-
tionnement. Aussi, le nouveau
portail permettra au ministère
tutelle de contrôler «à dis-
tance» le taux d'avancement
des projets et des procédures
des créances tout en suivant
les étapes par lesquelles passe
«la facture». 

Selon M. Temmar, toutes
ces opérations révéleront s'il
existe un abus de la part du
ministère dans le paiement
des factures, ce qui contri-
buera à l'élimination de la
bureaucratie. 

Les différentes informa-
tions relatives à la facture
seront enregistrées sur ce por-
tail à l'instar de la date de
signature de la facture, la date
du dépôt à la banque, le mon-
tant de la facture et les parties
concernées par l'exécution. 

Ledit portail a été doté d'un
antivirus en vue de protéger

les différentes données et opé-
rations introduites ou
envoyées via le portail. Pour
leur part, les entrepreneurs
ayant bénéficié des opérations
de traitement des dossiers et
des payements «à distance»
des factures se sont félicités de
la modernisation des activités
de la CNL. Concernant la
modernisation du secteur, le
ministre a fait savoir que la
prochaine opération concer-
nera le permis de construire
électronique, ajoutant que son
département ministériel
poursuivra ses efforts visant la
modernisation de toutes les
structures relevant du secteur. 

lors de cette réunion les
participants ont observé une
minute de silence en hom-
mage aux victimes du séisme
de Boumerdès 2003, 15e anni-
versaire de cette tragédie. 

Par ailleurs le ministre a
donné des instructions fermes
à tous les acteurs relevant de
son secteur en vue de respec-
ter les normes relatives aux
constructions anti séismiques
d'une part et d'intensifier le
contrôle technique des
constructions d'une autre
part. 
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Ce lot comporte 267
camions multifonctions et
véhicules tous usages au
profit de la Direction cen-
trale du matériel relevant du
MDN et 143 camions et véhi-
cules utilitaires (bus
urbains, fourgons..) pour
plusieurs entreprises écono-
miques fabriqués par la
Société algérienne pour la
production de poids lourds
Mercedes-Benz (SAPPL-MB)
sise à Rouiba et la Société
algérienne pour la fabrica-
tion de véhicules de marque
Mercedes-Benz (SAFAV-MB)
sise à Tiaret. 

A cet effet, un protocole de
livraison a été signé entre la
SPA AMS-MB et ses différents
clients, à savoir la Direction
centrale du matériel du
MDN, l’Entreprise de trans-
port urbain et suburbain
d'Alger (ETUSA), la Société
nationale de commercialisa-
tion et de distribution des
produits pétroliers (Naftal),
les Etablissements de ges-
tion de services aéropor-
tuaires (EGSA), ainsi que
plusieurs d’autres sociétés
privées, spécialisées notam-
ment dans le transport des
marchandises. 

Présent à la cérémonie de
livraison, le directeur des
industries militaire au
ministère de la Défense
nationale, le Général major
Rachid Chouaki, a affirmé
que ces opérations de livrai-
son interviennent en conti-
nuation de la concrétisation
du programme de relance
économique, initié par le
président de la République,
chef suprême des Forces
armées, ministre de la
Défense nationale, Abdelaziz
Bouteflika, visant à «redyna-
miser et encourager la pro-
duction nationale». 

Elles sont aussi en exécu-
tion des instructions du
général de Corps d'Armée,
vice-ministre de la Défense
nationale, chef d'Etat-Major
de l'Armée nationale popu-
laire (ANP), Ahmed Gaid
Salah, ayant pour objectif de
«développer les différentes
industries militaires, notam-
ment l'industrie mécanique,
et pour satisfaire les besoins
des structures de l'ANP et les
différentes entreprises
nationales publiques et pri-
vée», a-t-il insisté. 

De leur côté, les représen-
tants des entreprises clientes
ont exprimé leur satisfaction
quant à la qualité des véhi-
cules fabriqués par SAPPL-
MB et SAFAV-MB. 

Dans leurs interventions,
ils ont salué le rapport qua-
lité-prix, la réduction des
délais d’attente pour les
livraisons par rapport aux
véhicules importés, et égale-
ment la réduction des mon-
tants d’acquisition de ces
véhicules à travers des prix
moins chers pratiqués par la
société AMS-MB. 

Par ailleurs, le DG de
l’ETUSA, Krim Yacine, dont
l’entreprise a réceptionné
100 nouveau bus urbains de
type Conecto, livrés par la
Société AMS-MB, a indiqué à
l’APS que ce nombre portera
la flotte de son entreprise à
1.100 bus, permettant de ren-
forcer ses 146 lignes et sur-
tout augmenter le nombre
de bus de deux (02) à quatre
(04) bus par ligne afin de
mieux desservir les stations
et servir les clients. 

Pour sa part, le directeur
de transport de Naftal,
Amrane Kamel, a assuré à
l’APS que d’une commande
de 259 tracteurs marchands
(semi-remorques) auprès de
la société AMS-MB, 118 uni-
tés ont déjà été réception-
nées auparavant, alors que
cette nouvelle opération
comporte la réception de 47
nouveaux camions tracteurs,
tandis que le reste devrait
être réceptionné avant la fin
de l’année en cours. 

Un nouveau Mercedes-
Sprinter sera fabriqué à
Tiaret à partir de janvier

2019
Par ailleurs, un nouveau

modèle des véhicules
Mercedes-Sprinter a été pré-

senté à l’occasion de cette
opération de livraison. 

«Il s’agit d’un nouveau
model Mercedes-Sprinter
qui n’a pas encore été com-
mercialisé même en
Allemagne», a précisé le
Directeur du Conseil d’ad-
ministration de la Société
algérienne pour la fabrica-
tion de véhicules de marque
Mercedes-Benz (SAFAV-MB)
de Tiaret, le Général Smail
Krikrou. 

Le début de la fabrication
de ce nouveau type de
Sprinter, doté d’un design
relooké, d’un moteur plus
puissant et d’options de
sécurité et de confort
modernes et performantes,
se fera à partir de janvier
2019 à Tiaret, «en parallèle
du lancement de sa fabrica-
tion en Allemagne», a expli-
qué M. Krikrou. Le respon-
sable a également souligné
que la vente de ce nouveau
type de Mercedes-Sprinter
«sera ouverte à tous les algé-
riens», ajoutant que l’usine
de Tiaret est dotée d’une
capacité de production de
6.000 véhicules utilitaires. 

Pour rappel, trois sociétés
à capitaux mixtes avaient été
créées en juillet 2012 dans le
cadre de la mise en £uvre de

protocoles d`accords
algéro - émirati-allemands
pour le développement de
l`industrie mécanique
nationale. 

Il s`agit de la Société algé-
rienne de production de
poids lourds de marque
Mercedes-Benz/SPA de
Rouiba, de la Société algé-
rienne pour la fabrication de
véhicules de marque
Mercedes-Benz/SPA /Tiaret
et de la Société algérienne de
fabrication de moteurs de
marque allemande
(Mercedes-Benz, Deutz et
MTU) SPA/Oued Hamimime
(Constantine). 

Les capacités de produc-
tion de la société SAPPL-MB
sont de 15.000 camions et de
1.500 bus annuellement,
alors que celles de SAVAF-
MB sont de 2.000 véhicules
tout-terrain (4×4) et de 6.000
véhicules utilitaires. 

Quant à la société de fabri-
cation de moteurs de
Constantine, ses capacités
sont de 25.000 moteurs, dont
17.000 destinés à la société
SAPPL-MB. 

La Société AMS-MB,
quant à elle, est chargée de la
livraison et de la distribution
des véhicules fabriqués par
ces joints-ventures.

Un total de 410 bus et camions multifonctions de marque Mercedes Benz ont été livrés
hier par la société Algerian Motors Services-Mercedes-Benz (SPA AMS-MB) de Rouïba au
profit de la Direction centrale du matériel relevant du ministère de la Défense nationale
(MDN) ainsi que d'entreprises économiques publiques et privées. 

INDUSTRIE MILITAIRE: 
Livraison de 410 véhicules de marque
Mercedes-Benz 

LUTTE CONTRE LE
TERRORISME, LA
CONTREBANDE ET LA
CRIMINALITÉ
ORGANISÉE 
Un terroriste se
rend aux
autorités
militaires à Adrar

Un terroriste, en possession d'un pis-
tolet mitrailleur de type Kalachnikov et
de quatre chargeurs garnis de munitions
et qui activait au sein d'une organisation
terroriste au Sahel depuis son ralliement
aux groupes terroristes en 2012, s'est
rendu hier aux autorités Militaires à
Adrar, indique un communiqué du
ministère de la Défense nationale (MDN). 

«Dans le cadre de la lutte antiterro-
riste et grâce aux efforts fournis par les
forces de l'Armée nationale populaire
(ANP), le terroriste dénommé +G.
Lakhel+, dit +Assid+, s'est rendu,
aujourd'hui 22 mai 2018 aux autorités
Militaires à Adrar/3 RM», note le commu-
niqué, précisant que «ledit terroriste, qui
activait au sein dune organisation terro-
riste au Sahel depuis son ralliement aux
groupes terroristes en 2012, était en pos-
session d’un pistolet mitrailleur de type
Kalachnikov et de quatre (04) chargeurs
garnis de munitions». 

Par ailleurs et dans le cadre de la lutte
contre la criminalité organisée, un déta-
chement de l'ANP en coordination avec
les services de la Sûreté nationale «a
déjoué, à Béni Ouenif, wilaya de Béchar/3
RM, une tentative d'introduction d'une
importante quantité de kif traité s'élevant
à cinq (5) quintaux et vingt-six (26) kilo-
grammes, détenue par un narcotrafi-
quant marocain», ajoute la même source,
indiquant que le bilan des drogues sai-
sies ces dernières vingt-quatre (24)
heures par les unités de l'ANP, lors d'opé-
rations distinctes, s'élève à onze (11)
quintaux et soixante-et-un (61) kilo-
grammes. 

«Ces résultats retentissants réalisés
par les unités de l'ANP sur le terrain réi-
tèrent l'efficacité des multiples opéra-
tions ayant pour objectif de contrecarrer
tous les dangers et les fléaux à travers le
territoire national», affirme le MDN. 

Un responsable
d'une des
organisations
terroristes au
Sahel se rend aux
autorités militaires
à Tamanrasset

Un dangereux terroriste responsable
d'une des organisations terroristes au Sahel
s'est rendu, lundi aux autorités militaires à
Tamanrasset, en possession d'une mitrail-
leuse lourde de type PKT et une quantité de
munitions, indiquait hier un communiqué
du ministère de la Défense nationale
(MDN). 

«Dans le cadre de la lutte antiterroriste et
grâce aux efforts fournis par les forces de
l'Armée nationale populaire, un dangereux
terroriste responsable d'une des organisa-
tions terroristes au Sahel, s'est rendu, hier
21 mai 2018, aux autorités militaires à
Tamanrasset (6èmeRégion militaire)», pré-
cise le communiqué. 

«Il s'agit du dénommé +A. Moultafa+, dit
+Abou Aïssa+ qui avait rallié les groupes
terroristes en 2015. Ledit terroriste avait en
sa possession une mitrailleuse lourde de
type PKT et une quantité de munitions»,
ajoute la même source.

APS

Deux narcotrafiquants marocains ont été
arrêtés, lundi à Tlemcen, par les Garde-fron-
tières, alors qu'ils tentaient d'introduire une
importante quantité de kif traité s'élevant à
6,12 quintaux, indiquait hier un communi-
qué du ministère de la Défense nationale
(MDN). 

«Dans le cadre de la lutte contre la crimi-
nalité organisée, des Garde-frontières ont
mis en échec, à Tlemcen (2ème Région mili-
taire), une tentative d'introduction d'une
importante quantité de kif traité s'élevant à
six (6) quintaux et douze (12) kilogrammes,
détenue par deux (2) narcotrafiquants de
nationalité marocaine», précise le communi-
qué. 

Dans le même cadre, un détachement de
l'Armée nationale populaire (ANP) et des élé-

ments de la Gendarmerie nationale «ont
appréhendé, à Oran (2ème Région militaire)
et Biskra (4ème Région militaire), cinq (5)
narcotrafiquants et saisi vingt-trois (23) kilo-
grammes de kif traité et quatre (4) véhicules
touristiques», note la même source. 

Par ailleurs, un détachement de l'ANP «a
saisi, à Ouargla (4ème Région militaire),
quarante-cinq (45) paires de jumelles et
d'autres objets, alors que des Garde-côtes
ont déjoué à Oran (2ème Région militaire),
une tentative d'émigration clandestine de
douze (12) individus à bord d'une embarca-
tion pneumatique. 

Aussi, vingt-et-un (21) immigrants clan-
destins de différentes nationalités ont été
interceptés à Tlemcen et Biskra», ajoute la
même source. 

Arrestation à Tlemcen 
de 2 narcotrafiquants marocains 
qui tentaient d'introduire plus 
de 6 qx de kif traité 
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RÉUNION MINISTÉRIELLE TRIPARTITE SUR LA CRISE LIBYENNE: 
Nécessité de la mise en œuvre du plan
d'action onusien

Dans un communiqué final, ayant
sanctionné la réunion ministérielle tri-
partite (Algérie, Tunisie et Egypte) prési-
dée par le ministre des Affaires étran-
gères Abdelkader Messahel, à laquelle
ont pris part ses homologues égyptien,
Sameh Chokri, et tunisien, Khémis
Jhenaoui, les ministres ont mis en avant
«l'importance de la mise en oeuvre du
plan d'action onusien», saluant l'«avan-
cement réalisé» dans ce sens, appelant
toutes les parties libyennes dont celles
influentes à «davantage de concessions
pour mettre l'intérêt national au dessus
de toute autres considérations et à réali-
ser le consensus national pour dépasser
l'étape de transition». 

Les trois ministres ont souligné à l'is-
sue de cette réunion qui s'inscrit dans le
cadre de l'initiative tripartite consacrée à
l'examen des développements de la
situation en Libye «l'impératif d'assurer
toutes les conditions propices pour l'ac-
célération de la mise en oeuvre du plan
d'action onusien». 

Ils ont exhorté, dans ce sens, les par-
ties libyennes à assumer pleinement
leur responsabilité et à poursuivre, de
bonne foi, leur adhésion à la concrétisa-
tion de ce processus à travers «la réalisa-
tion d'un consensus élargis conduisant à
une réconciliation nationale globale»,
saluant, à ce propos, les réconciliations

instaurées au niveau locale entre
différents acteurs politiques et
sociaux. 

Les ministres ont mis en avant
également «l'importance de la
contribution à l'accélération de ce
processus et du contenu du plan
d'action en faveur de la Libye»,
mettant en garde que «tout retard
pour la résolution de la crise pour-
rait ouvrir la voie à davantage d'es-

calade, de violence, de terrorisme et de
conflits». Selon le communiqué, les trois
ministres ont mis en exergue l'impor-
tance de tenir compte de la contribution
des Libyens à toutes les concertations et
aux efforts régionaux et internationaux
visant la mise en oeuvre du processus de
règlement, affirmant que «la solution
politique doit être inter-libyenne et issue
de la volonté et le consensus de toute la
composante du peuple libyen». 

Par ailleurs, les ministres ont rejeté
toute forme d'ingérence étrangère en
Libye qui mènerait à une escalade
interne susceptible de contrecarrer le
processus politique et de perdurer la
crise qui menacera, dans ce cas, non seu-
lement la sécurité et la stabilité en Libye
mais aussi celles des pays voisins. ans le
même contexte, ils ont convenu de pour-
suivre la coordination sécuritaire entre
les trois pays pour évaluer les menaces
des organisations terroristes sur la sécu-
rité et la stabilité de la Libye, des trois
pays et des autres pays voisins outre le
renforcement d'échange d'informations
et de la surveillance de tout déplacement
des éléments terroristes vers la région en
provenance des foyers de conflits régio-
naux et internationaux. 

Ils ont mis en garde de nouveau
contre «la détérioration des conditions
de vie du peuple libyen à cause de l'insta-

bilité qui prévaut dans le pays et la per-
sistance du blocage politique», affirmant
que la priorité est d'assurer les services
nécessaires aux citoyens libyens à même
d'améliorer leurs conditions de vie. 

Lors de cette réunion, les ministres
ont passé en revue les récents dévelop-
pements intervenus en Libye, notam-
ment le processus de règlement poli-
tique et les développements de la situa-
tion sécuritaire et les défis entravant la
résolution de la crise, le rétablissement
de la sécurité et de la stabilité à travers le
pays, réaffirmant leur soutien à la solu-
tion politique conformément aux
conclusions auxquelles ils sont parvenus
lors de leurs précédentes concertations. 

Ils ont examiné également les efforts
complémentaires des trois pays pour
l'accompagnement des Libyens pour
qu'ils puissent «dépasser le blocage poli-
tique» et préservant ainsi l'unité et la
souveraineté du pays et son intégrité ter-
ritoriale, réaffirmant «leur soutien à la
feuille de route pour la Libye, présentée
par l'Envoyé spécial du SG de l'ONU pour
la Libye, Ghassan Salamé et adoptée par
le Conseil de sécurité le 10 octobre 2017». 

A ce propos, ils ont souligné «le rôle
central de l'ONU dans la mise en £uvre
des clauses de l'accord politique libyen,
signé le 17 décembre 2015, en vue de met-
tre fin à la crise libyenne et d'édifier des
institutions nationales fortes notam-
ment une armée unifiée et des services
de sécurité dont la mission est le main-
tien de l'ordre public, la lutte contre le
terrorisme outre des institutions écono-
miques unifiées et efficaces». Par ail-
leurs, MM. Messahel, Choukri et
Jhenaoui ont convenu de tenir la pro-
chaine réunion au Caire (Egypte) dans
une date qui sera fixée après concerta-
tion. 

ALGÉRIE-UNICEF 
Protection de
l'enfance : des
efforts
«constants»
sont accordés
au
développement
et au bien-être
de l’enfance 

Le développement et le bien-être
de l’enfance tiennent une place im-
portante en Algérie, a estimé le Di-
recteur régional de l’UNICEF pour
la région Afrique du Nord et Moyen-
Orient, Geert Cappelaere, relevant
des «avancées considérables» en ma-
tière de réalisation des droits de l’en-
fant, dans les domaines de la santé,
de l’éducation, et de la protection
de l'enfance. 

Le responsable qui a salué «les
réalisations et acquis de l’Algérie
dans le domaine des droits de l’en-
fant», a mis en évidence «les efforts
constants accordés au développe-
ment et au bien-être de l’enfance»,
notant l’importance «des moyens
mis en £uvre et les programmes en
cours pour répondre aux défis aux-
quels les enfants et les adolescents
peuvent faire face», souligne un com-
muniqué de l'organisation onusienne
à l'issue de la visite en Algérie de son
DG. 

Durant cette visite, M. Cappelaere
s’est entretenu avec les partenaires
de l’UNICEF au sujet de la situation
des enfants en Algérie et des pro-
grammes entrepris pour la réalisa-
tion de leurs droits. 

Il a par ailleurs été à la rencontre
des enfants en procédant à la visite
d’institutions, parmi lesquelles une
école primaire et un centre pour en-
fants assistés. 

S'entretenant avec la ministre de
l'Education nationale, Nouria Ben-
ghabrit, M. Cappelaere a relevé que
«l'Algérie contribue à l’apprentissage
collectif à travers l'éducation civique,
la maitrise des compétences de vies
et le respect de la culture par les en-
fants et les adolescents, filles et gar-
çons comme, secret du vivre ensem-
ble». 

Dans le domaine de la santé, le
DG de l’UNICEF a réitéré «l’engage-
ment» de l'Organisation à appuyer
les priorités de la tutelle dans le cadre
du développement de la petite en-
fance. S'agissant de la protection de
l'enfance, il a salué les réalisations
de l’Algérie pour «le renforcement
de son cadre légal avec, en particulier,
l’adoption de la Loi relative à la Pro-
tection de l’Enfance en juillet 2015,
la création de l'Organe national de
la protection et de la promotion de
l'enfance, ainsi qu’une ligne d’appel
d’urgence qui peut être saisie par
tout enfant, représentant légal, per-
sonne physique ou morale sur toute
suspicion d’atteinte aux droits des
enfants». 

Au cours de ces entretiens avec
des représentants de la société civile,
les agences onusiennes, et les par-
tenaires de la coopération interna-
tionale actifs en Algérie, le DG de
l’Unicef a évoqué «l’importance de
continuer à mieux £uvrer ensemble
pour renforcer le travail collectif au
service des enfants les plus vulnéra-
bles, et ainsi contribuer à soutenir
les efforts de l’Algérie pour la réali-
sation des Objectifs de Développe-
ment Durable à l’horizon de 2030». 

APS

L'Algérie, la Tunisie et l'Egypte ont réitéré lundi soir au terme de la réunion ministérielle tripartite
consacrée à la Libye, la nécessité de la mise en œuvre du plan d'action onusien pour la résolution de la
crise libyenne et d'assurer les conditions propices à son accélération, soulignant que «tout retard dans la
résolution de la crise ouvrera la voie à davantage d'escalade, de violence, de terrorisme et de conflits». 

Concordance de vues entre l'ONU
et les pays voisins sur la solution politique

L'Algérie, la Tunisie et
l'Egypte, pays voisins de la
Libye, ont réitéré la nécessité
de mettre en £uvre la feuille
de route de l'ONU pour la
résolution politique de la
crise libyenne et d'assurer les
conditions propices à son
accélération conformément à
la vision de l'Envoyé spécial
de l'ONU pour la Libye,
Ghassan Salamé, qui a promis
de dévoiler incessamment
des propositions pour un
référendum ou des élections
nationales. 

Dans un communiqué
final sanctionnant la réunion
ministérielle tripartite
(Algérie, Tunisie et Egypte)
présidée par le ministre des
Affaires étrangères
Abdelkader Messahel, à
laquelle ont pris part ses
homologues égyptien, Sameh
Chokri, et tunisien, Khémais
Jhinaoui, le trois pays ont mis
en avant «l'importance de la
mise en oeuvre du plan d'ac-
tion onusien». 

Ils ont également salué
«les avancées réalisées» dans
ce sens, appelant toutes les
parties libyennes dont celles
influentes à «davantage de
concessions pour mettre l'in-
térêt national au dessus de
toute autres considérations et
à réaliser le consensus natio-

nal pour dépasser l'étape de
transition». 

Les trois ministres ont
souligné à l'issue de cette réu-
nion qui s'inscrit dans le
cadre de l'initiative tripartite
consacrée à l'examen des
développements de la situa-
tion en Libye «l'impératif
d'assurer toutes les condi-
tions propices pour l'accélé-
ration de la mise en oeuvre du
plan d'action onusien». 

Ils ont exhorté, dans ce
sens, les parties libyennes à
assumer pleinement leur res-
ponsabilité et à poursuivre,
de bonne foi, leur adhésion à
la concrétisation de ce pro-
cessus à travers «la réalisation
d'un consensus élargis
conduisant à une réconcilia-
tion nationale globale». 

En outre, les ministres ont
mis en avant «l'importance de
la contribution à l'accéléra-
tion de ce processus et du
contenu du plan d'action en
faveur de la Libye», mettant
en garde que «tout retard
pour la résolution de la crise
pourrait ouvrir la voie à
davantage d'escalade, de vio-
lence, de terrorisme et de
conflits». 

Les trois ministres ont, par
ailleurs, mis en exergue l'im-
portance de tenir compte de
la contribution des Libyens à

toutes les concertations et aux
efforts régionaux et interna-
tionaux visant la mise en oeu-
vre du processus de règle-
ment, affirmant que «la solu-
tion politique doit être inter-
libyenne et issue de la volonté
et du consensus de toute la
composante du peuple
libyen». 

Ils ont examiné également
les efforts complémentaires
des trois pays pour l'accom-
pagnement des Libyens pour
qu'ils puissent «dépasser le
blocage politique» et préser-
vant ainsi l'unité et la souve-
raineté du pays et son inté-
grité territoriale, réaffirmant
«leur soutien à la feuille de
route pour la Libye, présentée
par l'Envoyé spécial du SG de
l'ONU pour la Libye, Ghassan
Salamé et adoptée par le
Conseil de sécurité le 10 octo-
bre 2017». 

Rôle central de l'ONU
A ce propos, ils ont souli-

gné «le rôle central de l'ONU
dans la mise en £uvre des
clauses de l'accord politique
libyen, signé le 17 décembre
2015, en vue de mettre fin à la
crise libyenne et d'édifier des
institutions nationales fortes
notamment une armée uni-
fiée et des services de sécurité
dont la mission est le main-

tien de l'ordre public, la lutte
contre le terrorisme outre des
institutions économiques
unifiées et efficaces». 

Parallèlement, l'Envoyé
spécial de l'ONU pour la
Libye, Ghassan Salamé, a
appelé lundi les dirigeants
libyens à faire avancer le pro-
cessus politique pour tenir
des élections «au plus tôt»
dans ce pays, lors d'une réu-
nion du Conseil de sécurité. 

«Il est essentiel que le pro-
cessus politique avance», a-t-
il dit. «Alors que les élections
devraient se tenir au plus tôt,
les conditions adéquates sont
nécessaires, avec un nouveau
cycle d'inscriptions électo-
rales, un engagement à
l'avance à respecter les résul-
tats, et des arrangements
financiers et en matière de
sécurité», a-t-il précisé. 

Ghassan Salamé a promis
de dévoiler des propositions
pour un référendum ou des
élections nationales lors
d'une prochaine rencontre
avec le Conseil de sécurité,
tablant toujours sur un scru-
tin en 2018. «Le statu quo n'est
pas acceptable et il appartient
désormais aux acteurs poli-
tiques libyens de respecter la
volonté populaire qui est
favorable aux élections», a-t-il
réagi. 
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AGRICULTURE 
60% des énergies
renouvelables
devraient être dirigés
vers le secteur agricole 

La ministre de l’Environnement et des Energies
renouvelables, Fatma-Zohra Zerouati, a affirmé
lundi à Guelma qu’une étude, réalisée par les ser-
vices de son département avec des experts étranges
sur les besoins des wilayas en énergies renouvelables,
a montré que 60% de ces énergies devraient être diri-
gés vers le secteur agricole. 

L’étude, qui s’était basée sur un questionnaire
adressé aux walis avec l’implication de cadres d’en-
treprises et instances publiques à l’échelle nationale,
a montré que les petits agriculteurs constituaient la
catégorie ayant le plus besoin de l’énergie solaire
pour assurer l’irrigation des terres, a précisé la
ministre au second et dernier jour de sa visite dans la
wilaya, lors de l’inauguration d’une forêt récréative
dans la commune de Bouchegouf, à El-Meksmia. 

Le questionnaire a relevé qu’il fallait diriger 10 %
des énergies renouvelables hors réseau électrique au
profit des logements ruraux par la création de toits à
panneaux solaires, a ajouté la ministre qui a souligné
que conformément aux conclusions de l’étude, «il
sera procédé à la généralisation de l’éclairage public
par énergie renouvelables à 1.540 communes du
pays». 

Répondant à des questions de journalistes, la
ministre a affirmé l’impossibilité de gérer les
ordures domestiques de l’habitat collectif par le sys-
tème des vide-ordures qu’elle a qualifié «d’incompa-
tibles avec le mode de consommation de la société
algérienne produisant des déchets hétérogènes
impossibles à collecter dans un immeuble». 

Elle a également ajouté que la majorité des vide-
ordures des anciens immeubles, devenus des lieux
de prolifération de rongeurs et insectes, a été fermée. 

La ministre a en outre inspecté le Centre d’en-
fouissement technique (CET) des ordures ménagères
de Bougragar, dans la commune de Héliopolis, et le
chantier d’une Maison de l’environnement, dans la
forêt des pins au centre-ville de Guelma. 

Elle a également lancé une opération de tri sélectif
à la cité Tahar Kahdour et visité une exposition au
centre des loisirs scientifiques Salah Boubnider. 

Mme Zerouati a terminé sa visite par la pose de la
première pierre d’un complexe de production de
chauffe-bains fonctionnant à l’énergie solaire dans la
commune d’Oued Feragha. 

La ministre avait entamé sa visite dans la wilaya
dimanche soir et présidé une rencontre avec le mou-
vement associatif activant dans le domaine de l’envi-
ronnement. 

Elle a appelé les participants à contribuer au suc-
cès de la stratégie de son département en diffusant les
comportements positifs envers l’environnement. 

Le protocole a été
signé par le président de
la BAD, Akinwumi
Adesina et le directeur
général de l'ONUDI,
Philippe Scholtés, le
lundi 21 mai à Busan (
Corée du Sud), en marge
des Assemblées
annuelles des Conseils
des gouverneurs du
Groupe de la Banque
africaine de développe-
ment, qui se tient sous le
thème ½Accélérer l'in-
dustrialisation de
l'Afrique». 

Ce nouvel accord faci-
lite la coopération entre
la Banque et l'ONUDI sur
des activités d'intérêt
commun dans des
domaines tels que le
développement agro-
industriel, l'économie
circulaire, les parcs éco-
industriels, les investis-
sements dans l'innova-
tion et la technologie, le
développement des
entreprises et le renfor-

cement des capacités et
la finance, explique la
BAD. 

½La Banque a lancé
en 2016 sa Stratégie d'in-
dustrialisation pour
l'Afrique 2016-2025, fruit
d'une collaboration avec
l'ONUDI et la
Commission écono-
mique des Nations
Unies pour l'Afrique. 

La signature du pré-
sent protocole d'accord
est la clé de la mise en
£uvre de notre stratégie
«, a déclaré M. Adesina. 

En effet, le protocole
d'accord signé est
conforme aux objectifs
fixés dans la stratégie
High 5 de la Banque,
l'agenda 2063 de l'Union
africaine, la troisième
décennie du développe-
ment industriel pour
l'Afrique (IDDA III), le
Programme des Nations
Unies pour le dévelop-
pement durable et
l'Initiative du G20 sur

l'industrialisation en
Afrique. 

La Banque africaine
de développement a
bénéficie déjà énormé-
ment de l'expertise de
l'ONUDI pour élaborer
des politiques, pro-
grammes et outils de
connaissances qui
aident ses pays membres
à s'industrialiser. 

En 2017, elle a alloué
1,2 milliard de dollars à
«Industrialize Africa» ,
l'une des priorités de
développement de la
Banque. 

Pour sa part, le direc-
teur général de l'ONUDI
a déclaré qu' «atteindre
le potentiel industriel de
l'Afrique ne sera pas le
fruit du hasard. 

Des partenariats
solides tels que celui que
nos deux organisations
ont désormais formali-
sés sont essentiels «. 

Il a également souli-
gné que «ce partenariat

créera des opportunités
significatives et facilitera
notre travail ensemble
vers l'opérationnalisa-
tion de IDDA III (2016-
2025)». 

Les deux entités ont
déjà entamé une colla-
boration, notamment
dans le cadre du modèle
phare du Programme de
partenariat pays (PCP)
de l'ONUDI, qui permet
de synchroniser les
efforts de développe-
ment et de mobiliser des
ressources pour aider
les pays à accélérer l'in-
dustrialisation, note la
BAD. 

La cérémonie de
signature de protocole
d'accord entre la BAD et
l'ONUDI a été marquée
par la présence des
ministres africains de
l'industrie, les représen-
tants des Etats membres
régionaux les dirigeants
du secteur privé et d'au-
tres partenaires. 

Les résultats jugés encoura-
geants obtenus ces dernières
années par la filière aquacole
dans le Sud-est du pays ont
incité les investisseurs à
s’orienter de plus en plus vers
cette région pour la concrétisa-
tion de leurs projets, a-t-on
appris hier de la direction de la
pêche et des ressources halieu-
tiques (DPRH) d’Ouargla. 

Coiffant les wilayas
d’Ouargla, El-Oued, Ghardaïa,
Illizi, Biskra et Tamanrasset,
cette direction enregistre un
bond qualitatif en matière de
développement des activités
aquacoles, avec la réception
durant les trois dernières
années de 60 dossiers de pro-
jets aquacoles. 

Parmi ces dossiers, qui font
l’objet d’études, 22 ont été
avancés par des promoteurs de
la wilaya de Biskra pour le
montage d’entités de dévelop-
pement de la pisciculture, de la
crevette d’eau douce et
d’algues telles que la Spiruline,

sachant que 17 demandes ont
obtenu l’aval pour l’attribution
d’assiettes foncières, a signalé
le DPRH d’Ouargla. 

Nadir Korichi a relevé, à ce
titre, que 23 dossiers d’investis-
sement dans l’aquaculture ont
été déposés par des investis-
seurs et agriculteurs de la
wilaya d’El-Oued et font l’objet
d’examen, en attendant la déli-
mitation de zones d’activités
aquacoles, en plus de deux dos-
siers d’investissement déposés
dans la wilaya d’Ouargla. 

Avaliser une dizaine de pro-
jets du type par wilaya, parmi
les dossiers déposés, permettra
d’atteindre les objectifs assi-
gnés au titre de la stratégie du
secteur et de promouvoir les
activités aquacoles à moyen et
long termes, a-t-il estimé. 

Plusieurs campagnes de
sensibilisation sur l’intérêt du
développement de l’aquacul-
ture ont été menées en direc-
tion des agriculteurs et des
investisseurs pour leur appor-

ter un éclairage sur ce créneau
porteur et son rôle dans la
dynamisation du développe-
ment local et la diversification
de l’économie nationale hors
hydrocarbures, selon
M.Korichi. 

Il s’agit notamment de la
mise sur pied de salons de
wilayas, régionaux et nationaux
afin de vulgariser la stratégie
du secteur, les perspectives tra-
cées par les instances compé-
tentes et les mécanismes et
moyens mobilisés pour l’en-
couragement de l’investisseur. 

Les sessions de formation de
courte durée tenues au niveau
des six wilayas du Sud ont eu un
grand impact sur la promotion
des capacités du secteur, l’en-
couragement des agriculteurs
à intégrer l’aquaculture dans
les activités agricoles et la mise
à niveau des parties en relation
avec ce segment. 

Ces sessions ont profité
annuellement et dans chaque
wilaya à un nombre allant de 60

à 250 agriculteurs qui se sont
par la suite lancés dans la réali-
sation de leurs activités. 

Aller vers la formation et les
grands investissements

Le développement atteint
par ce secteur au niveau des
régions du Sud-est du pays a
permis de franchir un nouveau
pas et de dépasser la phase
expérimentale pour aller vers
la formation et les réalisation
de grands investissements,
dont l’levage de poissons d’eau
douce et de la crevette et le
développement des algues,
dont la spiruline, a souligné le
DPRH d’Ouargla. 

Ces résultats, dont certains
ont donné une production de
300 tonnes/an de poissons,
ouvrent de larges espoirs pour
les futurs investisseurs pour
développer ce créneau, renfor-
cer la production, monter d’au-
tres projets et générer des
emplois.  Selon Nadir Korichi,

le programme du secteur table
sur le passage de la phase expé-
rimentale à celles de la forma-
tion, de la production et de la
commercialisation du produit
par le biais de mécanismes sus-
ceptibles de faciliter l’écoule-
ment des productions de pois-
sons, des crustacés et des
algues auprès du consomma-
teur qui demeure en quête
d’ancrage de la culture de
consommation de poissons.
Une production de 700 kg de
crevettes à pattes blanches
avait été réalisée l’année der-
nière au niveau de la ferme
aquacole de Hassi-Benabdallah
(20 km Nord d’Ouargla), a rap-
pelé M.Korichi.  Cette quantité
de crevette a été exploitée dans
la vulgarisation agricole auprès
des agriculteurs de al région,
en attendant de trouver des
mécanismes appropriés à
même de faciliter l’opération
de commercialisation. 

APS

AQUACULTURE : 
Intérêt grandissant d’investisseurs dans le Sud-est du pays 

AFRIQUE-ONU 
Accord BAD-ONUDI pour
renforcer l'industrialisation
de l'Afrique
La Banque africaine de
développement (BAD)

et l'Organisation des
Nations Unies pour le

développement indus-
triel (ONUDI) ont signé

un protocole d'accord
pour intensifier leur

collaboration afin de
booster l'industrialisa-

tion de l'Afrique, a indi-
qué la BAD sur son site

web. 
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CÉRÉALES 
Les céréales
européennes
stimulées par la
chute de l'euro 

Les cours des céréales européennes
gagnaient du terrain hier en milieu de
journée, aidés par la plongée de l'euro
face au dollar qui facilite les exportations.
«La fermeté est essentiellement à mettre
à l'actif de l'euro qui a franchi à la baisse le
seuil des 1,18 dollar, redonnant de la com-
pétitivité à l'export aux origines euro-
péennes», indique le cabinet Agritel dans
une note.  L'aprés midi, la tonne de blé
gagnait 2,25 euros sur l'échéance de sep-
tembre à 178,50 euros et 1,75 euro sur celle
de décembre à 181 euros, pour un peu
moins de 21.500 lots échangés.  A la même
heure, la tonne de maïs progressait de
0,50 euro sur juin à 168 euros et de 0,25
euro sur août à 170 euros, pour un peu
moins de 500 lots échangés. 

CHINE: 
Les exportations via
l'e-commerce en
hausse de plus de
14 % en 2017 

Les exportations de la Chine via l'e-
commerce ont augmenté de 14,5% sur
un an pour atteindre 6.300 milliards de
yuans (1.000 milliards de dollars) en
2017, selon un rapport publié par le
Centre de recherche sur l'e-commerce.
Les exportations via l'e-commerce
représentent une part croissante du
commerce extérieur de la Chine, jouant
un rôle important dans la restructura-
tion et l'amélioration de son modèle
commercial, a indiqué Zhang
Zhouping, analyste du centre.  La Chine
reste un exportateur important de mar-
chandises et ses exportations via l'e-
commerce ont remplacé le commerce
général au sein d'un volume commer-
cial qui se stabilise, affichant une
bonne dynamique de croissance, selon
M.  Zhang.  En 2017, la valeur des expor-
tations B2B a progressé de 13,3% pour
atteindre 5.100 milliards de yuans,
selon le rapport.  Les ventes de détail en
ligne exportées via l'e-commerce ont
augmenté de 21,2% sur un an pour
atteindre 1.200 milliards de yuans.
L'expansion rapide de l'e-commerce
transfrontalier a offert aux petites et
moyennes entreprises des opportunités
afin de participer au commerce inter-
national.

Le prix du panier de
référence du brut de

l`Organisation des
pays exportateurs de

pétrole (Opep) s`est
établi lundi à 76,21

dollars, a indiqué
hier cette

Organisation sur son
site web. 

Vendredi, le prix du panier
de référence du brut de l'Opep était de
76,47 dollars, a précisé la même source.
Introduit en 2005, le panier de référence
de l'Opep comprend quatorze (14) types
de pétrole, dont le Sahara Blend (Algérie),
l'Iran Heavy (Iran), Es-Sider (Libye),
Basra Light (Irak), Bonny Light (Nigeria),
Arab Light (Arabie Saoudite), Girassol
(Angola) et le Mery (Venezuela).  Lundi, le
baril de Brent de la mer du Nord pour
livraison en juillet a fini à 79,22 dollars sur
l'Intercontinental Exchange (ICE), en
hausse de 71 cents par rapport à la clôture
de vendredi, alors que le pétrole coté à
New York est monté à son plus haut
niveau depuis fin novembre 2014, ren-
forcé par les menaces de sanctions amé-
ricaines contre l'Iran et le Venezuela,
deux importants producteurs de brut.
Sur le New York Mercantile Exchange
(Nymex), le baril de «light sweet crude»
(WTI) pour juin a pris 96 cents pour ter-
miner à 72,24 dollars.  Selon des ana-

lystes, le marché était déjà bien disposé à
l'ouverture avec l'accord entre la Chine et
les Etats-Unis qui apaise les craintes
d'une guerre commerciale.  D'autre part,
la menace de sanctions américaines
contre l'Iran a poussé les prix plus haut,
selon des analystes.  Le chef de la diplo-
matie américaine Mike Pompeo a pré-
senté lundi la «nouvelle stratégie» des
Etats-Unis après la décision fracassante
annoncée le 8 mai par Donald Trump de
se retirer de l'accord sur le nucléaire ira-
nien, en assurant que les Etats-Unis
allaient exercer une «pression financière
sans précédent» sur Téhéran, avec «les
sanctions les plus fortes de l'Histoire».  

M.  Pompeo a en outre assuré que les
entreprises qui feraient affaire en Iran
dans des secteurs interdits par les sanc-
tions américaines «seront tenues respon-
sables».  

En outre, la menace de sanctions amé-
ricaines contre le Venezuela est considéré
par certains analystes comme un autre

élément d'inquiétude autour
de l'offre de brut sur le mar-
ché mondial.  Au lendemain
de la réélection du président
Nicolas Maduro jusqu'en
2025, les Etats-Unis ont
annoncé de nouvelles
mesures pour isoler encore
un peu plus économique-
ment ce pays.  Toutefois, des
analystes soulignent que les
sanctions annoncées lundi
n'affectent pas a priori direc-
tement le pétrole.  Dans son
dernier rapport mensuel,

publié lundi, l'Opep a une nouvelle fois
pompé moins de brut que ne lui permet
l'accord de limitation de la production
conclu fin 2016 avec dix autres produc-
teurs.  Quant à la demande,
l'Organisation a revu à la hausse de
25.000 barils par jour son estimation de la
croissance pour cette année: la demande
devrait atteindre 98,85 mbj, soit une
hausse annuelle de 1,65 mbj.  D'autre part,
l'Opep et ses dix partenaires continuent
de respecter l'accord de réduction de la
production.  Ils ont atteint en mars der-
nier un niveau de conformité record de
149%, avec leurs engagements de réduc-
tion de la production pétrolière.  Ces
efforts collectifs «continuent de donner
des résultats positifs», avait estimé le
Comité ministériel conjoint de suivi de
l’accord Opep-non Opep ( JMMC).
L'Organisation et ses dix partenaires,
dont la Russie vont tenir une nouvelle
réunion en fin juin à Vienne. 

Les cours du pétrole repartaient à la hausse mardi en cours
d'échanges européens, le WTI touchant un plus haut depuis
novembre 2014, sur fond d'incertitude quant à la production en
Iran et au Venezuela frappés par des sanctions américaines.  Dans
l'aprés midi, le baril de Brent de la mer du Nord pour livraison en
juillet valait 80,10 dollars sur l'Intercontinental Exchange (ICE) de
Londres, en hausse de 88 cents par rapport à la clôture de lundi.
Sur le New York Mercantile Exchange (Nymex), le baril de "light
sweet crude" (WTI) pour livraison en juin, dont c'est le dernier jour
de cotation, était en hausse de 4 cents à 72,28 dollars une heure
après son ouverture.  "Une baisse des cours du Brent à 78 dollars
hier a fourni une bon e opportunité d'achat à de nombreux parti-
cipants du marché, ce qui fait remonter les prix.  Les informations
continuent d'aller dans le sens d'une hausse des cours du pétrole",
ont résumé les analystes de Commerzbank, alors que le baril de
Brent est repassé au-dessus de la barre symbolique des 80 dollars,
un seuil franchi pour la première fois depuis novembre 2014 la
semaine dernière.  L'Iran restait notamment dans la ligne de mire
de l'administratio  du président américain Donald Trump, dont le
secrétaire d'Etat Mike Pompeo a promis les sanctions "les plus

fortes de l'Histoire".  "Au vu de ces menaces de sanctions améri-
caines, de nouvelles entreprises risquent d'annoncer leur départ
d'Iran", ont jugé les analystes de Commerzbank, imitant la compa-
gnie française Total qui a déjà prévenu qu'elle quitterait un grand
projet gazier dans le pays à moins d'obtenir une dérogation de la
part des autorités américaines.  In fine, la capacité de production
et d'exportation pétrolière de l'Iran risque d'être affaiblie, une
perspective qui constitue un facteur de soutien aux cours.  Autre
élément faisant penser à une raréfaction de l'offre et soutenant les
prix, la situation au Venezuela suscitait l'attention après la réélec-
tion du président socialiste Nicolas Maduro.  "Le résultat de l'élec-
tion a été condamné de par le monde, les Etats-Unis ont dénoncé
un simulacre d'élections et promis davantage de sanctions écono-
miques et diplomatiques", a souligné Tamas Varga, analyste pour
PVM.  "Le Venezuela semble parfaitement capable de saper son
secteur d'hydrocarbure lui-même, peu importe qu'il y ait des
sanctions américaines ou non", a de son côté jugé David Fyfe pour
Gunvor, cité par Bloomberg.  Selon lui, la production du pays pour-
rait encore diminuer de 500.000 barils par jour d'ici à la fin de l'an-
née et tomber ainsi sous la barre du million de barils par jour. 

L’Organisation des Nations unies pour
l’alimentation et l’agriculture (FAO) aide les
pays à mettre en place une bonne gouver-
nance afin d’intégrer la biodiversité dans
tous les programmes de développement
dans tous les domaines, a-t-elle publiée sur
son site web.  Dans le cadre de son engage-
ment en faveur de la biodiversité, la FAO
considère que cette dernière doit faire partie
intégrante de notre façon d’envisager la
nature, le bien-être humain et la santé.  A cet
effet, il est important pour la FAO de faire de
la biodiversité un concept qui soit connu et
immédiatement reconnu.  Elle veille à ce que
la biodiversité soit prise en considération à
tous les niveaux de sorte que nous appré-
cions à sa juste valeur.  Par ailleurs, la FAO
souligne que l’agricult re est souvent rendue
responsable de la dégradation des sols.
Pourtant, si elle est gérée avec soin, l’agricu
ture peut en réalité accroître la santé des
sols.  Les légumineuses, par exemple, contri-
buent à restaurer la vitalité des sols, favori-
sant ainsi la croissance d’autres plantes.»Des
sols sains sont nécessaires pour faire pous-
ser nos denrées alimentaires, pour éliminer
le dioxyde de carbone de l’atmosphère ainsi
que pour les microbes à partir desquels sont

élaborés nos médicaments, comme la péni-
cilline par exemple» a-t-elle expliqué.  Les
secteurs agricoles sont les plus grands utili-
sateurs de la biodiversité.  Ensemble, ils
gèrent les plus grandes zones terrestres,
d'eau douce et marines de la planète, que ce
soit la biodiversité «sauvage» dans le
domaine de la foresterie et des pêches ou la
biodiversité «domestiquée» des systèmes de
production.  «Si l’agriculture est gérée de
façon durabl , elle peut contribuer à préser-
ver la biodiversité et des fonctions impor-
tantes des écosystèmes» a souligné la FAO.
La biodiversité agricole, y compris les
espèces sauvages apparentées aux plantes
cultivées, est fondamentale «pour faire face
aux effets des changements climatiques et
assurer notre avenir alimentaire», a-t-elle
signalé.  Cette diversité offre à l'agriculture
des varié és et des races de bétail qui peuvent
mieux s'adapter aux variations de tempéra-
ture et des précipitations et aux phénomènes
météorologiques extrêmes.  Sur les 400 000
espèces de plantes recensées, 30 000
seraient comestibles.  Toutefois, à ce jour,
seulement 6 000 d’entre elles sont consom-
mées, et dans le monde entier, seules 150
cultures sont produites à grande échelle.

Etonnamment, seules trois cultures (maïs,
blé et riz), fournissent près de 60% de nos
protéines et calories quotidiennes.  «Nous
devons élargir nos régimes alimentaires afin
d’explorer d’autres variétés qui pourraient
être plus nutritives et qui seraient suscepti-
bles de mieux résister aux effets des change-
ments climatiques.  Si l’agriculture est gérée
de façon durable, elle peut contribuer à pré-
server la biodiversité et des fonctions impor-
tantes des écosystèmes» a-t-elle détaillée.  En
ce qui concerne l’élevage et les semences, la
FAO note qu'en réalité, seulement trois
espèces fournissent la majorité de l’apport
total en calories de l'alimentation humaine.. 

Les forêts sont l'une des sources les plus
importantes de la diversité biologique, elles
abritent en effet des habitats variés pour les
plantes, les animaux et les micro-orga-
nismes. 

«On compte plus de 60. 
000 espèces d’arbres dans le monde. 
Non seulement les forêts protègent de

nombreuses espèces, mais elles servent éga-
lement de filtres naturels qui contribuent à
purifier nos sources d’eau» indique la FAO. 

Actuellement, les forêts naturelles aux
quatre coins du monde ont reculé, passant

de quelque 10,6 millions d'hectares dans les
années 90, à 6,5 millions d'hectares entre
2010 et 2015. 

La remise en état des forêts, outre le fait
de préserver les habitats d’une grande
variété d’espèces, contribue à garantir une
eau plus propre et un air plus pur. 

Plus les sédiments sont entraînés en aval,
moins l’eau douce parvient jusqu’aux
sources d’eaux telles que les lacs et les
océans. 

Cette situation a des répercussions néga-
tives sur les pêches car cela affecte la santé ou
provoque la mort de certains types de pois-
sons.  Les poissons fournissent 20% des pro-
téines animales à environ 3 milliards de per-
sonnes et la subsistance de près de 200 mil-
lions de personnes dépend de la pêche.  En
effet, les forêts et les terres agricoles rédui-
sent les risques et les dommages causés par
les inondations, les tempêtes, les tsunamis,
les avalanches, les glissements de terrain et
les sécheresses.  En outre, la FAO souligne
que la biodiversité des animaux, des pois-
sons ou des cultures est en fait une nécessité
fondamentale pour notre production ali-
mentaire et notre sécurité alimentaire. 

APS

POUR INTÉGRER LA BIODIVERSITÉ DANS TOUS LES PROGRAMMES 
La FAO aide les pays à mettre en place une bonne gouvernance 

Le Brent à 80,10 dollars hier à Londres 

PÉTROLE: 
Le prix du panier de l'Opep se maintient
au-dessus des 76 dollars 
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RÉNOVATION DU VIEUX BÂTI DANS LA WILAYA D'ALGER:
Réhabilitation de 1549 immeubles en
2018

D'après ce rapport, dont l'APS a reçu
une copie, le nombre des immeubles et
des habitations en cours de rénovation
dans la capitale cette année s'élève à 1579
immeubles anciens, soit l'équivalent de
22 034 unités de logements, et ce dans le
cadre de la mise en oeuvre du Plan stra-
tégique de réhabilitation et de moder-
nisation de la wilaya d'Alger. 

L'opération de rénovation et de ré-
habilitation avait été lancée mi 2014 et à
fin 2017, le nombre des immeubles ré-
novés a atteint, selon le même rapport,
1692 soit 34523 unités de logement. 

Ainsi, le nombre des immeubles qui
seront rénovés, avec les projets à réaliser
au cours de l'année 2018, s'élèvera à 3289
bâtisses. 

Le nombre global des immeubles et
habitations nécessitant des travaux de
rénovation dans la capitale est estimé à
14767 bâtisses, soit 58 3184 habitations,
rappelle-t-on de même source. 

Par ailleurs, le rapport fait état de tra-
vaux de restauration et de réhabilitation
de l'hôtel des Négociants, de La Batterie
(Tabbana) de Halq El Oued à El Harrach,
du Palais Lavigerie et de la Basilique de
Bologhine. 

Les immeubles construits dans les
années 70 concernés par l'opération

de rénovation
L'opération de rénovation ne concerne

pas uniquement les immeubles d'Alger
Centre datant de l'époque coloniale «qui
nécessitent une grande restauration»
mais également «les cités construites
dans les années 70 et 80 à l'instar des
cités de Bab Ezzouar, Bachdjerrah, Bou-
rouba et toutes les bien autres cités au
niveau des communes de la Wilaya né-
cessitant «une légère rénovation» et «un

rafraichissement des façades», a fait sa-
voir à l'APS le conseiller auprès de la
commission chargée du réaménagement
et de l'embellissement de la wilaya d'Al-
ger, Mohamed Machouk. 

L'opération de rénovation des an-
ciennes bâtisses dans la Wilaya a débuté
au niveau de l'entrée Est et la Façade
maritime, notamment les immeubles
de l'Avenue Larbi Ben M'hidi, Didouche
Mourad, Mohamed V et Colonel Ami-
rouche avant d'être élargie à l'ensemble
des cités y compris celles construites
dans les années 70 et 80, a indiqué M.
Machouk. 

La majorité de ces cités post indé-
pendance nécessitaient de légers travaux
de rénovation et un rafraichissement
des façades tels que le retrait des an-
tennes paraboliques individuelles et le
déplacement des climatiseurs, qui ne
donnaient pas une image positive à la
capitale. 

Le même responsable a indiqué qu'il
a été procédé à l'installation de plus de
2300 paraboles collectives et au chan-
gement de l'emplacement des climati-
seurs. 

La réparation des ascenseurs de tous
les immeubles d'Alger s'inscrit dans le
cadre de la restauration du vieux bâti,
a-t-il assuré, rappelant que plus de 780

ascenseurs en panne ont été réparés et
280 autres sont en cours de réparation
(35 réparés). 

Programme d'urgence 
pour la distribution de l'énergie

électrique de 2017
Durant l'année 2017, un programme

d'urgence avait été mis en œuvre dans
le cadre de l'amélioration de la distri-
bution de l'énergie électrique avec la
mise en service de 57 nouveaux postes
de transformation à moyenne et basse
tension au niveau des cités d'Alger en-
registrant une forte pression. 

A titre d'exemple, un poste de trans-
formation à haute tension (220/60 KV)
avait été réalisé au niveau de la commune
de Ain Benian ainsi que 3 autres postes
mobiles à Birtouta (30/60 KV), Rouïba
(10/60 KV) et Mahalma (10/60KV). 

Durant la même année, 4 autres ins-
tallations pour l'approvisionnement en
gaz avaient été mis en service au niveau
des communes de Ouled Fayet, Khraicia,
Birtouta et Tessala El Merdja. 

Par ailleurs, des projets sont en cours
de réalisation pour le raccordement au
réseau électrique de 1892 logements, ré-
partis sur 13 quartiers relevant de 7 com-
munes outre les travaux d'extension du
réseau de gaz naturel pour le raccorde-
ment de 3609 logements au niveau de
71 cités relevant de 23 communes. 

Dans le cadre du programme d'ur-
gence de 2018, il sera procédé à la réali-
sation de 116 nouveaux centres publics
de distribution de l’électricité à moyenne
et basse tension ainsi qu'un projet de
renforcement du réseau de gaz naturel
à Ain Benian sur un linéaire de 8419m
en passant par les communes de Chéraga
et Ain Benian. 

La wilaya d'Alger s'attèle, au titre de ses projets pour l'année 2018, à la rénovation et à la
réhabilitation de 1579 immeubles anciens dans du Plan stratégique de réaménagement et
de modernisation de la wilaya d'Alger, lit-t-on dans le rapport des réalisations de la wilaya
pour 2017. 

ORAN : 
Mise à l’essai de
l’ascenseur
électrique
reliant la gare
maritime au
boulevard Front
de mer à la mi-
juin

L’ascenseur électrique reliant la
gare maritime du port d’Oran au bou-
levard de l’ALN (ex Front de mer), va
entrer en phase des essais à la mi-juin
prochain, a-t-on appris du directeur
des transports de la wilaya, Rezzouk
Mokhtar. 

L’ascenseur électrique permet le
déplacement de 17 personnes à la fois
depuis «La punaise», un jet-d’eau situé
sur le boulevard Front de mer jusqu’à
la gare maritime du port d’Oran, a ex-
pliqué M. Rezzouk, indiquant que l’en-
trée en service de cet ascenseur devrait
avoir lieu le 5 juillet prochain. 

Evoquant les contraintes que ren-
contrent les passagers pour se rendre
à la gare maritime, il a estimé que le
projet, d’un coût total de 247 millions
DA, permet aux voyageurs et aux tra-
vailleurs du port d’Oran et les autres
institutions implantées dans les mêmes
lieux et ceux adjacents d’avoir un accès
direct à la ville. Initié en 2009 et lancé
en 2012, le projet de réalisation de l’as-
censeur en question a connu un sen-
sible retard dans sa livraison, le chan-
tier ayant vu des arrêts à répétition. 

Sa mise en service coïncidera avec
la réouverture de la ligne maritime
Oran-Ain El Turck et permettra ainsi
aux estivants désireux de prendre cette
navette maritime de rallier le port
d’Oran en quelques minutes. 

A propos de la gestion de cet équi-
pement, le même responsable a fait
savoir que trois propositions sont à
l’étude. Elles parviennent de l’établis-
sement du transport public urbain et
suburbain (Eto), ERMISO et l’entreprise
de transport algérien par câbles (ETAC). 

Cette dernière, en charge de la ges-
tion et de l'exploitation des téléphé-
riques de la ville d'Alger ainsi que des
téléphériques d'autres villes algé-
riennes, serait en pôle position pour
gérer ledit ascenseur, a indiqué Mokh-
tar Rezzouk.

APS

AÏN DEFLA : 
Attribution de logements aux victimes 
du devoir national à Tarik Ibn Ziad

Au total, 15 logements des-
tinés aux victimes du devoir
national ont été attribués
lundi dans la commune de
Tarik Ibn Ziad (73 km au sud
de Aïn Defla). 

L’attribution de ces loge-
ments s’inscrit dans le cadre
de la convention signée en
2004 entre le département de
l’action sociale du ministère
de la solidarité nationale et
de la famille et la wilaya de

Aïn Defla portant sur la réa-
lisation de 150 logements dont
105 unités semi collectifs et
45 autres sous formes d’aides
à l’habitat rural. 

Une cérémonie a été orga-
nisée à cette occasion au siège
de la commune de Tarik Ibn
Ziad en présence des heureux
bénéficiaires et des autorités
locales à leur tête le directeur
de l’administration locale (le
maître d’ouvrage du projet),

El Hachemi Mokhtar. Tout en
félicitant les bénéficiaires de
ces logements, le DAL de Aïn
Defla a soutenu que cette opé-
ration «traduit le souci de so-
lidarité de l’Etat à l’adresse
des couches les plus vulné-
rables de la société dont les
victimes du devoir national». 

Relevant que ces logements
sont dotés de toutes les com-
modités nécessaires à une vie
décente, il s’est réjoui du res-

pect de leur délai d’attribu-
tion, en l’occurrence le début
du mois sacré de l'année en
cours. 

De leur côté, les bénéfi-
ciaires ont mis en exergue les
efforts déployés par l’Etat en
matière de réalisation de lo-
gements, observant que cette
attribution a une saveur par-
ticulière en ce sens qu’elle
intervient pendant le mois sa-
cré de ramadhan. 

TISSEMSILT 
Des renforts de
sécurité pour les
examens
scolaires 

Dans le cadre de la mise en œuvre du
dispositif sécuritaire concernant les exa-
mens de fin d'année 2018, des policiers
ont été mobilisés pour sécuriser les 175
centres d'examen repartis à travers la
wilaya de Tissemsilt a-t –on appris de
la cellule de communication et des re-
lations publiques de ce corps constitué. 

« Il s'agit de sécuriser les centres d'exa-
men et leur périmètre, les centres de
collectes et de correction ainsi que l'opé-
ration d'acheminement des sujets et des
feuilles en coordination avec les services
du ministère de l'Education nationale
».A noter que les épreuves de fin de cycle
primaire de dérouleront le mercredi 23
Mai, celui du BEM les 28,29 et 30 Mai,
soit trois (03) jours et enfin le BAC les 20
et 21 puis les 23, 24 et 25 Juin, soit cinq
(05) jours. 

ABED MEGHIT 

AEP À BOUIRA: 
Raccordement avant fin juin de trois localités au barrage
de Koudiet Acerdoune 

Trois localités rurales relevant des
communes de Boukram et Guerrouma,
situées sur les hauteurs ouest de Lakh-
daria (ouest de Bouira), seront raccordées
avant fin juin prochain au système des
grands transferts des eaux du barrage
de Koudiet Acerdoune, a indiqué lundi
un responsable de la direction des Res-
sources en eau de la wilaya. 

Au cours d’une visite sur le terrain
effectuée dans cette région montagneuse,
le directeur des Ressources en eau, Ous-
limane El-Hadj, a expliqué à la presse
que les travaux de ce projet sont en cours
pour qu’ils soient livré «avant l'Aid El-
Fitr, soit avant la fin juin prochain». 

«Donc, ce sont les localités Sebkhi,

Agadir relevant de la commune de Bou-
kram, et le village Arkoub dans la com-
mune voisine de Guerrouma qui vont
bénéficier de l’eau potable du barrage
Koudiet Acerdoune», a-t-il précisé, dé-
taillant que les travaux consistent en la
réalisation d’un réseau de trois kilomè-
tres de conduites pour raccorder ces
trois localités. 

In situ, le wali de Bouira, Mustapha
Limani, a appelé tous les responsables
concernés à conjuguer leurs efforts et à
accélérer la cadence des travaux afin de
raccorder ces localités, qui compte au
total près de 7000 habitants. 

«Ces régions ont souffert notamment
en été car les habitants ne s’approvi-

sionnent qu’à partir de sources qui se
tarissent en été, donc ce projet va leur
permettre de mettre fin à leur calvaire
avant l'Aid el-fit», a-t-il assuré. 

Le wali a donné de fermes instructions
aux responsables locaux du secteur des
ressources en eau pour faire respecter
les délais et livrer les travaux à cette
date. 

«Notre objectif, est d’arriver, d’ici à
l’été prochain, à éradiquer tous les pro-
blèmes qui se sont produits l’an dernier
en matière d’eau potable», a expliqué
M. Limani à la presse. 

«L’an dernier, il y a eu beaucoup de
défaillances et cette année elles ne vont
plus se reproduire», a-t-il promis. 
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INTEMPÉRIES: 
Bedoui instruit l'envoi d'une
commission interministérielle 
dans les régions touchées

La commission intermi-
nistérielle qui est chapeau-
tée par le Délégué national
aux risques majeurs, est
composée de représentants
de plusieurs secteurs
concernés en vue d'évaluer
et de s'enquérir de visu des
dégâts enregistrés, selon la
même source. 

Le ministre de l'intérieur
avait, lors d'une réunion
tenue lundi avec les direc-
teurs centraux et des cadres
du ministère, mis l'accent
sur la nécessité d'élaborer
dans «les plus brefs délais
un rapport détaillé» sur la
situation dans les wilayas
touchées afin de prendre
des mesures idoines. 

A noter que les dernières
pluies enregistrées ces der-
niers jours dans certaines
régions de l'est du pays
avaient occasionné des cas
de décès et des dégâts ma-
tériels importants. 

Trente-une (31) personnes ont
trouvé la mort et 1.304 autres ont été
blessées dans 1.136 accidents de la
route survenus au cours de la semaine
dernière à travers le territoire natio-
nal, indique un bilan établi mardi

par les services de la Protection civile. 
Le nombre le plus élevé de victimes

a été enregistré dans la wilaya d'Ain
Defla avec 4 personnes décédées et
43 autres blessées suite à 32 accidents
de la route, précise-t-on de même

source. Par ailleurs, les unités de la
Protection civile ont effectué, durant
la même période, 920 interventions
pour procéder à l'extinction de 597
incendies urbains, industriels et au-
tres. 

Le ministre de l'Intérieur, des collectivités locales et de l'aménagement du territoire,
Nourredine Bedoui a décidé l'envoi, en urgence, d'une commission interministérielle
dans les régions touchées récemment par les intempéries, indique lundi soir un com-
munique du ministère.

LUTTE CONTRE LA
CRIMINALITÉ 
Démantèlement d'un
groupe de
trafiquants de
drogue composé de
10 individus à Alger

Les services de la Sûreté de wilaya d'Alger
à Hussein Dey ont démantelé un groupe
de trafiquants de drogue et de comprimés
psychotropes composé de 10 individus et
ont saisi, en outre, 10kg de cannabis, a in-
diqué lundi un communiqué de ces ser-
vices. 

Les services de Sûreté de la circons-
cription administrative d'Hussein Dey ont
arrêté les 10 mis en cause et saisi 10kg de
cannabis, un montant de 110 millions de
centimes, 13 téléphones portables, des
armes blanches et une balance électro-
nique, a précisé le communiqué. 

L'enquête a été diligenté suite à des in-
formations parvenues aux services de Sû-
reté faisant état de deux frères qui font
dans le trafic de drogue et de psychotropes
au niveau de leur lieu de résidence. 

Un mandat de perquisition a été délivré
par le procureur de la République terri-
torialement compétent, a ajouté la source. 

La perquisition du domicile a donné
lieu à la découverte et à la saisie de 9Kg de
cannabis et une somme d'argent de 52
millions de centimes dans la chambre de
l'un des mis en cause, ainsi qu'un (1) kg
de cannabis, 50 comprimés psychotropes,
une somme de 55 millions de centimes,
des armes blanches et une balance élec-
tronique dans la chambre du deuxième, a
ajouté la même source. L'opération s'est
soldée par l'arrestation d'un nombre de
mis en cause se trouvant sur les lieux.

POUR FALSIFICATION
D'ORDONNANCE
MÉDICALE À DES FINS DE
TRAFIC 
Arrestation 
de 3 individus 
à Bir Mourad Rais 

Les services de la Sureté de wilaya d'Alger
ont arrêté trois (3) individus pour faux et
usage du faux dans une ordonnance mé-
dicale en vue d'obtenir des psychotropes
à des fins de trafic, a indiqué, lundi, un
communiqué des services de police de la
circonscription administrative de Bir Mou-
rad Rais L'enquête a débuté avec la plainte
d'un psychiatre suite à l'appel téléphonique
d'un pharmacien lui faisant part de la pré-
sence d'un individu à la pharmacie muni
d'une ordonnance médicale suspecte sur
laquelle figure son cachet pour l'obtention
de médicaments psychotropes. 

Arrêté après que le pharmacien lui ait
demandé de revenir, le mis en cause a été
arrêté et soumis à une fouille corporelle
qui a permis de trouver en sa possession
la prescription médicale objet de la plainte. 

Le suspect a été, par la suite, transféré
au siège de la police pour interrogatoire
et a fini par avouer qu'il avait reçu l'or-
donnance médicale d'un ami avec lequel
il avait convenu de partager le produit
acheté. Les investigations ont permis
d'identifier le 2e suspect qui s'est avéré
être un repris de justice. 

Confronté, après son arrestation il a
avoué avoir acheter l'ordonnance médicale
moyennant la somme de 2.000 DA auprès
d'un ami à lui qui a été, par la suite, arrêté. 

Après finalisation de la procédure légale,
les mis en cause ont été déférés devant les
juridictions compétentes, conclut le com-
muniqué.

APS

ACCIDENTS DE LA ROUTE: 
31 personnes en une semaine

L’observatoire régional
de la santé (ORS Oran) a
entamé un programme de
formation sur plusieurs
mois au profit d’une quin-
zaine de praticiens de la
santé qui vise à prévenir le
«burn out» (syndrome
d’épuisement profession-
nel), a indiqué lundi à l’APS
la directrice de l’ORS. Il
s’agit d’un programme de

formation qui touchera des
médecins généralistes et
spécialistes (médecins du
travail, épidémiologistes,
psychiatres), ainsi que des
psychologues, dans le but
de détecter les burn out, a
souligné Belarbi Nawel. Le
burn out peut conduire le
sujet à une dépression et
d’autres problèmes men-
taux, a déclaré la même res-

ponsable, ajoutant qu’il est
indispensable de former le
personnel de la santé pour
le prévenir. Le groupe sui-
vra, par ailleurs, une for-
mation qui portera sur le
harcèlement en milieu pro-
fessionnel et son impact
sur l’individu, a-t-elle an-
noncé, estimant que le burn
out et le harcèlement sont
parmi les facteurs favori-

sant la dépression en milieu
professionnel. Cette forma-
tion est la première action
de la Cellule de réflexion
sur la mise en £uvre du pro-
gramme national de santé
mentale, créé en octobre
2017 à l’issue d’un sémi-
naire portant sur l’impact
des conditions de travail
sur la santé mentale du tra-
vailleur. 

ORAN : 
Lancement d'un programme de formation 
pour prévenir le burn out

Les services de la Protection civile
ont enregistré plus de 17.000 inter-
ventions à travers la wilaya d'Alger
au cours des quatre (04) premiers
mois de l'année 2018, a indiqué,
lundi, une source de la Direction de
wilaya de ce corps. 

Le nombre d'interventions enre-
gistrées entre janvier et avril au ni-
veau de la wilaya d'Alger, en matière
de secours et d'évacuation, a atteint
17.327 interventions au cours des-
quelles, 13.903 personnes ont été se-
courues, a indiqué à l'APS, le chargé
de l`information et de la communi-
cation à la direction de la Protection
Civile de la wilaya d`Alger, le lieute-
nant Khaled Ben Khalfallah. Le bilan
des accidents de circulation fait état

de 1822 accidents sur différents axes
routiers de la wilaya, faisant 1815
blessés et 17 décès, a précisé le lieu-
tenant Khaled Ben Khalfallah, ajou-
tant que le pic des accidents de cir-
culation a été enregistré entre 16h
et 20h, avec 416 accidents, et de 20h
jusqu'à 00h avec près de 200 acci-
dents, notamment pendant le week-
end. Concernant les asphyxies au
monoxyde de carbone durant la
même période, le même responsable
a fait état de 118 interventions au
cours desquelles 149 personnes ont
été secourues après avoir reçu les
soins de première urgence, tandis
que 9 décès ont été déplorés. Pour
ce qui est des incendies causées par
des matières liquides, chimiques,

appareils électroménagers ou suite
à l'élocuction, les éléments de la Pro-
tection civile ont, en outre, effectué
durant la même période, 49 inter-
ventions ayant permis de secourir
42 personnes de différents âges, en
plus de 2 décès déplorés. La même
source cite 777 incendies enregistrés
dans la capitale, correspondant à 2
050 interventions ayant concerné
aussi bien les incendies urbains (104)
et industriels (2), les incendies de
forêt (16), incendies de voiture (70)
et 585 autres incendies enregistrés
dans des agglomérations et établis-
sements. Ces incendies (777) ont fait
2 morts, tandis que 44 personnes
ont pu être secourues, avance la
même source. 

ALGER 
Plus de 17.000 interventions enregistrées 
au cours des 4 premiers mois de l'année 2018
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TUNISIE: 
13 morts et 48 blessés 
dans des accidents de la route 
depuis le début du Ramadhan

Le ministère de l'Intérieur tunisien a
appelé les usagers de la route à faire
preuve de vigilance et à adopter une
conduite responsable en respectant le
code de la route, en évitant l'excès de vi-
tesse et la conduite en état de fatigue. 

Par ailleurs, durant les 4 premiers
jours de Ramadan, 225 infractions ont
été relevées par les équipes de contrôle
économique, suite à 2105 visites de
contrôle, dont 98% ont concerné les cir-
cuits de distribution au détail, indique
le ministère du Commerce dans un com-
muniqué publié lundi et cité par l'agence
TAP. 

Ces infractions ont concerné la trans-
parence et l’honnêteté des transactions
(136 infractions), l’augmentation illégale
des prix et les pratiques monopolistiques
(55 infractions), la métrologie légale (19
infractions) et la manipulation des pro-
duits subventionnés (3 infractions). 

Les infractions relevées se répartissent
comme suit : fruits et légumes (36%),
produits alimentaires (24%), volailles et
£ufs (17%), boulangeries (15%), viandes
rouges et poissons (3%) et d’autres sec-
teurs. Du 1er au 4 ramadan, les plaintes
reçues sur la ligne verte ont atteint 43,
dont 26 concernent le secteur des produits

alimentaires, 9 le secteur des fruits et
légumes et 5 celui des volailles et £ufs.
La plupart des plaintes reçues ont dé-
noncé des pratiques monopolistiques

concernant l’huile végétale subvention-
née (refus de vente, vente conditionnée,
augmentation illégale des prix), selon la
même source. 

Trente accidents de la route ayant fait 13 morts et 48 blessés ont eu lieu durant les quatre
premiers jours de Ramadan (du 17 au 20 mai), a indiqué lundi le ministère tunisien de
l'Intérieur dans un communiqué cité par l'agence TAP.

ETATS UNIS 
Un puma tue un cycliste et en blesse un autre 
à Washington, une première depuis 94 ans

Un puma a tué samedi un
cycliste et en a grièvement
blessé un autre dans l'Etat de
Washington entrainant l'ou-
verture d'une enquête annon-
cée lundi par les autorités lo-
cales. 

L'attaque mortelle est la
première par un puma en près
de 100 ans dans cet Etat de
l'ouest des Etats-Unis. Les au-
torités ont expliqué que l'ani-
mal, un mâle «émacié» âgé de
trois ans, s'était jeté sur les

deux cyclistes après les avoir
suivis. 

Il a été abattu après l'inci-
dent. Il pesait 45 kilos quand
il aurait dû en peser vingt de
plus. Des analyses vont être
effectuées sur son cerveau
pour déterminer s'il était ma-
lade, a indiqué Alan Myers,
un responsable du ministère
de la Faune et la Flore de l'Etat,
au Seattle Times. 

Le cycliste ayant survécu à
l'attaque, a déclaré aux auto-

rités que son ami et lui fai-
saient du vélo sur un sentier
isolé des montagnes Cascade
quand ils ont remarqué que
le puma les suivait. 

Les autorités précisent que
tous deux ont fait ce qu'il faut
faire en ce cas en tentant d'ef-
frayer l'animal, l'un ayant
lancé son vélo vers lui. 

Le puma s'est d'abord éloi-
gné mais est revenu à la
charge, sautant sur la tête de
l'un d'eux. 

«Le puma avait sa tête dans
sa mâchoire et le secouait vio-
lemment», a raconté M. Myers
au Seattle Times. le second
cycliste a tenté de s'enfuir,
mais l'animal l'a poursuivi. 

Les pumas sont nombreux
dans l'Etat de Washington et
tandis que les humains s'ap-
prochent de leur territoire,
les attaques sont devenues
plus fréquentes mais celle de
samedi est la première ayant
entraîné un décès en 94 ans. 

CUBA: 
Décès d'une des trois survivantes du crash aérien

L'une des trois survivantes du crash
aérien survenu vendredi à La Havane
est décédée lundi à l'hôpital, a annoncé
le ministère cubain de la Santé, portant
à 111 morts le bilan de la catastrophe aé-
rienne, la plus meurtrière sur l'île depuis
près de 30 ans. 

La jeune femme, âgée de 23 ans, «se
trouvait dans un état extrêmement cri-
tique qu'il n'a pas été possible d'inverser»
en dépit des efforts des médecins, a in-
diqué le ministère dans un communiqué
lu à la télévision nationale. 

Les deux autres survivantes sont tou-
jours hospitalisées dans un état grave.
Le pronostic vital de deux des trois sur-
vivantes de l'accident d'avion qui a fait
110 morts vendredi à La Havane avait ré-
gressé au stade de «défavorable»comme
précédemment annoncé par les respon-
sables de hôpital où elles sont soignées. 

Les trois patientes, des femmes de na-
tionalité cubaine «demeurent dans un
état critique extrême, avec un haut risque
de complications», avait déclaré à la
presse le docteur Carlos Alberto Martinez,
directeur de l'hôpital Calixto Garcia de
La Havane. 

Pour deux d'entre elles, le pronostic

vital était passé de «réservé» à
«défavorable». L'une, âgée de 23
ans, présentant «un grave trau-
matisme crânien» tandis que
l'autre, 39 ans, des brûlures sur
41% du corps. 

Le pronostic de la troisième,
âgée de 19 ans demeure «ré-
servé», a-t-il été précisé. Ces
trois femmes faisaient partie des
113 personnes à bord du Boeing
737-200 qui s'est écrasé vendredi
dans une zone de cultures peu
après avoir décollé de l'aéroport
international Jose Marti de La
Havane. L'appareil, loué par la
compagnie aérienne cubaine
Cubana de Aviacion au mexicain Global
Air, également connu sous le nom de
Aerolineas Damojh, devait assurer la liai-
son entre La Havane et Holguin, à 670
km à l'est de la capitale. 

Des experts de Boeing, de la compagnie
Global Air et de la direction générale de
l'aéronautique civile mexicaine sont à
Cuba pour aider les autorités à faire la
lumière sur l'accident, le plus grave ja-
mais survenu sur l'île depuis 1989. 

La Havane a déjà annoncé qu'une des

deux boites noires avait été retrouvée
«en bon état». 

Pour l'heure, seule une trentaine de
victimes ont été formellement identifiées,
et un certain nombre d'entre elles ont
déjà pu être enterrées. 

Selon le ministère des Transports cu-
bain, ont péri dans l'accident 99 Cubains
- dont cinq enfants - six membres d'équi-
page mexicains, trois touristes étrangers
- une Mexicaine et un couple argentin -
et deux résidents sahraouis. 

MYANMAR: 
Le trafic de
méthamphétami
ne dans la
région du
Mékong atteint
des «niveaux
alarmants»

Les organisations criminelles
ont intensifié la production et le
trafic de méthamphétamine à
des «niveaux alarmants» dans la
région du Mékong, a alerté lundi
l'Office des Nations-Unies contre
la drogue et le crime (ONUDC)
lors d'une conférence régionale
au Myanmar. 

De grandes quantités de mé-
thamphétamine en provenance
du «Triangle d'or» - la région aux
frontières de la Thaïlande, du
Laos et du Myanmar - ont été sai-
sies en Australie, au Japon, en
Nouvelle-Zélande, en Malaisie et
en Indonésie, a indiqué l'agence
onusienne dans un communiqué
publié lundi. 

«Depuis plusieurs années
maintenant, des changements
importants sont en cours sur le
marché régional de la drogue»,
a déclaré Jeremy Douglas, le Re-
présentant régional de l'ONUDC
pour l'Asie du Sud-Est et le Paci-
fique. «Répondre à cette situation
exige d'accepter certaines réalités
difficiles et de mettre en place
de nouvelles approches au niveau
régional», a-t-il ajouté. Organisée
à Nay Pyi Taw, la conférence réu-
nit de hauts responsables de la
lutte anti-drogue des pays de la
région du Mékong: Cambodge,
Chine, Laos, Myanmar, Thaïlande
et Vietnam. 

Ces hauts responsables exa-
minent les données les plus ré-
centes et mènent des discussions
sur l'application des lois anti-
drogue, la justice, la santé, les
stratégies et les programmes de
développement alternatif. 

Les participants doivent éga-
lement passer en revue la mise
en £uvre de la dernière stratégie
régionale approuvée par leurs
pays dans le cadre du Mémoran-
dum d'accord de la région du
Mékong sur le contrôle des
drogues. 

Le Mékong a depuis longtemps
été associé à la production et au
trafic de drogues illicites, en par-
ticulier l'héroïne, mais la région
a subi une profonde transforma-
tion ces dernières années. 

Si la production d'opium et
d'héroïne a récemment diminué,
le crime organisé a intensifié la
production et le trafic de Ya ba
méthamphétamine et de mé-
thamphétamine très pure à des
niveaux alarmants - plusieurs
pays du Mékong ont, dans les
premiers mois de 2018, déjà dé-
passé les chiffres de 2017. 

«La méthamphétamine et l'hé-
roïne valent actuellement environ
40 milliards de dollars sur le
marché régional de la drogue»,
a fait remarquer le conseiller de
l'ONUDC, Tao Zhiqiang. 

«Une coordination efficace en-
tre les pays est essentielle et le
mémorandum d'accord du Mé-
kong reste le meilleur outil dis-
ponible pour cette
coordination»a-t-il encore sou-
ligné. 

APS
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GREFFE RÉNALE : 
Un statu quo fatal qui a «cassé les reins»
de l'EHS de Constantine

Par Lydia RAHMANI/APS 

Pionnier dans la greffe ré-
nale en Algérie dans les années
2000 avec 6 greffes réalisées
sur cadavre, dont la première
remonte à décembre 2002,
l'EHS «Dr Abdelkader Bouche-
rit'' de Constantine est au-
jourd'hui à la traine, plombé
par un dissentiment inextri-
cable entre acteurs «premiers
de cordée'', intervenant dans
le processus de transplantation. 

Cette situation fait, à ce titre,
«regretter'' à Badrou Rahab,
président de l'association des
greffés de Constantine et l'un
des tous premiers greffés de
l'EHS, cette «période révolue
où les opérations de greffe ré-
nale se succédaient, redonnant
l'espoir et une seconde vie aux
insuffisants rénaux''. 

Opéré en octobre 2000 à
l'EHS Daksi à l'âge de 24 ans,
M. Rahab déplore, dans une
déclaration à l'APS, «l'arrêt de
la greffe rénale dans cet éta-
blissement hospitalier qui était
leader en Algérie en la ma-
tière'', saluant néanmoins «l'en-
gagement sans faille de l'équipe
médicale du service de néphro-
logie qui continue d'assurer la
prise en charge et le suivi né-
cessaires aux patients''. 

Des patients «fragiles'', sou-
ligne-t-il, car «les greffés vivent
en permanence avec la peur
du rejet, ils ont besoin d'une
hygiène de vie spéciale d'autant
qu'ils peuvent être sujet à
toutes sortes de problèmes de
santé'', ajoutant que ces ma-
lades considèrent cet EHS
comme «une seconde maison
où ils se sentent en sécurité''. 

Le président de l'association
des greffés de Constantine
évoque aussi l'impossibilité
pour les patients éligibles à
une éventuelle greffe rénale
d'effectuer certains prélève-
ments, examens cliniques et
radiologies au sein de cet éta-
blissement ce qui les
contraints, dit-il, à se rendre
au CHU Benbadis de Constan-
tine ou à Alger, citant le cas du
typage sérologique de HLA
(une analyse indispensable réa-
lisée avant une greffe rénale). 

Selon lui, les activités de cet
EHS se résument actuellement
à des séances d'hémodialyse,
au demeurant budgétivores, et
à des interventions d'urologie
alors que des dizaines de ma-

lades aspirent à recevoir un
rein salvateur qui les arrachera
à l'emprise du générateur de
dialyse. 

Des greffes par «procura-
tion»

Depuis la première greffe
rénale réalisée le 7 mai 2000
sur un malade originaire de
Tébessa, l'EHS Dr Abdelkader
Boucherit comptabilise, à ce
jour, «une centaine de greffes'',
en plus d'une douzaine de
greffes par «procuration'', ef-
fectuées depuis 2016 dans les
services de néphrologie des
CHU d'Annaba et Batna, a-t-
on appris. 

A défaut d'être opérés au
sein même de l'EHS de
Constantine, «l'équipe médi-
cale du service de néphrologie
procède, comme toujours, à la
préparation des malades et aux
dossiers médicaux'', explique
Dr Souheila Zemmouchi, chef
de service, précisant qu'une
«trentaine de couples'' (don-
neurs-receveurs) sont suivis
en ce moment dans la pers-
pective d'une transplantation
rénale à Annaba ou Batna. 

C'est notamment le cas
d'Amira, une étudiante de 25
ans, qui s'apprête à recevoir le
rein de sa grande s£ur, dont la
compatibilité a ravivé chez elle
une lueur d'espoir, d'autant
qu'elle se soumet, confie-t-elle,
aux éprouvantes séances d'hé-
modialyse depuis trois mois. 

Approchée au sein du ser-
vice de néphrologie, Amira
nourrit beaucoup d'espoir et
exprime le souhait que l'inter-
vention de transplantation ré-
nale, prévue à Annaba, lui per-
mettra de reprendre le cours
de sa vie là où il s'est inter-
rompu depuis la découverte
de sa maladie. 

Elle a également fait part de
son «soulagement'' de ne pas
souffrir d'une quelconque au-
tre pathologie qui annihilerait
toutes ses chances d'être gref-
fée, accomplissant avec beau-
coup de courage les nombreux
examens médicaux et analyses
exigés, dont la majorité doit
être effectuée dans d'autres
structures de santé. 

A ce titre, Dr Zemmouchi a
plaidé en faveur d'un «regrou-
pement'' de toutes les disci-
plines au sein de la clinique
rénale de Constantine, afin que
les patients puissent faire les
prélèvements, les examens

complémentaires et la greffe
au même endroit, mais aussi
en vue d'une meilleure prise
en charge post-opératoire des
greffés. 

Des «entraves'' pénalisantes
pour les malades 

Fort d'une équipe de 10 chi-
rurgiens, le service de trans-
plantation rénale de l'EHS Dr.
Abdelkader Boucherit n'a ef-
fectué «aucune greffe rénale
depuis 2014 et ce, en dépit de
l'existence de trois salles opé-
ratoires fonctionnelles,
conformes et dotées d'équipe-
ments modernes'', a relevé Ab-
delghani Fadel, directeur de
cette structure sanitaire. 

«La greffe rénale est à l'arrêt
à Constantine à cause d'en-
traves existant au niveau du
service de transplantation ré-
nale'', a-t-il précisé, mettant
l'accent, à cet effet, sur «l'ab-
sence de rendement du mé-
decin chef du service depuis
12 ans, contraignant l'EHS à
trouver une solution de subs-
titution en transférant les ma-
lades vers les wilayas de Annaba
et Batna''. 

Abondant dans le même
sens, Laid Benkhedim, direc-
teur local de la Santé, fait état
lui aussi «d'entraves'' au niveau
du service de transplantation
rénale qu'il impute au médecin
chef de service, en dépit de la
disponibilité de «tous les
moyens humains et matériels
nécessaires''. 

Il a fait savoir, à ce propos,
qu'un «rapport circonstancié
a été transmis au ministère de
la Santé, de la Population et de

la Réforme hospitalière en vue
de trouver les solutions adé-
quates'', ajoutant qu'''en atten-
dant de réorganiser cette acti-
vité (la greffe rénale) à Constan-
tine, les patients sont orientés
vers les hôpitaux d'Annaba et
de Batna''. 

Contacté par l'APS, le mé-
decin chef de service d'urologie
et de transplantation rénale à
l'EHS «Dr Abdelkader Bouche-
rit'', Pr. Abderrezak Dahdouh
se défend, pour sa part, de
«faire entrave'' aux opérations
de greffe rénale suspendues
depuis plusieurs années à
Constantine, renvoyant le pro-
blème à «une crise de gestion''
au niveau de cet établissement
de santé. 

Attestant avoir «informé le
ministère de la Santé de la si-
tuation'', ce spécialiste affirme
que le statu quo n'est pas lié à
«l'incompétence et à l'absence
de volonté, mais à un manque
de moyens'', estimant, à ce titre,
avoir «une obligation de
moyens pour ne pas faire cou-
rir de risques aux patients, no-
tamment pour une interven-
tion lourde comme la greffe
rénale''. 

Comptabilisant un effectif
global de 447 personnes, l'EHS
d'uro-nephrologie et de trans-
plantation rénale de Constan-
tine repose sur un personnel
médical pluridisciplinaire (chi-
rurgie, hémodialyse, analyses),
se trouvant aujourd'hui dans
l'attente d'une réaction de la
tutelle et qui assure que l'éta-
blissement a les «reins suffi-
samment solides» pour réac-
tiver la greffe rénale. 

De centre transplanteur par excellence, l'établissement hospitalier spécialisé (EHS) d'uro-
nephrologie et de transplantation rénale de Constantine est réduit actuellement à un simple
service d'hémodialyse, dommageable aux patients éligibles à la greffe, victimes d'un statu quo
fatal qui a «cassé les reins» à ce fleuron de la transplantation rénale. 

EBOLA: 
Une
quarantaine
de personnels
de la santé
guinéens à la
rescousse de
la RDC 

Une quarantaine de per-
sonnels de la santé de Guinée,
pays où s'était déclaré fin 2013
Ebola, la plus violente épidé-
mie de la fièvre hémorra-
gique de l'histoire ont été dé-
pêchés en renfort en Répu-
blique démocratique du
Congo (RDC) pour aider à en-
rayer la propagation de l'épi-
démie et coïncidant avec le
lancement d'une large cam-
pagne de vaccination, ont
rapporté lundi des médias. 

«Une quarantaine d'agents
guinéens ont déjà été dé-
ployés en RDC, avec l'autori-
sation de Kinshasa et sous
l'égide de l'Organisation mon-
diale de la Santé» a déclaré
le représentant de l'OMS à
Conakry, professeur Georges
Ki-Zerbo cité par l'AFP. 

«Ces professionnels gui-
néens sont des «vaccinateurs,
des agents chargés du suivi
après vaccination, des épidé-
miologistes pour le suivi des
contacts des personnes in-
fectées par le virus à Ebola,
ainsi que des spécialistes de
la communication sur les
risques, la mobilisation so-
ciale et la prévention des in-
fections» a-t-il expliqué,
lorsqu'une campagne de vac-
cination a démarré lundi
dans le nord-ouest de la RDC,
où le bilan de l'épidémie est
passé à 26 morts. 

«Ces personnels ont une
expérience de terrain et sont
déjà déployés dans la région
de Mbandaka» ville de 1,2 mil-
lion d'habitants située à 700
km de Kinshasa où les auto-
rités congolaise ont lancé la
campagne de vaccination qui
touchera le 26 mai Bikoro, le
foyer de l'épidémie situé à
600 km de Kinshasa. 

L'épidémie d'Ebola la plus
violente de l'histoire a frappé
l'Afrique de l'Ouest entre 2013
et 2016, causant plus de 11.300
morts sur quelque 29.000 cas
recensés, à plus de 99% en
Guinée, au Liberia et en
Sierra Leone. Kinshasa avait
annoncé avoir activé vendredi
un plan de riposte contre
cette «épidémie de portée na-
tionale». 

L'Organisation mondiale
de la santé (OMS) a considéré
que l'épidémie ne constituait
pas une urgence de «portée
mondiale». 

Dans son dernier bilan
vendredi, le gouvernement
congolais avait déclaré avoir
enregistré 43 cas alors que
l'OMS faisait état le même
jour de 45 cas, dont 25 décé-
dés. 

Toutefois, «il y a lieu d'en-
visager de nouveaux cas», a
reconnu le ministre Flory Ka-
bange Numbi, porte-parole
par intérim du gouverne-
ment. 

APS

Au moins dix personnes sont mortes
ces deux dernières semaines dans le sud
de l'Inde du virus Nipah, selon un nouveau
bilan mardi des autorités indiennes. 

«Nous avons envoyé 18 échantillons (de
patients) pour des tests. Dix de ceux qui
sont revenus positifs sont morts et les
deux derniers sont actuellement hospi-
talisés», a déclaré un responsable du dis-
trict de Kozhikode dans le Kerala (sud).Un

précédent bilan faisait état de cinq morts. 
Bien connu en Asie du Sud et Sud-Est,

le virus Nipah, transporté par la chauve-
souris frugivore, est mortel dans 70% des
cas. Il a coûté la vie à plus de 260 personnes
en Malaisie, au Bangladesh et en Inde de-
puis qu'il a été identifié pour la première
fois en 1998. 

Mobilisés, les responsables de santé
ont dressé des camps sanitaires et un cen-

tre de crise pour faire face à la situation. 
Ils ont appelé la population à ne pas

céder à la panique et à adopter une certaine
prudence. 

Ce virus, dont des cas de transmission
interhumaine ont été signalés par le passé
selon l'Organisation mondiale de la santé
(OMS), peut provoquer des encéphalites
mortelles et comas. Il n'existe pas à ce
jour de vaccin contre ce virus. 

INDE: 
Au moins dix personnes mortes du virus Nipah
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La pilule qui
remplace le
sport : c'est

peut-être
pour demain

Tous les bienfaits de l'activité
physique concentrés dans une pi-
lule : c'est ce sur quoi des cher-
cheurs travaillent d'arrache-pied.
Le médicament qui remplace le
sport est annoncé pour 2025.

On ne cesse de l'écrire ici :
l'exercice physique reste le meil-
leur remède pour prévenir la ma-
ladie dont l'obésité. Ainsi, les
médecins prônent régulièrement
la marche pour ralentir la mala-
die de Parkinson, le vélo pour lut-
ter contre les troubles du
sommeil ou le running pour aug-
menter l'espérance de vie.

Mais le revers de la médaille
c'est que toutes ces activités né-
cessitent d'avoir une condition
physique relativement bonne
pour être pratiquées régulière-
ment. Des chercheurs ont donc
eu l'idée de mettre au point le mé-
dicament qui reproduirait tous
les effets bénéfiques de l'exercice
physique, sans effort.

Reproduire ce qui
se passe dans

les muscles
En utilisant la technique de la

spectrométrie de masse, qui per-
met de détecter et identifier les
molécules, les chercheurs de
l'Ecole de bioscience moléculaire
de Sydney (Australie) ont réperto-
rié tous les changements de pro-
téines qui interviennent dans les
muscles après l'exercice phy-
sique. Pour cette expérience, pu-
bliée dans la revue scientifique
Cell metabolism, le Dr Nolan
Hoffman et son équipe ont prati-
qué des biopsies dans les muscles
de 4 hommes en bonne santé,
avant et après un exercice phy-
sique de haute intensité.

Ils ont ensuite répertorié les
différentes modifications biolo-
giques : une cartographie qui leur
a pris trois ans. La prochaine
étape consistera à lister les chan-
gements métaboliques les plus
bénéfiques pour les personnes
souffrant d'obésité ou de diabète
de type 2 dans l'espoir d'être capa-
ble de les reproduire avec l'aide
de la chimie. Selon les cher-
cheurs, cela ne nécessitera
qu'une petite dizaine d'années.
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MARCHE SPORTIVE
LES BONNES RAISONS

D'ESSAYER
Activité nature et détente, la marche n'est pas seulement cantonnée aux balades diges-

tives et flâneries du dimanche. En version sportive, la marche se mue en activité aussi ef-
ficace que le jogging pour mincir. Mais pas seulement. A l'approche de l'été, on vous donne

les bonnes raisons de sauter le pas.
Pour se remettre au sport
en douceur

Pas toujours facile de trouver le courage de
se déplacer dans une salle de sport à la fin
d'une journée de travail. Quant au jogging, ce
n'est pas votre truc, vous trouvez cela fatigant
et peu motivant. La marche sportive est un
bon compromis pour vous défouler en prati-
quant un sport dont vous choisissez la ca-
dence. Des séances régulières de 30 minutes
à allure rapide (au-delà de 6 km/h), apportent
autant de bénéfices sur la santé que n'importe
quel sport. En plus, comparé à la course à
pied dont l'impact du pied avec le sol peut être
traumatisant, la marche reste douce pour les
muscles et les articulations. Le pied se dé-
roule sans quitter le sol ce qui limite le risque
de blessures.

Pour protéger ses os
Plusieurs études l'ont établi : la marche

constitue le moyen le plus simple et le plus
sûr pour préserver son capital osseux et limi-
ter le risque d'ostéoporose. Une marche
d'une demi-heure par jour fait partie des re-
commandations à suivre pour les personnes
à risque, en plus d'un apport suffisant en cal-
cium et en vitamine D.

Pour entraîner son cœur
La marche sportive est particulièrement

indiquée pour les personnes à risque de ma-
ladie cardiovasculaire. Comme le jogging, la
pratique régulière entraine le cœur et apporte
des bénéfices flagrants sur la réduction de la
tension artérielle, la prévention du diabète de
type 2, la baisse du mauvais cholestérol.

Pour déstresser
Le matin avant d'aller travailler, sur la

pause-déjeuner ou à la sortie du bureau, la
marche active vous recharge vos batteries en
insufflant de l'énergie et de la sérénité. Une
séance apporte une bouffée d'oxygène à
toutes les cellules de votre corps et libère de
l'endorphine, l'hormone du bien-être. Une
arme anti-stress dont vous pourriez bien de-
venir accro.

Pour prévenir les jambes
lourdes

Ce sport stimule le retour veineux. Cette
amélioration de la circulation sanguine aide
à combattre la sensation de lourdeurs carac-
téristique du phénomène de jambes lourdes.

Pour chasser la cellulite
Associée dans un cas sur trois à des trou-

bles veineux, la cellulite peut être foulée du
pied grâce à la marche sportive. L'activité
physique consomme des calories et finit par
tailler dans les amas graisseux.

Pour se dessiner le fessier
Les paresseuses et douillettes des exercices

de fessiers des salles de gym seront rassurées

: la contraction musculaire induite par la
marche sportive bénéficie surtout à vos fes-
siers et vos jambes qui s'affinent et se sculp-
tent sans effort.

Pour perdre du poids sans
régime

Vous en avez marre de vous affamer avant
l'été en espérant retrouver une taille de
guêpe. Plutôt que de rentrer dans un cercle
vicieux de frustration-privation, faites-vous
plaisir en alliant alimentation équilibrée et
deux à trois séances d'une heure de marche à
6km/h par exemple. Vous éliminez en
moyenne 300 calories par heure tout en ren-
forçant vos abdos et le reste du corps. A
consommer sans modération !

Une étude menée par des chercheurs de l'Institut de Veille Sanitaire (InVS) révèle que les
enfants ne pratiquent pas suffisamment d'activité physique en plein air.

SÉDENTARITÉ
QUATRE ENFANTS SUR DIX

NE JOUENT JAMAIS DEHORS

OBÉSITÉ INFANTILE : UNE HEURE DE TÉLÉVISION
PAR JOUR, C'EST DÉJÀ TROP

Une heure de télévision par jour serait
suffisant pour qu'un enfant de 5 ans de-
vienne obèse, d'après une nouvelle étude
scientifique américaine. En revanche,
l'ordinateur n'aurait pas d'effet néfaste sur
le poids des enfants.

Si vous avez prévu de passer le week-
end prolongé devant la télé avec vos en-
fants, sachez que ce n'est pas du tout
conseillé pour leur santé. Une nouvelle
étude américaine vient alimenter les
connaissances sur les effets néfastes de la
télévision pour les enfants, et sa conclu-
sion est sans équivoque.

Les enfants de 5 ans regardant la télévi-
sion durant une heure ou plus par jour
ont un risque d'obésité jusqu'à 73% plus

élevé que ceux qui la regardent pendant
moins d'une heure.

Présentée lors du congrès annuel de
l'Académie américaine de pédiatrie de
San Diego (Etats-Unis), l'étude a été
menée par des chercheurs de l'université
de Virginie. Ces derniers ont étudié les
mensurations (taille et poids) de 11 113 en-
fants âgés de 5 ans entre 2011 et 2012. Les
parents ont ensuite été interrogés sur les
habitudes de leurs enfants envers la télé-
vision et l'ordinateur, ainsi que sur leurs
origines socioprofessionnelles et eth-
niques. Sur un suivi d'un an seulement,
les résultats révèlent que les jeunes en-
fants américains regardent la télévision
pendant 3,3 heures par jour en moyenne.

Mais d'après les pédiatres, ceux qui pas-
sent plus d'une heure devant la télé
chaque jour ont un indice de masse cor-
porelle beaucoup plus élevé que les au-
tres, quelle que soit leur origine.

Ainsi, après analyses, l'étude stipule
qu'un enfant passant au moins une heure
devant la télévision a un risque d'obésité
de 58 à 73% supérieur à celui encouru par
ceux qui la regardent moins de 60 mi-
nutes. Le risque de surpoids est quant à
lui augmenté de 50 à 60%. En revanche,
l'étude n'a montré aucun lien entre le
temps passé devant un écran d'ordinateur
et le surpoids de ces jeunes enfants.

Si ces résultats n'ont rien d'étonnant
vis-à-vis de la télévision puisque la séden-

tarité est intimement liée à l'embonpoint,
c'est la première fois que des chercheurs
s'intéressent à des enfants de cette classe
d'âge.

« Compte tenu des preuves accablantes
entre le temps passé devant la télévision et
le surpoids, les pédiatres et les parents de-
vraient essayer de limiter l'exposition de
l'enfant à la télévision », estime le Dr Maek
DeBoer, professeur agrégé de pédiatrie à
l'Université de Virginie.

Actuellement, l'Académie américaine
de pédiatrie conseille de limiter le vision-
nage de la télévision à deux heures par
jour pour les enfants et les adolescents.
Mais pour le Dr DeBoer, cette limitation
est déjà trop élevée.

Courir dans le jardin, faire du
vélo, grimper à un arbre... Les ac-
tivités en plein air sont essentielles
au développement physique de
l'enfant. Pourtant, selon une étude
publiée dans le bulletin épidémio-
logique hebdomadaire de l'Institut
de Veille Sanitaire (InVS) du 6 oc-
tobre 2015, quatre enfants sur dix
ne jouent jamais dehors. Un
constat inquiétant puisque la fré-
quence des jeux en plein air est
fortement liée au temps d'activité
physique des jeunes enfants.

Pour arriver à ces conclusions,
des chercheurs de l'InVS ont utilisé
des données recueillies en 2006 et
2007 dans le cadre de l'Etude Na-
tionale Nutrition Santé (ENSS) sur
808 enfants âgés de trois à dix ans.
Ils ont mesuré le temps passé à
pratiquer des activités en plein air,
devant un ordinateur, devant la té-
lévision et devant des jeux vidéo.
Résultat : 39 % de ces enfants ne
jouent jamais en plein air.

Les enfants en
surpoids jouent moins
en extérieur

Seulement 50 % des enfants sui-
vis par l'ENNS pratiquent des jeux
en plein air au moins deux jours

d'école par semaine, mais cette
proportion est de 64 % pendant les
jours avec peu ou pas d'école (mer-
credi, samedi, dimanche et va-
cances scolaires). Par ailleurs,
l'enquête met en évidence un cer-
cle vicieux : les enfants en surpoids
ou obèses jouent moins en exté-

rieur (33 %) que ceux de corpu-
lence normale (52 %). De même,
les enfants passant deux heures ou
plus par jour devant la télévision
ne sont que 37 % à jouer régulière-
ment dehors (au moins deux jours
par semaine), contre 56 % pour
ceux qui la regardent moins de

deux heures par jour. Une autre
inégalité patente est celle de la dis-
tribution géographique. En effet,
les enfants vivant en aggloméra-
tion parisienne ne sont que 29,8 %
à jouer dehors deux jours par se-
maine, contre 51 % pour les enfants
vivant dans une ville de plus de 100

000 habitants et jusque 62,8 %
pour ceux des communes de
moins de 2 000 habitants.

Lutter contre
la sédentarité

L'InVS met en garde contre les
dangers liés à la sédentarité des
enfants. L'Organisation mondiale
de la santé (OMS) recommande en
effet aux moins de 18 ans de prati-
quer chaque jour 60 minutes d'ac-
tivité physique modérée pour
assurer un bon développement des
os et des muscles, mais aussi pour
prévenir de maladies telles que le
diabète et l'obésité. "Des interven-
tions devraient être mises en place
pour faciliter et inciter à la pra-
tique de jeux en plein air chez les
enfants de trois à dix ans en vue
d'augmenter leur niveau global
d'activité physique, en particulier
pour les plus sédentaires ou ceux
ayant les corpulences les plus éle-
vées" concluent les chercheurs de
l'InVS. Chaque année, le manque
d'exercice serait responsable d'en-
viron 3,2 millions de décès dans le
monde, selon l'OMS.

LES ENFANTS SPORTIFS ONT UNE MEILLEURE MÉMOIRE

Marcher lentement augmenterait les
risques de développer une démence plus
tard, indiquent des chercheurs américains.

Si la marche est bénéfique pour la santé,
cela dépendrait en réalité du rythme au-
quel on avance. Mieux vaut avoir la rapidité
du lièvre que la lenteur de la tortue, conclut
en la matière une étude américaine. Des
chercheurs du Boston Medical Center ont
observé que marcher d’un pas lent exposait
à un plus grand risque de démence. Autre
constat, une forte préhension diminuerait
les probabilités de faire une attaque céré-
brale. 

Pour les besoins de l’expérience, 2 140
volontaires âgées en moyenne de 62 ans ont
passé des scanners cérébraux. Leur vitesse
de marche et la force de leur préhension
ont également été mesurées. Onze ans plus

tard, les résultats présentés au meeting an-
nuel de l’Académie de neurologie ont mon-
tré que 34 personnes souffraient d’une
démence et 79 autres avaient été victimes
d’un accident vasculaire cérébral (AVC). >>
A lire aussi : Ski : entraînez-vous avec la
marche nordique

Marcher lentement :
un signe avant-coureur
d’Alzheimer

Des recherches approfondies devraient
être menées pour comprendre dans quelle
mesure la vitesse de marche et l’apparition
de la démence sont liées. Mais, pour les spé-
cialistes de la maladie d’Alzheimer, cette
expérience a le mérite de soulever de
bonnes questions : "la difficulté à marcher
et la vitesse de marche sont-elles des signes

physiques avant-coureurs d’autres symp-
tômes caractéristiques de la maladie d’Alz-
heimer ?", s’interroge le docteur Marie
Janson, directrice de développement au
centre britannique de Recherche sur Alz-
heimer. >> Plus d’infos sur la maladie
d’Alzheimer : les signes, traitements et pro-
grès.

En l’absence d’explications scienti-
fiques, on s’accorde pour rappeler l’impor-
tance d’une bonne hygiène de vie basée sur
de l’exercice physique quotidien et une ali-
mentation équilibrée (riche en protéines,
fibres, vitamines et calcium). 

Chez les seniors, une étude récente a
montré que le fait de manger en excès (en
moyenne plus de 2 100 calories par jour) fa-
voriserait les troubles cognitifs associés à la
maladie d’Alzheimer. 

Dès l'âge de neuf-dix ans, les enfants les
plus actifs affichent une plus grande quan-
tité de substance blanche dans le cerveau,
signe d'une plus grande mémoire et d'une
plus grande attention. Le sport a un impact
sur le développement cérébral dès le plus
jeune âge. Des chercheurs de l'université de
l'Illinois aux Etats-Unis ont établi cette cor-
rélation en examinant à l'IRM l'activité céré-
brale de 24 enfants âgés de 9 et 10 ans. Ils
ont observé que les enfants les plus actifs

physiquement affichaient à l'IRM une quan-
tité de substance blanche dans le cerveau
plus compacte et plus fibreuse que les en-
fants moins sportifs . La substance blanche
est chargée de relier entre elles différentes
aires de la matière grise, où se situent les
corps cellulaires des neurones. Les fibres
nerveuses envoient des signaux entre les
différences zones cérébrales. Ces impul-
sions nerveuses favorisent la propagation
des informations dans le système nerveux.

C'est la première fois qu'une étude explore
les relations entre la matière blanche du cer-
veau et le niveau d'activité sportive. De pré-
cédentes études ont établi qu'un niveau de
sport important augmentait le niveau de
matière grise dans le cerveau, associée à la
mémoire et à l'attention. Cette nouvelle re-
cherche suggère que la substance blanche
améliore les connexions entre les diffé-
rentes zones cérébrales, améliorant de fait
ces fonctions cognitives.

Le Dr Laura Chaddock-Heyman, de l'univer-
sité de l'Illinois affirme que la matière
blanche pourrait être un mécanisme supplé-
mentaire pouvant expliquer pourquoi les en-
fants en meilleure forme physique
surpassent leurs camarades moins actifs
dans les matières intellectuelles en salle de
classe. Les chercheurs veulent maintenant
vérifier si un enfant qui commence une nou-
velle activité sportive de manière régulière
peut améliorer sa substance blanche.

LA MARCHE RAPIDE POUR VIVRE PLUS LONGTEMPS
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La pilule qui
remplace le
sport : c'est

peut-être
pour demain

Tous les bienfaits de l'activité
physique concentrés dans une pi-
lule : c'est ce sur quoi des cher-
cheurs travaillent d'arrache-pied.
Le médicament qui remplace le
sport est annoncé pour 2025.

On ne cesse de l'écrire ici :
l'exercice physique reste le meil-
leur remède pour prévenir la ma-
ladie dont l'obésité. Ainsi, les
médecins prônent régulièrement
la marche pour ralentir la mala-
die de Parkinson, le vélo pour lut-
ter contre les troubles du
sommeil ou le running pour aug-
menter l'espérance de vie.

Mais le revers de la médaille
c'est que toutes ces activités né-
cessitent d'avoir une condition
physique relativement bonne
pour être pratiquées régulière-
ment. Des chercheurs ont donc
eu l'idée de mettre au point le mé-
dicament qui reproduirait tous
les effets bénéfiques de l'exercice
physique, sans effort.

Reproduire ce qui
se passe dans

les muscles
En utilisant la technique de la

spectrométrie de masse, qui per-
met de détecter et identifier les
molécules, les chercheurs de
l'Ecole de bioscience moléculaire
de Sydney (Australie) ont réperto-
rié tous les changements de pro-
téines qui interviennent dans les
muscles après l'exercice phy-
sique. Pour cette expérience, pu-
bliée dans la revue scientifique
Cell metabolism, le Dr Nolan
Hoffman et son équipe ont prati-
qué des biopsies dans les muscles
de 4 hommes en bonne santé,
avant et après un exercice phy-
sique de haute intensité.

Ils ont ensuite répertorié les
différentes modifications biolo-
giques : une cartographie qui leur
a pris trois ans. La prochaine
étape consistera à lister les chan-
gements métaboliques les plus
bénéfiques pour les personnes
souffrant d'obésité ou de diabète
de type 2 dans l'espoir d'être capa-
ble de les reproduire avec l'aide
de la chimie. Selon les cher-
cheurs, cela ne nécessitera
qu'une petite dizaine d'années.
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MARCHE SPORTIVE
LES BONNES RAISONS

D'ESSAYER
Activité nature et détente, la marche n'est pas seulement cantonnée aux balades diges-

tives et flâneries du dimanche. En version sportive, la marche se mue en activité aussi ef-
ficace que le jogging pour mincir. Mais pas seulement. A l'approche de l'été, on vous donne

les bonnes raisons de sauter le pas.
Pour se remettre au sport
en douceur

Pas toujours facile de trouver le courage de
se déplacer dans une salle de sport à la fin
d'une journée de travail. Quant au jogging, ce
n'est pas votre truc, vous trouvez cela fatigant
et peu motivant. La marche sportive est un
bon compromis pour vous défouler en prati-
quant un sport dont vous choisissez la ca-
dence. Des séances régulières de 30 minutes
à allure rapide (au-delà de 6 km/h), apportent
autant de bénéfices sur la santé que n'importe
quel sport. En plus, comparé à la course à
pied dont l'impact du pied avec le sol peut être
traumatisant, la marche reste douce pour les
muscles et les articulations. Le pied se dé-
roule sans quitter le sol ce qui limite le risque
de blessures.

Pour protéger ses os
Plusieurs études l'ont établi : la marche

constitue le moyen le plus simple et le plus
sûr pour préserver son capital osseux et limi-
ter le risque d'ostéoporose. Une marche
d'une demi-heure par jour fait partie des re-
commandations à suivre pour les personnes
à risque, en plus d'un apport suffisant en cal-
cium et en vitamine D.

Pour entraîner son cœur
La marche sportive est particulièrement

indiquée pour les personnes à risque de ma-
ladie cardiovasculaire. Comme le jogging, la
pratique régulière entraine le cœur et apporte
des bénéfices flagrants sur la réduction de la
tension artérielle, la prévention du diabète de
type 2, la baisse du mauvais cholestérol.

Pour déstresser
Le matin avant d'aller travailler, sur la

pause-déjeuner ou à la sortie du bureau, la
marche active vous recharge vos batteries en
insufflant de l'énergie et de la sérénité. Une
séance apporte une bouffée d'oxygène à
toutes les cellules de votre corps et libère de
l'endorphine, l'hormone du bien-être. Une
arme anti-stress dont vous pourriez bien de-
venir accro.

Pour prévenir les jambes
lourdes

Ce sport stimule le retour veineux. Cette
amélioration de la circulation sanguine aide
à combattre la sensation de lourdeurs carac-
téristique du phénomène de jambes lourdes.

Pour chasser la cellulite
Associée dans un cas sur trois à des trou-

bles veineux, la cellulite peut être foulée du
pied grâce à la marche sportive. L'activité
physique consomme des calories et finit par
tailler dans les amas graisseux.

Pour se dessiner le fessier
Les paresseuses et douillettes des exercices

de fessiers des salles de gym seront rassurées

: la contraction musculaire induite par la
marche sportive bénéficie surtout à vos fes-
siers et vos jambes qui s'affinent et se sculp-
tent sans effort.

Pour perdre du poids sans
régime

Vous en avez marre de vous affamer avant
l'été en espérant retrouver une taille de
guêpe. Plutôt que de rentrer dans un cercle
vicieux de frustration-privation, faites-vous
plaisir en alliant alimentation équilibrée et
deux à trois séances d'une heure de marche à
6km/h par exemple. Vous éliminez en
moyenne 300 calories par heure tout en ren-
forçant vos abdos et le reste du corps. A
consommer sans modération !

Une étude menée par des chercheurs de l'Institut de Veille Sanitaire (InVS) révèle que les
enfants ne pratiquent pas suffisamment d'activité physique en plein air.

SÉDENTARITÉ
QUATRE ENFANTS SUR DIX

NE JOUENT JAMAIS DEHORS

OBÉSITÉ INFANTILE : UNE HEURE DE TÉLÉVISION
PAR JOUR, C'EST DÉJÀ TROP

Une heure de télévision par jour serait
suffisant pour qu'un enfant de 5 ans de-
vienne obèse, d'après une nouvelle étude
scientifique américaine. En revanche,
l'ordinateur n'aurait pas d'effet néfaste sur
le poids des enfants.

Si vous avez prévu de passer le week-
end prolongé devant la télé avec vos en-
fants, sachez que ce n'est pas du tout
conseillé pour leur santé. Une nouvelle
étude américaine vient alimenter les
connaissances sur les effets néfastes de la
télévision pour les enfants, et sa conclu-
sion est sans équivoque.

Les enfants de 5 ans regardant la télévi-
sion durant une heure ou plus par jour
ont un risque d'obésité jusqu'à 73% plus

élevé que ceux qui la regardent pendant
moins d'une heure.

Présentée lors du congrès annuel de
l'Académie américaine de pédiatrie de
San Diego (Etats-Unis), l'étude a été
menée par des chercheurs de l'université
de Virginie. Ces derniers ont étudié les
mensurations (taille et poids) de 11 113 en-
fants âgés de 5 ans entre 2011 et 2012. Les
parents ont ensuite été interrogés sur les
habitudes de leurs enfants envers la télé-
vision et l'ordinateur, ainsi que sur leurs
origines socioprofessionnelles et eth-
niques. Sur un suivi d'un an seulement,
les résultats révèlent que les jeunes en-
fants américains regardent la télévision
pendant 3,3 heures par jour en moyenne.

Mais d'après les pédiatres, ceux qui pas-
sent plus d'une heure devant la télé
chaque jour ont un indice de masse cor-
porelle beaucoup plus élevé que les au-
tres, quelle que soit leur origine.

Ainsi, après analyses, l'étude stipule
qu'un enfant passant au moins une heure
devant la télévision a un risque d'obésité
de 58 à 73% supérieur à celui encouru par
ceux qui la regardent moins de 60 mi-
nutes. Le risque de surpoids est quant à
lui augmenté de 50 à 60%. En revanche,
l'étude n'a montré aucun lien entre le
temps passé devant un écran d'ordinateur
et le surpoids de ces jeunes enfants.

Si ces résultats n'ont rien d'étonnant
vis-à-vis de la télévision puisque la séden-

tarité est intimement liée à l'embonpoint,
c'est la première fois que des chercheurs
s'intéressent à des enfants de cette classe
d'âge.

« Compte tenu des preuves accablantes
entre le temps passé devant la télévision et
le surpoids, les pédiatres et les parents de-
vraient essayer de limiter l'exposition de
l'enfant à la télévision », estime le Dr Maek
DeBoer, professeur agrégé de pédiatrie à
l'Université de Virginie.

Actuellement, l'Académie américaine
de pédiatrie conseille de limiter le vision-
nage de la télévision à deux heures par
jour pour les enfants et les adolescents.
Mais pour le Dr DeBoer, cette limitation
est déjà trop élevée.

Courir dans le jardin, faire du
vélo, grimper à un arbre... Les ac-
tivités en plein air sont essentielles
au développement physique de
l'enfant. Pourtant, selon une étude
publiée dans le bulletin épidémio-
logique hebdomadaire de l'Institut
de Veille Sanitaire (InVS) du 6 oc-
tobre 2015, quatre enfants sur dix
ne jouent jamais dehors. Un
constat inquiétant puisque la fré-
quence des jeux en plein air est
fortement liée au temps d'activité
physique des jeunes enfants.

Pour arriver à ces conclusions,
des chercheurs de l'InVS ont utilisé
des données recueillies en 2006 et
2007 dans le cadre de l'Etude Na-
tionale Nutrition Santé (ENSS) sur
808 enfants âgés de trois à dix ans.
Ils ont mesuré le temps passé à
pratiquer des activités en plein air,
devant un ordinateur, devant la té-
lévision et devant des jeux vidéo.
Résultat : 39 % de ces enfants ne
jouent jamais en plein air.

Les enfants en
surpoids jouent moins
en extérieur

Seulement 50 % des enfants sui-
vis par l'ENNS pratiquent des jeux
en plein air au moins deux jours

d'école par semaine, mais cette
proportion est de 64 % pendant les
jours avec peu ou pas d'école (mer-
credi, samedi, dimanche et va-
cances scolaires). Par ailleurs,
l'enquête met en évidence un cer-
cle vicieux : les enfants en surpoids
ou obèses jouent moins en exté-

rieur (33 %) que ceux de corpu-
lence normale (52 %). De même,
les enfants passant deux heures ou
plus par jour devant la télévision
ne sont que 37 % à jouer régulière-
ment dehors (au moins deux jours
par semaine), contre 56 % pour
ceux qui la regardent moins de

deux heures par jour. Une autre
inégalité patente est celle de la dis-
tribution géographique. En effet,
les enfants vivant en aggloméra-
tion parisienne ne sont que 29,8 %
à jouer dehors deux jours par se-
maine, contre 51 % pour les enfants
vivant dans une ville de plus de 100

000 habitants et jusque 62,8 %
pour ceux des communes de
moins de 2 000 habitants.

Lutter contre
la sédentarité

L'InVS met en garde contre les
dangers liés à la sédentarité des
enfants. L'Organisation mondiale
de la santé (OMS) recommande en
effet aux moins de 18 ans de prati-
quer chaque jour 60 minutes d'ac-
tivité physique modérée pour
assurer un bon développement des
os et des muscles, mais aussi pour
prévenir de maladies telles que le
diabète et l'obésité. "Des interven-
tions devraient être mises en place
pour faciliter et inciter à la pra-
tique de jeux en plein air chez les
enfants de trois à dix ans en vue
d'augmenter leur niveau global
d'activité physique, en particulier
pour les plus sédentaires ou ceux
ayant les corpulences les plus éle-
vées" concluent les chercheurs de
l'InVS. Chaque année, le manque
d'exercice serait responsable d'en-
viron 3,2 millions de décès dans le
monde, selon l'OMS.

LES ENFANTS SPORTIFS ONT UNE MEILLEURE MÉMOIRE

Marcher lentement augmenterait les
risques de développer une démence plus
tard, indiquent des chercheurs américains.

Si la marche est bénéfique pour la santé,
cela dépendrait en réalité du rythme au-
quel on avance. Mieux vaut avoir la rapidité
du lièvre que la lenteur de la tortue, conclut
en la matière une étude américaine. Des
chercheurs du Boston Medical Center ont
observé que marcher d’un pas lent exposait
à un plus grand risque de démence. Autre
constat, une forte préhension diminuerait
les probabilités de faire une attaque céré-
brale. 

Pour les besoins de l’expérience, 2 140
volontaires âgées en moyenne de 62 ans ont
passé des scanners cérébraux. Leur vitesse
de marche et la force de leur préhension
ont également été mesurées. Onze ans plus

tard, les résultats présentés au meeting an-
nuel de l’Académie de neurologie ont mon-
tré que 34 personnes souffraient d’une
démence et 79 autres avaient été victimes
d’un accident vasculaire cérébral (AVC). >>
A lire aussi : Ski : entraînez-vous avec la
marche nordique

Marcher lentement :
un signe avant-coureur
d’Alzheimer

Des recherches approfondies devraient
être menées pour comprendre dans quelle
mesure la vitesse de marche et l’apparition
de la démence sont liées. Mais, pour les spé-
cialistes de la maladie d’Alzheimer, cette
expérience a le mérite de soulever de
bonnes questions : "la difficulté à marcher
et la vitesse de marche sont-elles des signes

physiques avant-coureurs d’autres symp-
tômes caractéristiques de la maladie d’Alz-
heimer ?", s’interroge le docteur Marie
Janson, directrice de développement au
centre britannique de Recherche sur Alz-
heimer. >> Plus d’infos sur la maladie
d’Alzheimer : les signes, traitements et pro-
grès.

En l’absence d’explications scienti-
fiques, on s’accorde pour rappeler l’impor-
tance d’une bonne hygiène de vie basée sur
de l’exercice physique quotidien et une ali-
mentation équilibrée (riche en protéines,
fibres, vitamines et calcium). 

Chez les seniors, une étude récente a
montré que le fait de manger en excès (en
moyenne plus de 2 100 calories par jour) fa-
voriserait les troubles cognitifs associés à la
maladie d’Alzheimer. 

Dès l'âge de neuf-dix ans, les enfants les
plus actifs affichent une plus grande quan-
tité de substance blanche dans le cerveau,
signe d'une plus grande mémoire et d'une
plus grande attention. Le sport a un impact
sur le développement cérébral dès le plus
jeune âge. Des chercheurs de l'université de
l'Illinois aux Etats-Unis ont établi cette cor-
rélation en examinant à l'IRM l'activité céré-
brale de 24 enfants âgés de 9 et 10 ans. Ils
ont observé que les enfants les plus actifs

physiquement affichaient à l'IRM une quan-
tité de substance blanche dans le cerveau
plus compacte et plus fibreuse que les en-
fants moins sportifs . La substance blanche
est chargée de relier entre elles différentes
aires de la matière grise, où se situent les
corps cellulaires des neurones. Les fibres
nerveuses envoient des signaux entre les
différences zones cérébrales. Ces impul-
sions nerveuses favorisent la propagation
des informations dans le système nerveux.

C'est la première fois qu'une étude explore
les relations entre la matière blanche du cer-
veau et le niveau d'activité sportive. De pré-
cédentes études ont établi qu'un niveau de
sport important augmentait le niveau de
matière grise dans le cerveau, associée à la
mémoire et à l'attention. Cette nouvelle re-
cherche suggère que la substance blanche
améliore les connexions entre les diffé-
rentes zones cérébrales, améliorant de fait
ces fonctions cognitives.

Le Dr Laura Chaddock-Heyman, de l'univer-
sité de l'Illinois affirme que la matière
blanche pourrait être un mécanisme supplé-
mentaire pouvant expliquer pourquoi les en-
fants en meilleure forme physique
surpassent leurs camarades moins actifs
dans les matières intellectuelles en salle de
classe. Les chercheurs veulent maintenant
vérifier si un enfant qui commence une nou-
velle activité sportive de manière régulière
peut améliorer sa substance blanche.

LA MARCHE RAPIDE POUR VIVRE PLUS LONGTEMPS
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SAHARA OCCIDENTAL-MAROC
Le Front Polisario détruit un important
stock de mines anti-personnel à Tifariti

La cérémonie de déminage
a eu lieu lundi en marge des
festivités de commémoration
du 45e anniversaire du dé-
clenchement de la lutte sah-
raouie armée, en présence du
président de la République
arabe sahraouie démocratique
(RASD) et secrétaire général
du Front Polisario, Brahim
Ghali, ainsi que d’une impor-
tante délégation composée
d’ambassadeurs, de diplo-
mates et de représentants d’or-
ganisations de la société civile.
Il s’agit de la septième opéra-
tion du genre, consistant cette
fois-ci à la destruction d'une
quantité de 2500 mines anti-
personnel, et ce conformé-
ment à un programme élaboré
depuis plus d’une décennie.
Signataire de la Convention
de Genève sur l’interdiction
de mines antipersonnel, le
Front Polisario a inscrit cette
action dans le cadre d'«un ob-
jectif humanitaire et civilisa-
tionnel», a indiqué le ministre
de la Défense nationale sah-
raoui, Abdellah Lahbib, re-
grettant le fait que les enfants
du peuple sahraoui continuent
à tomber en victimes des
mines semées par l'occupant
marocain.

M. Lahbib a rappelé que
l'Etat sahraoui a détruit 17500
mines depuis 2006, après
l’adhésion en 2005 du Front
Polisario à la convention de
Genève. «Cette opération de
déminage sera clôturée en no-
vembre prochain par la des-
truction totale des mines an-

tipersonnel en possession du
Front Polisario», a également
annoncé le responsable mili-
taire, soulignant que ce travail
est «le fruit d’un long proces-
sus mené par le Front Polisario
avec le soutien des organisa-
tions internationales».

Rappelant que les terri-
toires sahraouis occupés sont
considérés comme «la région
la plus polluée par les mines
dans le monde», le ministre
sahraoui de la Défense a invité
«le Maroc a adhéré à la
Convention de Genève et a
procéder au déminage de
toutes les régions sahraouies
occupées, notamment tout au
long du mur de la honte qui
empêche les Sahraouis à se
rendre librement dans les
villes sahraouies occupées par
les forces marocaines».

Engagement dans le pro-
gramme de destruction des

mines 
De son côté, la responsable

de la région Afrique de la
Convention de Genève, Cathe-
rine Hiltzer, a félicité le Front
Polisario pour «son engage-
ment à détruire son stock de
mines anti-personnel, malgré,
a-t-elle reconnu, l’impasse po-
litique actuelle».

Pour la responsable de la
Convention, «le Front Polisario
a montré à travers la destruc-
tion de son stock de mines, sa
volonté de respecter la com-
munauté internationale et
d’appuyer tous les efforts vi-
sant à éliminer totalement ce

type d’armes dans le monde».
Saluant le travail accompli par
le Bureau sahraoui de coor-
dination des actions anti-
mines (SMACO), créé en 2013,
et par l’ONG britannique Ac-
tion On Armed Violence (Ac-
tion contre la violence armée)
qui a joué, selon elle, un rôle
important en la matière, en
nettoyant des milliers de ki-
lomètres de ces armes, Mme
Hiltzer a indiqué que plus de
50 000 Sahraouis ont été ciblés
par la campagne de sensibili-
sation sur les dangers des
mines antipersonnel. Le nom-
bre de victimes sahraouies des
mines antipersonnel s’élève,
a-t-elle fait savoir également,
à des centaines de Sahraouis,
affirmant que«vingt-cinq ans
après le cessez-le-feu entre le
Front Polisario et le Maroc,
des personnes sahraouies dé-
cèdent encore à cause des
mines antipersonnel».

«En 2017, nous avons enre-
gistré 17 décès dus aux mines

antipersonnel», a-t-elle dé-
ploré, estimant que le moment
est venu pour que le Maroc
adhère à l’appel de Genève et
procèdera à la destruction de
son stock de mines. Le Maroc
a toujours refusé d'adhérer
aux Conventions internatio-
nales d'interdiction des mines
à l'instar de la convention de
Genève.L'occupant marocain
a miné toutes les zones fré-
quentées par les Sahraouis.
Selon les Nations unies, une
superficie de 100.000 km2 des
territoires sahraouis occupés
a été affectée par les mines et
les munitions non explosés,
faisant du Sahara occidental
occupé parmi les dix pays les
plus minés dans le monde.

Selon les experts et les ob-
servateurs internationaux,
quelque 7,5 à 9 millions de
mines sont implantées le long
du «mur de la honte» érigé
par l'occupant marocain pour
séparer les populations sah-
raouies.

Le Front Polisario a procédé à Tifariti (territoires sahraouis libérés) à la destruction d’un
important stock de mines anti-personnel sous la supervision du programme des Nations
unies anti-mines (UNMAS) et conformément à la Convention de Genève.

FRONT POLISARIO/ITALIE: 
L'AISPS réitère 
son soutien à la
cause sahraouie

Le président de l’Association italienne
de solidarité avec le peuple sahraoui
(AISPS), Luciano Ardesi, a réitéré à Ti-
fariti (territoires sahraouis libérés) son
soutien à la cause sahraouie et au droit
de son peuple à l’autodétermination,
soulignant que le peuple sahraoui «grâce
à son unité et sa détermination, il arra-
chera son indépendance».
«Le peuple sahraoui recouvrera son in-
dépendance par la force de son unité
et sa détermination à aller jusqu’au
bout de sa lutte pour exercer son droit
légitime à l’autodétermination», a dé-
claré M. Ardesi à l'APS, en marge des
festivités marquant le 45e anniversaire
du déclenchement de la lutte sahraouie
armée sous la direction du Front Poli-
sario.
S'appuyant sur l’exemple des révolutions
algérienne et vietnamienne qui avaient
été déclenchées après de longues années
de colonialisme français, le militant ita-
lien a ajouté que «le peuple sahraoui
fort par la légitimité de sa cause, par-
viendra lui aussi à arracher son indé-
pendance», saluant l'engagement des
Sahraouis dans la lutte, sur différents
plans, que mène le Front Polisario et la
République arabe sahraouie démocra-
tique (RASD).
L’AISPS fédère toutes les organisations
italiennes qui militent et soutiennent
le combat du peuple sahraoui pour l'in-
dépendance et son droit à autodéter-
mination.
L'Association collecte et organise l’ache-
minement l’aide humanitaire de l’Italie
vers les camps des réfugiés sahraouis
ainsi que vers les territoires libérés.
Elle intervient aussi sur de nombreux
projets de développements, notamment
la construction et la réhabilitation des
écoles, la mise en place de services de
santé ainsi que dans l’organisation de
voyages en Italie au profit des enfants
sahraouis.
Durant la saison estivale de cette année,
ils seront 400 enfants sahraouis qui bé-
néficieront d'une prise en charge par
les collectivités italiennes, selon un pro-
gramme des séjours de voyages dans
différentes régions touristiques ita-
liennes.
L’AISPS £uvre également en étroite col-
laboration avec les institutions locales
italiennes pour apporter un soutien po-
litique permanent aux autorités sah-
raouies notamment au sein du parle-
ment européen et d’autres instances
du vieux continent. 

Plusieurs participants aux festivités
célébrant le 45e anniversaire du déclen-
chement de la lutte armée ont réitéré à
Tifariti (Territoires sahraouis libérés),
leur soutien indéfectible à la cause sah-
raouie, jusqu'à la victoire et l'indépen-
dance. Dans une déclaration à l'APS en
marge des festivités célébrant le 45e an-
niversaire du déclenchement de la lutte
armée du Front Polisario, le président
de l'Association nationale italienne de
solidarité avec le peuple sahraoui a af-
firmé «qu'il est très attaché au soutien
de la cause sahraouie, alors que celle-ci
continue à réaliser des acquis successifs».
A cet égard, Il a exprimé le souhait de
voir «la communauté internationale agir

afin de garantir aux Sahraouis leur droit
à l'autodétermination et à l'indépendance
sur leurs terres confisquées par les au-
torités marocaines». En tant que citoyen
européen, le même responsable a appelé
l'Union européenne (UE) à respecter le
statut de la Cour de justice de l'Union
européenne (CJUE) et ses arrêts notam-
ment ceux relatifs à l'exploitation illégale
des ressources naturelles du Sahara Oc-
cidental occupé, exhortant le gouverne-
ment français à cesser toute complicité
avec le pouvoir marocain contre le peuple
sahraoui».

«La victoire est proche et le peuple
sahraoui doit poursuivre sa résistance,
sous la direction du Front Polisario, son

seul et unique représentant légitime afin
de réaliser ses aspirations à la liberté et
à l'indépendance».

De son côté, le président de la com-
mission d'amitié hongroise avec le peuple
sahraoui a réitéré sa position soutenant
la cause sahraouie juste, appelant les
Nations Unies et le Conseil de sécurité à
accélérer l'organisation d'un referendum
libre et transparent garantissant au peu-
ple sahraoui son droit à l'autodétermi-
nation et à l'indépendance». Il a déploré
la position partiale de la France soutenant
l'occupation marocaine, estimant que la
France empêche, de par sa position, toute
avancée dans le processus de règlement
de la question sahraouie.  

Le soutien à la cause sahraouie réitéré 
par les participants aux festivités célébrant le 
45e anniversaire de la lutte armée sahraouie

La France et le Maroc poussent insidieusement 
à la révision de l’accord militaire N 1 

Le Maroc, aidé par la France, tente insi-
dieusement de réviser l’accord militaire N
1, en s’adonnant à une campagne belliciste
dirigée contre le Front Polisario, dont l’ob-
jectif final est de remettre en cause le ces-
sez-le-feu observé depuis 1991  indiquent
mardi des sources sahraouies proches du
dossier. «La tentative du Maroc de faire
monter la pression dans la région à travers
les propos bellicistes et des manigances
montées de toute pièce est de remettre en
cause le cessez-le-feu et l’accord militaire
n 1 «, confient ces sources à l’APS. Elles af-
firment que le Front Polisario reste attaché
au cessez-le-feu et à l’accord militaire n1
qui régit les relations des deux partis au

conflit avec la Minurso et définit la zone
démilitarisée ainsi que la présence des
forces sahraouies et marocaines à l’ouest
et à l’est du mur. «Nous nous en tenons à
cela et non pas aux propos mensongers de
l’ambassadeur du Maroc auprès de l’ONU»,
précisent-elles en référence au tissu de
mensonges contenus dans la lettre envoyée
jeudi dernier par le représentant permanent
marocain, Omar Hilale, au président du
Conseil de sécurité. Omar Hilale, spécialiste
en tromperies, évoque dans sa lettre «la
création de sites militaires» à l’est du dis-
positif de sécurité au Sahara Occidental et
l’organisation de «parade et de man£uvres
militaires» alors qu’il s’agissait de simples

festivités organisées à l’occasion du 45ème
anniversaire de la création du Front Poli-
sario. L’entretien du chef de la diplomatie
marocaine, Nasser Bourita, à Jeune Afrique
confirme, à ce titre, la man£uvre engagée
par le Maroc et la France au niveau des Na-
tions Unies pour pousser à la révision de
l’accord militaire N 1, précisent nos sources.
Les propos tenus par Bourita lors de cet
entretien laissent entendre que des actions
sont engagées dans ce sens. La lettre de Hi-
lale a été suivie deux jours après par un
appel à la retenue, lancée par l’ONU qui a
souligné dans la déclaration publiée samedi
par les services du porte-parole «qu’aucune
action susceptible de modifier le statut quo

ne doit être entreprise». Les mêmes sources
estiment que «ces propos doivent être adres-
sés au Maroc qui a maintes reprises violé
les accords militaires», en s’interrogeant si
« les Nations Unies voulaient réellement
remettre en cause ces accords». En somme,
la déclaration des Nations Unies a «été ins-
pirée par le département des opérations de
maintien de la paix (DPKO)», dirigé par le
français Jean Pierre Lacroix. «DPKO doit
cesser d’apporter de l’eau au moulin de la
propagande belliciste marocaine», relève
ces sources, mettant en garde «contre un
basculement qui remet en cause le cessez-
le-feu et l’accord militaire numéro 1».

APS



Il s'agit d'une «étape im-
portante et historique vers la
justice pour le peuple pales-
tinien qui continue de souffrir
de crimes généralisés et sys-
tématiques», a-t-il déclaré à
l'issue de cet entretien. 

A la demande des Palesti-
niens après l'agression mili-
tair de Ghaza à l'été 2014, la
CPI a lancé en 2015 une en-
quête préliminaire sur des
accusations de crimes de
guerre commis par Israël
dans les territoires palesti-
niens.

Mais elle doit encore dé-
cider l'ouverture d'une en-
quête en bonne et due forme
sur des crimes de guerre.
«Cette étape vise à obtenir jus-
tice en recherchant les res-
ponsabilités», a déclaré M.
Maliki, ajoutant que «les res-
ponsables de ces crimes, cités
dans la demande, doivent ren-
dre des comptes pour leurs
actions sans délai supplémen-
taire».

M. al Maliki a souligné que

l'initiative palestinienne in-
tervient «en raison de l'inten-
sité, du rythme et de la sévérité
des crimes contre notre peu-
ple» y compris la prise pour
cible de «manifestants non
armés dans la bande de
Ghaza».

Le 14 mai, alors que les
Etats-Unis inauguraient leur
ambassade à El Qods occupée,
62 Palestiniens ont été tués
durant des manifestations pa-
cifiques dans la bande de
Ghaza par des tirs de soldats
israéliens.

La demande palestinienne
met en avant la question des
colonies israéliennes, quali-
fiée de «menace la plus dan-
gereuse envers la vie et les
ressources des Palestiniens»,
indique un communiqué pa-
lestinien. «Israël maintient,
étend et protège le régime des
colonies en commettant des
crimes de guerre, des crimes
contre l'humanité et le crime
d'apartheid envers le peuple
palestinien», précise le com-

muniqué.
L'Etat de Palestine a adhéré

en 2015 à la CPI dont Israël
n'est pas membre. Mme Ben-
souda a affirmé la semaine
dernière qu'elle suivait de près
l'agression à Ghaza et a promis
de «prendre toute mesure ap-
propriée», rappelant que la
situation dans les territoires

palestiniens était «sous le
coup d'une enquête prélimi-
naire menée par mes ser-
vices». «Mon équipe suit at-
tentivement les développe-
ments sur place et examine
tout crime présumé qui pour-
rait être du ressort» de la CPI,
a-t-elle dit, avant d'ajouter:
«La violence doit cesser».
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AGRESSIONS ISRAÉLIENNES : 
Les Palestiniens demandent à la CPI
d'enquêter sur «des crimes de guerre»

Frappe de l'armée
d'occupation
israélienne sur une
position du Hamas 
à Gaza 

L'armée d'occupation israélienne a mené
hier une frappe sur une position du mou-
vement de résistance Hamas dans la bande
de Ghaza, enclave palestinienne en proie à
une répression israélienne, ont rapporté
des médias.
Un char de l'armée d'occupation a tiré sur
cette position du Hamas à l'intérieur de
l'enclave, ont indiqué ces sources. Cette
frappe intervient alors que des dizaines de
milliers de Palestiniens de la bande de Ghaza
se rassemblent depuis le 30 mars dans l'est
de Ghaza pour la «Marche du retour», qui
revendique le droit des Palestiniens à re-
tourner sur les terres dont ils ont été chassés
en 1948. Les forces d'occupation israéliennes
ont tué depuis cette date quelque 114 mani-
festants palestiniens et blessé environ 12
000 autres dont 50 sont dans un état critique
lors de protestations pacifiques.

Le ministre palestinien des Affaires étrangères Riyad al-Maliki a appelé hier la Cour pénale
internationale (CPI) à «ouvrir immédiatement une enquête» sur des crimes de guerre et
d'apartheid envers les Palestiniens commis par les forces d'occupation israéliennes, ont
rapporté des médias. Riyad al-Maliki s'est entretenu durant une heure avec la procureure
de la CPI, Fatou Bensouda, au siège de la Cour à La Haye.

L'ex-Premier ministre ma-
laisien, Najib Razak, était in-
terrogé mardi sur un scandale
de détournements de fonds
publics dans les locaux de
l'agence anti-corruption dont
l'un des agents a révélé avoir
subi des menaces en enquê-
tant précédemment sur cette
affaire.

M. Najib a été convoqué
par l'agence anti-corruption
(MACC) à Putrajaya, capitale
administrative de la Malaisie,
pour répondre à des ques-
tions sur SRC International,
qui était à l'origine une filiale
énergie de 1MDB, fonds sou-
verain créé par M. Najib à son
arrivée au pouvoir en 2009
et aujourd'hui endetté à hau-
teur de 10 milliards d'euros.

Il s'agit d'un volet mineur
du scandale 1MDB qui a
contribué à la défaite cin-
glante aux législatives du 9
mai de la coalition gouver-
nementale dirigée par M. Na-
jib, qui était au pouvoir depuis
61 ans. Le scrutin a été rem-

porté contre toute attente par
la coalition de Mohamad Ma-
hathir, revenu à 92 ans sur le
devant de la scène politique,
après avoir été déjà Premier
ministre pendant 22 ans (1981-
2003).

Shukri Abdull, une per-
sonnalité de l'agence qui avait
pris une retraite anticipée
avant d'être rappelé par M.
Mahathir, a fondu en larmes
lors d'une conférence de
presse au cours de laquelle il
a révélé avoir été victime
d'une «incroyable pression»
lors d'une précédente en-
quête sur 1MDB, du temps où
M. Najib était Premier minis-
tre.

Membre d'une équipe qui
avait enquêté sur SRC en 2015,
M. Shukri a expliqué avoir
subi un niveau de harcèle-
ment «très effrayant». «Nos
témoins étaient enlevés. Cer-
tains étaient interrogés par
d'autres pour savoir ce qu'ils
avaient révélé. On m'a de-
mandé de prendre une re-

traite anticipé», a raconté
l'agent anti-corruption. «Mal-
gré les pressions et le harcè-
lement subis par mes colla-
borateurs, nous n'avons ja-
mais cédé», a ajouté M. Shu-
kri, qui était parti à la retraite
en 2016. D'après des investi-
gations effectuées par le Wall
Street Journal, 42 millions de
ringgit (9 millions d'euros)
ont été transférés de SRC sur
des comptes personnels de
M. Najib.

Concernant 1MDB, l'ex-
Premier ministre est soup-
çonné d'avoir détourné l'équi-
valent d'environ 640 millions
d'euros de cette société pu-
blique qu'il avait créée pour
moderniser la Malaisie, pays
d'Asie du Sud-Est de 32 mil-
lions d'habitants. M. Najib a
toujours nié toute malversa-
tion. Mais le nouveau gou-
vernement dirigé par M. Ma-
hathir a relancé les investi-
gations sur 1MDB en créant
un groupe de travail dédié.

La semaine dernière, 72

valises remplies d'argent li-
quide, de bijoux et de nom-
breux sacs à main de luxe ont
été saisis lors de perquisitions
dans la maison de M. Najib
et d'autres endroits huppés
de la capitale Kuala Lumpur,
dans le cadre des investiga-
tions sur l'affaire 1MDB.

MALAISIE: 
L'ex-Premier ministre interrogé par l'agence
anti-corruption

SYRIE: 
Déploiement de la police dans le sud de
Damas après la victoire contre «Daech»

La police syrienne s'est déployée
mardi dans les quartiers du sud de la
capitale Damas, au lendemain de la vic-
toire des forces gouvernementales contre
le groupe terroriste autoproclamé «Etat
islamique» (EI/Daech), a rapporté la té-
lévision syrienne. Les forces de police
sont entrées mardi dans le camp de Yar-
mouk et Hajar al-Aswad, a rapporté la
télévision d'Etat. Elle a diffusé des images
des forces de sécurité au sommet d'un
bâtiment de plusieurs étages de Yarmouk

où elles avaient accroché le drapeau sy-
rien. D'autres officiers de police se sont
rassemblés dans les rues dévastées et
ont tiré en l'air pour célébrer la victoire.
«La police est présente 24H/24», a déclaré
l'un d'entre eux, interviewé par la télé-
vision d'Etat. «Des unités spéciales sont
mobilisées autour du camp pour aider
les civils et protéger leurs bien», a-t-il
ajouté. Sur des images, on peut voir des
convois de motos et de voitures de police
à Hajar al-Aswad se frayer un chemin

au milieu des décombres et des immeu-
bles éventrés. Yarmouk, Hajar al-Aswad
et Tadamoun ont échappé au contrôle
du gouvernement pendant plusieurs
années. Le gouvernement avait com-
mencé à perdre certaines parties de la
capitale en 2012, un an après le déclen-
chement du conflit en Syrie. A la faveur
de campagnes militaires pour évacuer
les terroristes, le gouvernement a ensuite
repris le contrôle de Damas et ses envi-
rons.

CORÉE DU NORD: 
Des médias en route
pour la destruction du
site d'essais

Plusieurs dizaines de journalistes étrangers
ont embarqué mardi à Pékin pour un vol à
destination de la Corée du Nord, où ils doi-
vent assister au démantèlement du site d'es-
sais nucléaires, a annoncé un média chi-
nois.
L'événement doit intervenir à quelques

semaines d'une rencontre historique entre
le dirigeant nord-coréen Kim Jong Un et le
président américain Donald Trump, prévue
le 12 juin à Singapour. Des journalistes de
Chine, de Russie et des Etats-Unis ont ef-
fectué les formalités d'embarquement à
l'aéroport international de Pékin sous les
flashes des appareils photos de nombreux
médias, a indiqué la chaîne de télévision
CCTV.
En Corée du Nord, ils doivent assister lors

d'une cérémonie prévue entre mercredi et
vendredi à la destruction du site de Pung-
gye-ri, théâtre des six essais nucléaires ef-
fectués par Pyongyang. Le dernier, le plus
puissant, date de septembre. Kim Jong Un
avait annoncé en avril la fermeture de ce
site en expliquant qu'il avait «rempli sa
mission» et que «le travail pour installer
des ogives nucléaires sur des missiles ba-
listiques» était «terminé».
Après des années de tensions autour des

programmes nucléaire et balistique interdits
de Pyongyang, la péninsule coréenne
connaît depuis le début de l'année une re-
marquable détente. Catalysée par les jeux
Olympiques d'hiver organisés en Corée du
Sud, elle a été illustrée par la rencontre
historique fin avril entre Kim Jong Un et le
président sud-coréen Moon Jae-in.

YÉMEN: 
Un tir de Katioucha fait 5 morts 
et 18 blessés 

Cinq personnes ont
été tuées et 18 blessées
mardi à l'aube par une
roquette Katioucha tirée
par les rebelles Houthis
sur une zone résiden-
tielle de la ville de Marib,
dans le centre du Yémen,
ont indiqué des sources
médicales. L'agence gou-
vernementale Saba a
donné pour sa part un

bilan de cinq morts et 22
blessés, en accusant les
rebelles d'avoir tiré sur
un marché animé de la
ville contrôlée par le gou-
vernement et située à
l'est de la capitale Sanaa.

La guerre au Yémen
oppose les forces loyales
au président Abd Rabbo
Mansour Hadi, soute-
nues notamment par

l'Arabie saoudite, aux in-
surgés Houthis, appuyés
par l'Iran et qui contrô-
lent Sanaa et de vastes
régions du nord et de
l'ouest. Depuis mars 2015,
près de 10.000 personnes
ont été tuées et plus de
55.000 blessés dans ce
conflit qui déchire le pays
le plus pauvre du Moyen-
Orient.
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PUBLICITÉFESTIVAL NATIONAL DE LA MUSIQUE ET
LA CHANSON CITADINE À ANNABA : 
Ouverture vendredi 
de la 13e édition avec la
participation de 20 artistes
Une vingtaine d'artistes dans différents genres musicaux,
dont le Malouf, le Chaâbi et l’Andalous, prendront part à la
13ème édition du festival national de la musique et de la
chanson citadines abritée à partir de vendredi par la ville de
Annaba qui renoue avec l'art et la musique, a-t-on appris lundi
auprès du Commissariat du festival.

Le festival, qui représente un acquis cul-
turel faisant la fierté de Bouna, la capitale
des jujubes, accueille lors de sa soirée inau-
gurale l’artiste tunisien Zied Gharssa, le
chanteur Mbarek Dekhla et les élèves de
l'école communale de la musique Hassan
El Annabi de la ville d’Annaba qui anime-
rontune soirée vouée au malouf, selon la
même source. Les familles Annabies pour-
ront profiter, tout au long de ce festival,
dont la clôture est prévue 31 mai, de soirées
musicales placées sous le signe de l’au-
thenticité à la faveur de chansons inter-
prétées par des artistes de Malouf, de Chaâbi
et d’Andalous venant de Constantine, An-
naba, Alger et Tlemcen, ainsi que des chan-

sons modernes et kabyles interprétées par
des chanteurs de Skikda, Bejaia, El Tarf,
Jijel et Tipasa, ont indiqué les organisateurs.
La 13ème édition du festival national de la
musique et de la chanson citadines verra
également la participation de l’association
Dar El Gharnatia de la ville de Tipasa et la
troupe de Malouf Diar El Andalous d’An-
naba, en plus de l'atelier de musique an-
dalouse de la maison de la culture de cette
même ville, a-t-on ajouté.

Cette manifestation culturelle est orga-
nisée par le Commissariat du festival sous
les auspices de la Direction de la culture
de la wilaya en coordination avec le théâtre
régional Azzedine Medjoubi.

Au total 11 nouvelles bi-
bliothèques de lecture pu-
blique ouvriront leurs
portes avant fin de l’année
2018 à travers différentes
communes de la wilaya
d’Ouargla, a-t-on appris
lundi des responsables lo-
caux du secteur de la Cul-
ture.

Projetées dans les com-
munes des régions d’Ouar-
gla et Touggourt, ces struc-
tures, urbaines et rurales,
devront contribuer à la pro-
motion du lectorat en mi-
lieu des élèves et des étu-
diants, en mettant à leur
disposition les ouvrages et
références dont ils ont be-
soin, a indiqué à l’APS le
directeur du secteur, en
marge d’une séance d’éva-
luation des activités des
communes.

Selon le directeur de la
Culture, Mokhtar Kermida,
ces bibliothèques font l’ob-
jet actuellement d’une large
opération d’équipement et
de dotation en ouvrages,
pour encourager la lecture
publique et dynamiser la
scène culturelle, notam-
ment dans les zones encla-
vées.

La wilaya d’Ouargla dis-
pose actuellement de 52
structures culturelles, entre
bibliothèques et salles de
lecture, qui viennent s’ajou-

ter à la bibliothèque prin-
cipale de lecture publique
ouverte en 2016.  Riche de
plus de 15.000 ouvrages ver-
sés dans différents do-
maines de la science et du
savoir, la bibliothèque
d’Ouargla accueille égale-
ment une panoplie d’acti-
vités culturelles et récréa-
tives.

La réunion d’évaluation
des activités des communes,
présidée par le wali d’Ouar-
gla, a permis de faire le
point sur les opérations de
développement retenues
ces dernières années en fa-
veur de la wilaya, notam-
ment celles ayant trait à
l’amélioration des condi-
tions de vie des citoyens,
au développement du ser-
vice public, dont la réalisa-
tion d’une antenne com-

munale à la cité Ennasr
(Ouargla) et d’une biblio-
thèque de lecture publique
à réceptionner à l’occasion
de la double célébration de
la fête de l’indépendance
et de la jeunesse (5 juillet).

Le wali d’Ouargla, Ab-
delkader Djellaoui a, lors
de cette séance de travail,
donné des instructions
pour achever les chantiers
de certaines opérations ac-
cusant du retard.

Le programme des
séances de travail et d’éva-
luation, lancée par la wilaya,
a été entamé par l’évalua-
tion des activités de la com-
mune du chef lieu de la wi-
laya, en présence des res-
ponsables des secteurs d’ac-
tivités et des présidents des
Assemblées populaires
communales.

OUARGLA : 
Ouverture de 11 bibliothèques de lecture
publique avant la fin de l’année 
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ALGÉRIE-UNESCO-AFRIQUE

Inauguration de la semaine
africaine à l'Unesco

La semaine africaine, qui durera
une semaine, a été initiée dans le
cadre de la célébration de la jour-
née mondiale de l’Afrique, le 25
mai qui célèbre la commémoration
de la création de l’Organisation de
l’Unité africaine (OUA) le 25 mai
1963 à Addis-Abeba, en Ethiopie. 

La manifestation, à travers dif-
férentes activités et festivités, met
en valeur, selon les organisateurs,
la richesse du patrimoine et de la
diversité culturelle africaine et
prône le rapprochement entre les
peuples.

Le programme de cet événe-
ment, au cours duquel l'Algérie
est l'invitée d'honneur, propose
des expositions, des conférences,
des projections de films et une dé-
gustation de la gastronomie afri-
caine. 

Les visiteurs assisteront égale-

ment à une présentation du Bassin
du Congo par les artistes-peintres,
dont Alice Durand du Rwanda, Va-
nessa GraceAgnagna et la styliste

Motsé Akanati du Congo-Brazza-
ville dont les créations donneront
lieu à un défilé de mode.

L'inauguration a été agrémen-

tée par la musique malienne du
chanteur Baba Sako et une troupe
de la Zorna algérienne. Le prési-
dent du comité d'organisation de
la semaine, le représentant per-
manent de l'Egypte à l'Unesco,
Ehab Badawy, a souligné, dans son
intervention, la diversité et la ri-
chesse culturelle de l'Afrique, pré-
cisant que ce genre d'événement
phare à l'Unesco devra sensibiliser
les autres groupes sur la diversité
africaine, berceau de l'humanité.

Il a relevé, dans ce contexte,
que le nombre de dossiers pré-
sentés à l'Unesco pour l'inscription
dans la liste du patrimoine culturel
immatériel mondial ne reflètent
pas la richesse et la diversité de la
culture africaine, appelant les pays
africains à plus de dossiers pour
la sauvegarde du patrimoine cul-
turel immatériel.

Le semaine africaine à l'Unesco a été inaugurée mardi au siège de l'organisation en présence du ministre
de la Culture, Azzeddine Mihoubi, et de nombreuses personnalités représentant le continent.

THÉÂTRE D'ORAN : 
«Habil
Soltane»,
nouvelle pièce
de Bouziane
Benachour

Le Théâtre régional
d'Oran «Abdelkader Al-
loula» a accueilli, lundi
en soirée, la générale de
«Habil Soltane» (le fou
du roi), une nouvelle
£uvre du dramaturge
Bouziane Benachour.
Le public a pris plaisir à
découvrir la pièce ayant
pour protagonistes trois
personnages, à savoir le
Roi interprété par Mis-
soum Medjahri qui as-
sure également la mise
en scène, le bouffon
campé par Louz Houari,
et un homme d'influence
(Kesraoui Karim).
Les échanges de rôles
constituent la trame de
fond de l'histoire où le
Roi malheureux de-
mande à son bouffon de
le distraire et d'occuper
temporairement sa place.
Le bouffon, lui, se prend
si bien au jeu qu'il refuse
de quitter le trône... L'au-
teur s'est déclaré satisfait
de la réaction favorable
du public, précisant que
son texte est une adapta-
tion de £uvre originale
du dramaturge belge Mi-
chel de Ghelderode
(1898-1962), intitulée «Es-
curial».
La pièce «Habil Soltane»
a été montée par l'asso-
ciation artistique «Murd-
jadjo» avec l'aide du TRO
et le soutien du ministère
de la Culture et de l'Office
national des droits d'au-
teur et des droits voisins
(ONDA), a-t-il indiqué.
Dramaturge, romancier
et journaliste, Bouziane
Benachour a à son actif
plusieurs ouvrages. Dans
le domaine du théâtre, il
compte parmi ses der-
niers écrits la pièce «Sy-
phax» et une adaptation
du roman «Le Quai aux
Fleurs ne répond plus»
de Malek Haddad (1927-
1978).

Le ministre de la Culture, Azzeddine Mihoubi,
a affirmé mardi à Paris que le patrimoine cul-
turel, un bien de l'humanité, «est le résultat et
la source du vivre ensemble», expliquant qu'il
exprime le vécu ensemble.

«Le patrimoine culturel est le bien de l'hu-
manité qui se donne le plus à voir, à la fois,
comme le résultat et la source du vivre ensem-
ble», a-t-il soutenu dans une allocution à l'oc-
casion de l'inauguration au siège de l'Unesco
la semaine africaine, dédiée au patrimoine cul-
turel immatériel, soulignant que le patrimoine
«exprime le vécu ensemble».

Il a rappelé à cet effet la célébration dans le
monde, la semaine passée, de la Journée inter-
nationale du vivre ensemble en paix, une ini-
tiative algérienne adoptée en décembre dernier
par l'Onu.

«Cette notion, ce concept, cette philosophie,
cette vision est de nature, dans le tumulte de la
planète, à proposer à l'humanité un horizon,
une route, une voie à même de permettre
l'émergence d'un monde appartenant à tous
les ressemblants et à tous les différents», a-t-il
affirmé, indiquant qu'en Algérie, «le vivre en-
semble se célèbre toujours et invariablement
par le fait de consommer ensemble et au c£ur
de ce fait de la civilisation se tient un repas»,
notamment le couscous.

Dans ce cadre, le ministre a fait savoir que
l'Algérie, le Maroc, la Mauritanie, la Tunisie et
Libye se sont réunis à Alger, il y a quelques

jours, et se sont accordés pour proposer le
couscous à l'inscription par l'Unesco comme
le «produit de savoirs et de savoir-faire millé-
naires et la source de valeurs et de pratiques
en faveur du vivre ensemble dans la paix»,
faisant observer que l'Algérie a également offert
en partage nombre de ses patrimoines en les
inscrivant sur les différentes listes de la

Convention de l'Unesco, relative à la sauve-
garde du patrimoine culturel immatériel, adop-
tée le 17 octobre 2003.

La Convention est entrée en vigueur en 2006
à la suite de sa ratificationpar 30 Etats parties
et fait suite au programme de la «Proclamation
des chefs-d'£uvre du patrimoine oral et im-
matériel de l'humanité». En 2015, 163 Etats ont
ratifié la Convention, rappelle-t-on.

Le ministre de la Culture a indiqué dans ce
sens que l'Algérie à lancé «très tôt» un pro-
gramme d'identification et d'établissement
d'inventaires en promulguant un décret dès
l'année 2005 instituant la banque nationale de
données du patrimoine culturel immatériel.

Il a affirmé que cette convention «se préoc-
cupe de nos héritages les plus précieux, les
plus fragiles, les plus immatériels». Il a rappelé
dans ce contexte la création à Alger d'un centre
de catégorie 2 dédié à la sauvegarde du patri-
moine culturel immatériel, dont l'accord de
création a été signé en février 2004 entre le
gouvernement algérien et l'Unesco et ratifié
par le président de la République, Abdelaziz

Bouteflika, en décembre 2015. Il a cité à cet
effet plusieurs actions menées dans le cadre
de la mise en marche du Centre d'Alger, dont
notamment l'affectation d'un siège, l'octroi d'un
budget de démarrage, le recrutement, le pro-
gramme d'action pour 2018 et la tenue prochaine
de la première session du conseil d'adminis-
tration. Le ministre a annoncé que l'Algérie
organisera une grande exposition de tous les
éléments du continent inscrits sur les listes du
patrimoine culturel immatériel de l'humanité.

LE MINISTRE DE LA CULTURE M.MIHOUBI :
«Le patrimoine culturel, source du vivre-ensemble» 

(L'interprète de musique andalouse Sa-
naa, Beihdja Rahal présentera mardi pro-
chain à Alger son nouvel album, une nouba
mezdj Maya-Rasd Eddil, lors d'une soirée à
la salle El-Mouggar. Enregistré en février
au studio Aminoss et sorti aux éditions Os-
towana, le 27e album de l'artiste est entamé
par une Touchia Maya, suivi d'un Mceddar
Maya «Afiq min nou'âssi», d'un Btaihi Rasd
Eddil «Mâ yahla» et d'un Derdj Maya «Qoum
yâ habib». Après un Istikhbar Maoual «Ka-
liftou bi-badrin», la nouba se poursuit par
un Derdj Rasd Eddil «Mâlat ach-chams»,
d'un Insiraf Maya «Aliftou al-boukâ», d'un
Insiraf Rasd Eddil «Ghouzayyalî ahyaf». Elle
se termine par un Khlass Rasd Eddil «Ittaqi
Allah» et un Khlass Maya «Laysa li fi d-dou-
nya». Beihdja Rahal avec, comme à l'accou-
tumée, sa Kouitra à la main, sera accompa-
gnée sur la scène de la salle El-Mouggar,
mardi 29 mai à partir de 22h30, par Nadji
Hamma et Amine Belouni au oud, El-hadi

Boukoura et Djamel Kebladj à l'alto, Sofiane
Bouchafa et Khaled Ghazi aux percussions,
Mansour Brahimi à la mandoline, Rafik
Sahbi au qanoun, Haroun Chettab au rebab
et Halim Guermi au ney. Une vente dédicace
de la nouvelle nouba jumelée des deux
modes Maya et Rasd Eddil est prévue à la
fin du concert pour les fans de l'artiste
établie en France depuis la fin des années
90 et qui continue ses recherches dans le
patrimoine musical andalou, notamment,
et à compléter la série de noubas qu'elle a
entamée il y a plus de vingt ans. En 2017,
elle a sorti une nouba mezdj aussi entre les
modes Ghrib et Zidane. «Pendant plusieurs
années, tout au début de ma carrière, je
souhaitaisjuste m’affirmer en tant qu’in-
terprète de la nouba. Ce n’est plus le cas.
J’essaie de m’imposer en tant que modèle
pour la jeune génération, mais surtout de
transmettre un travail pédagogique qui sera
une base d’initiation et de formation pour

tous. Je ne me contente plus d’apprendre à
chanter ou à jouer d’un instrument à mes
élèves. Je veux qu’ils s’imprègnent d’une
civilisation, d’une culture. Je complète les
cours par des ateliers particuliers, des jour-
nées et des voyages d’étude...», a confié
Beihdja qui est sollicitée un peu partout en
France et en Europe pour animer des mas-
ters-class et des conférences sur le patri-
moine andalou et précisément sur la mu-
sique Sanaa. L'artiste, fondatrice de l'asso-
ciation «Rythmeharmonie» et qui fait aussi
partie du jury du conservatoire de Paris
lors des présentations de thèsesde musique
traditionnelle, elle a eu la chance, comme
elle l'aime à le dire, d'être formée par des
maitres dont Zoubir Kakachi qui lui a appris
à poser les doigts sur la mandoline, et Ab-
derrezak Fakhardji qui lui a donné l'occasion
de monter sur scène face au public.

Dans son travail, Beihdja Rahal met en
évidence, en plus de la belle poésie arabo-

andalouse, les poètes et poétesses de
l’époque. Elle a chanté la poésie de Wallada
bint Al-Mustakfi, Oum Al-Ala et Oum Al-
Hana, en leur consacrant l'album
«Cha’riyate» dans le but de «faire découvrir
la belle poésie féminine et dire que la femme
a toujours été présente». Beihdja Rahal
donne rendez-vous à son public le 1er juin
à Oran pour la présentation du nouvel al-
bum. 

MUSIQUE
Beihdja Rahal présentera mardi prochain à Alger 
une nouba mezdj Maya-Rasd Eddil, son 27e album



18 Mercredi 23 mai  2018DK NEWS DÉTENTE

Samouraï-Sudoku n°1877
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Le passé étant déterminé et définitif, et
ceci pour l'éternité, puisqu'il a déjà

existé, il ne saurait être la région de
l'aventure. La région de l'aventure,

c'est l'avenir». 
Citation de Vladimir Jankélévitch ; L'aventure,

l'ennui, le sérieux (1963)

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Conseil de société
2 - Roche abrasive - Clameur
3 - Adhésifs
4 - Anneau marin - Béryllium en chimie
5 - Venu - Personnage brechtien - Ri-
vière africaine
6 - Danse hongroise - Divine génisse
7 - Affluent du Rhin - Préhelléniques
8 - Cordage - Monnaies roumaines
9 - Néant - Refus
10 - Esprit - Surnaturel

Mots croisés n°1877

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Sorti de son entourage
B - Organisateur
C - Poulies - Hérétique
D - Gaffe - Etain en cornue
E - Agence d'espionnage - Habitants
de bocal
F - Symbole sonore - Chargé d'af-
faire
G - Jaune brun - Exclamation
H - Se rendra - Patrie des Illibériens
I - Traite brillamment
J - Colorant rouge

En charge d'un patient, le
rabbin Rigler, qui fait une
forte réaction allergique à
des antibiotiques prescrits
par Bailey, April s'interroge
sur sa propre foi. Meredith
s'occupe d'un chirurgien
spécialiste des transplanta-
tions arrivant du Minne-
sota, le Dr Nick Mars.
Greffé d'un rein quelques
semaines avant, son état
s'est détérioré. En atten-
dant les résultats de ses
examens, les deux méde-
cins prennent le temps de
discuter. De son côté, Owen
assume enfin ses senti-
ments.

20:00
Grey's Anatomy

19:55 19:55 20:00

Marianne Augresse, comman-
dante de police au SRPJ, tra-
verse une période compliquée.
Elle ne parvient pas à résou-
dre son enquête sur un impor-
tant hold-up, où plusieurs
centaines de milliers d'euros
ont disparu et où les deux
principaux suspects sont tou-
jours dans la nature. Désespé-
rée, elle reçoit la visite de Va-
sile Drogman, un psychologue
scolaire venu lui parler d'une
histoire invraisemblable : Ma-
lone, un enfant de 3 ans, af-
firme que sa maman n'est pas
sa vraie maman. Face à ce qui
lui semble inquiétant, Ma-
rianne décide de réagir.

Maman a tort

Durant 24 ans, le général
de Gaulle et Georges Pom-
pidou ont travaillé côte à
côte. De la reconstruction
du pays à l’affaire Marko-
vic, en passant par la crise
algérienne ou Mai 68, le
«roman intime» entre les
deux hommes est évoqué.
D’abord complices, ils vont
progressivement se tour-
ner l’un contre l’autre,
leur duo s’achevant par
une rupture et le départ de
Pompidou de Matignon.
Avec, entre autres interve-
nants, Valéry Giscard
d’Estaing, Alain Pompi-
dou, Edouard Balladur,
Yves de Gaulle, ou encore
Eric Roussel.

De Gaulle et Pompidou,
jusqu'à la rupture

Le chef étoilé se rend à
Marseille où Sandrine gère
un établissement aux côtés
de sa soeur Aline et de sa
belle-fille Sabrina. Dès son
arrivée, le cuisinier décou-
vre que les lieux s'apparen-
tent davantage à un insti-
tut de beauté qu'à un res-
taurant. Et sa première im-
pression ne va pas aller en
s'arrangeant. En plus de
plats fades, l'ambiance qui
règne dans le restaurant est
exécrable. En effet, entre
Sandrine, la gérante, et
Aline, sa soeur au caractère
bien trempé, l'ambiance est
électrique. Pourtant, la si-
tuation est préoccupante et
l'avenir de l'établissement,
en péril.

Il y a déjà plus d'une douzaine
d'années, Jamel Debbouze ré-
volutionnait le paysage au-
diovisuel en donnant de la
visibilité au stand-up grâce
au «Jamel Comedy Club». A
grand renfort de vannes et de
bons mots, une nouvelle géné-
ration de comiques bouleverse
les codes de l'humour. Jamel
Debbouze, Gad Elmaleh,
Malik Bentalha, Blanche Gar-
din, Fadily Camara, Ahmed
Sylla, Kyan Khojandi, Kevin
Razy, Roman Frayssinet ou
encore Fary invitent à décou-
vrir les coulisses du stand up,
discipline la plus «pure» de
l'humour, et à décrypter son
écriture, son rythme, sa
grammaire, ses thèmes de
prédilection.

Cauchemar 
en cuisineRéalisateur : Kevin McKidd

Avec : Ellen Pompeo , Sarah Drew 

20:00
Get-up stand-up

Réalisateur : François Velle
Avec : Anne Charrier , Samuel Theis 

Réalisateur : Antoine Coursat

Réalisateur : Florent Bodin

TÉLÉRÉALITÉ - France 7 sai-
sons / 45 épisodes
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Solution
23 mai

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1877
Horizontalement
1 : Directoire - 2 : Emeri - Cri - 3 : Spa-
radraps
4 : Erse - BE - 5 : Né - UI - Uélé - 6 :
Csardas - Io
7 : Aar - Egéens - 8 : Drisse - Léi
9 : Rien - Non - 10 : Eon - Ethéré
Verticalement
A : Désencadré - B : Imprésario - C :
Réas - Arien
D : Erreur - SN - E : CIA - Ides - F : DB
- Agent
G : Ocreuse - Oh - H : Ira - Elne
I : Ripoline - J : Eosine

Su
d

ok
u

 n
°1

87
7

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°577

Grille géante n°577 2009 - Horst Koehler est réélu pour un deuxième man-
dat de cinq ans à la présidence de l'Allemagne.
2007 - À Québec, la Cour supérieure donne raison au
CHUL qui a besoin de transfusions de sang pour sauver
des bébés prématurés, contre le gré des parents
adeptes de la secte Jéhovah.
2006 - La Cour fédérale ordonne la libération sous
conditions de Mohamed Harkat, détenu depuis décem-
bre 2002 sur soupçon de complot terroriste.
2006 - Pour les questions des journalistes, Stephen
Harper instaure l'inscription préalable à une liste, où
il compte choisir ses préférés.
1997 - En Iran, le progressiste Mohammad Khatami est
élu président, battant le sortant Ali Akhbar Rafsand-
jani.
1992 - Le juge italien Giovanni Falcone est tué par une
bombe, placée par la mafia sous la route, en Sicile.
1987 - En France, privatisation de la Compagnie géné-
rale d'électricité, future Alcatel.
1986 - L'administration Reagan impose des droits de 35
pour cent sur les bardeaux de cèdre importés du Ca-
nada.
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COMITÉ 
OLYMPIQUE ET
SPORTIF ALGÉRIEN : 
L'AG ordinaire
le 2 juin
à Ben Aknoun

Le Comité olympique et
sportif algérien (COA) tien-
dra son assemblée générale
ordinaire (AGO) le juin pro-
chain (22h30) à Ben Aknoun
(Alger), a appris hier l'APS
de l'instance olympique. 

A l'ordre du jour de cette
AG l'approbation du procès
verbal de l'assemblée géné-
rale ordinaire du 29 avril
2017, la présentation et ap-
probation du rapport moral
et financier de l’exercice
2017, du programme d’acti-
vités 2018 et du budget pré-
visionnel de la même année.
A cette occasion, une élec-
tion partielle de remplace-
ment de membres de l'as-
semblée générale sera or-
ganisée ainsi que l'introni-
sation de nouvelles person-
nalités féminines au sein de
l'AG, précise la même
source.

Une cérémonie de dis-
tinction honorifique aura
lieu avec la décoration de
l'ordre du mérite olympique
de l'ancien défenseur inter-
national, Antar Yahia, au-
teur d'un but d'anthologie
contre l'Egypte (1-0) à Oum
Durmman (Soudan) en
match barrage qualificatif
au mondial 2010. 

Une communication sera
également présentée sur les
préparatifs des Jeux afri-
cains de la jeunesse ( JAJ-
2018), les Jeux méditerra-
néens de Tarragone (Es-
pagne), les Jeux olympiques
de la Jeunesse ( JOJ-2018) et
les Jeux méditerranéens
d'Oran 2021.  

APS

«Il temps de changer de stra-
tégie. 99% des clubs et des sé-
lections nationales vont en Eu-
rope ou vers des pays voisins
pour effecteur leurs stages blo-
qués, au moment où l’Algérie
pourrait leur assurer des struc-
tures d’accueil de qualité», a sou-
ligné M. Hattab dans une décla-
ration à la presse, en marge
d’une visite d'infrastructures de
son secteur à Tipasa, affirmant
que «la nouvelle stratégie du sec-
teur est axée sur l’investissement
dans le facteur humain à travers
la formation».

Le ministre, qui a estimé que
les structures sportives déjà réa-
lisées où celles en cours «sont
aptes à accueillir les stages de
préparation des clubs et des sé-
lections dans des conditions pro-
pices et aux normes en vigueur»,
a cité le Centre de regroupement
des équipes nationales de Fouka,
dont il a visité le chantier, à l’oc-
casion, comme étant une struc-
ture aux «normes mondiales».*
Il a, cet effet, instruit les cadres
centraux auprès du ministère
de préparer des rencontres avec
les fédérations sportives, en vue
de les inciter à «exploiter les cen-
tres de préparation du pays, au
lieu de partir à l’étranger», met-
tant en garde contre «une éven-
tuelle réduction des subventions
financières pour les équipes qui
n’appliqueraient pas cette re-

commandation».
Le Centre de regroupement

des équipes nationales de Fouka,
attendu à la réception à la fin
2018 «est un acquis pour le sport
algérien susceptible de consti-
tuer un important soutien pour
la formation, au double plan
local et national» a, encore, es-
timé le ministre, soulignant la
disponibilité, en son sein, de
toutes les conditions et moyens
nécessaires, offrant une oppor-
tunité pour «l’émergence et la
découverte de jeunes talents».

Cette structure fait partie de
13 projets du genre disponibles
à l’échelle nationale, dont cer-
tains achevés de réalisation et
d’autres en cours, est-il signalé.

Le Centre régional de regrou-
pement et de préparation des
talents et de l'élite sportive de
Fouka dispose d'une piscine
olympique couverte, deux salles
pour les mathématiques, quatre
salles pour les sports de combat
( judo, karaté do, boxe) et six (6)
salles fédérales.

S'étendant sur une superficie
de six (06) hectares, le centre,
dont le coût de réalisation est
estimé à 1,635 milliard de dinars,
dispose également d'un hôtel de
haut standing d'une capacité
d'accueil de 200 lits. L'infrastruc-
ture est située à proximité d'un
complexe sportif, direction d'une
autre escale de la visite du mi-

nistre de la Jeunesse et des
Sports, qui a appelé à l'accélé-
ration de la cadence des travaux
en vue de sa réception avant sep-
tembre prochain. Il s'agit d'un
complexe qui compte un terrain
de football couvert de gazon ar-
tificiel et des gradins d'une ca-
pacité de 20.000 places après ex-
tension, contre 9000 précédem-
ment.

Il compte, également, huit
couloirs pour l'athlétisme, trois
autres aires de détente, des salles
omnisports et une piscine olym-
pique. Par ailleurs, M Hattab a
qualifié le rythme des travaux
au niveau du stade de Koléa,
d’»inacceptable», au même titre
qu’au niveau de 11 complexes
sportifs en réalisation à l’échelle
nationale, justifiant cette situa-

tion par l’»intérêt extrême ac-
cordé aux stades olympiques au
dépend des stades semi olym-
piques, dont la capacité est entre
10.000 à 30.000 spectateurs», a-
t-il relevé.

Il a, en outre, annoncé l’»ou-
verture prochaine d’ateliers avec
les fédérations sportives» en vue
de la révision, a-t-il dit, d’un
«nombre de questions», en pré-
vision de la prochaine saison
sportive, citant entre autres axes
programmés, la violence dans
les stades et les problèmes de
gestion.

Le ministre de la Jeunesse et
des Sports a, également, inspecté
le chantier d’un stade de football
(10.000 places) en réalisation à
Cherchell. Le projet lancé en
travaux en 2016 accuse un im-

portant retard (son taux d’avan-
cement estimé à seulement 65
%), à cause de problèmes finan-
ciers. M.Hattab s’est ensuite
rendu au champ de tir de Che-
noua, avant une visite à l'Ecole
régionale des sports nautiques
et subaquatiques de Boukerdane,
dans la ville de Sidi Amar, où il
appelé à l’impératif de réception
des travaux de réhabilitation en
cours au niveau de cette école ,
«avant juin prochain», en pré-
vision du Championnat
d’Afrique de canoë kayak , prévu
en juin prochain , au barrage
Boukerdane.

Il a fait part, à ce propos, de
préparatifs en cours pour assurer
le succès de ce rendez-vous spor-
tif important, non sans souligner
«l’intérêt accordé par l’Algérie
à ce type d’évènements afri-
cains». 

LE MINISTRE DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS, MOHAMED HATTAB :
«Nos clubs doivent opter pour des centres

de préparation en Algérie»
Les clubs algériens doivent à l'avenir privilégier les centre de préparation nationaux au lieu d'opter systémati-

quement pour des centres à l'étranger, a insisté lundi à partir de Tipasa le ministre de la Jeunesse et des Sports,
Mohamed Hattab, soulignant la nécessité de rattraper le retard accusé dans la réalisation de 13 centres de

regroupement des équipes à travers le pays, et de 11 stades semi olympiques de football.

Le directeur du musée olym-
pique algérien, Mohamed Ya-
mani, a appelé les fédérations
et associations sportives à contri-
buer pleinement à étoffer cette
institution olympique à travers
des documents susceptibles
d'enrichir l`histoire du sport al-
gérien. 

«Je lance un appel solennel à
toutes les fédérations et asso-
ciations sportives pour enrichir
le musée olympique d'Alger à
travers l'écriture de l'histoire de
l'olympisme algérien durant la
période d'avant et post-indépen-
dance», a indiqué Mohamed Ya-
mani dans un entretien accordé
à l'APS. 

Outre les fédérations et as-
sociations sportives, Yamani (80
ans) a invité également les jour-
nalistes ayant couvert des évé-

nements sportifs, comme les
jeux Olympiques ( JO), Africains
ou Méditerranéens, à contribuer
efficacement à enrichir davan-
tage ce musée. 

«La contribution des journa-
listes ayant couvert des évène-
ments sportifs à l'instar des jeux
Olympiques, Africains et Médi-
terranéens est très importante
puisqu'ils possèdent des vidéos,
photos et autres éléments de va-
leurs susceptibles d'enrichir
cette institution, considérée
comme un patrimoine de l'his-
toire de l'Algérie», a-t-il dit. 

Mohamed Yamani, premier
sportif à avoir représenté l`Al-
gérie indépendante aux jeux
Olympiques, en 1964 à Tokyo, a
considéré que «l`Algérie compte
des centaines d'athlètes ayant
participé à des JO et leurs té-

moignages sont plus que béné-
fiques d'autant plus qu'ils sont
toujours en vie.» 

«Nous allons organiser des
rencontres avec ceux qui ont
participé à des JO pour recueillir
le maximum de témoignages,
ce qui permettra de bien étoffer
le musée olympique et ses ar-
chives», a souhaité l'ancien gym-
naste, décoré en février dernier
à Alger au nom du gouverne-
ment du Japon, de l'Ordre du 

«Soleil levant, Rayons d'or et
d'argent», pour sa contribution
à travers ses actions au dévelop-
pement du sport en Algérie. 

Les archives du sport algérien
sont «éparpillées»

Le directeur du musée olym-
pique algérien a annoncé que
depuis «l'inauguration de cette
institution olympique, le 26 jan-
vier 2017, nos efforts n'ont guère
cessé afin d'apporter notre
contribution à travers les diffé-
rentes visites effectuées au ni-
veau des établissements scolaires
et expliquer aux élèves les sa-
crifices de leurs aînés dont la
majorité sont décédés mais d'au-
tres qui sont toujours vivants.» 

«La préservation de la mé-
moire et le renforcement des ar-
chives du musée olympique pas-
sent essentiellement par l'écri-

ture de l'histoire du sport algé-
rien. Le rôle des fédérations
sportives, toutes disciplines
confondues, est plus qu'impor-
tant sans oublier le rôle que doit
jouer le Comité olympique et
sportif algérien (COA)», a relevé
celui qui descend d'une famille
de sportifs ayant participé aux
Olympiades dans les années
1960. 

Pour lui, les archives du mu-
sée olympique sont «éparpillées
un peu partout, notamment dans
les instances sportives nationales
et internationales mais égale-
ment chez les athlètes ayant vécu
ces évènements.» Depuis l'ou-
verture de cette enceinte, plu-
sieurs anciens médaillés olym-
piques, dont Nouria Bénida-Mer-
rah, Noureddine Morceli, Ali
Saïdi-Sief, Hassiba Boulmerka
et Mohamed Allalou ont apporté
leur contribution en faisant don
de certains objets personnels. 

Implanté sur une superficie
de 521 m², le musée olympique
algérien, situé en face de la salle
Harcha-Hacene (Alger), a coûté
230 millions de dinars et le Co-
mité international olympique
(CIO) a fait un don de 110.000
dollars US pour sa réalisation.
La wilaya d`Alger a également
contribué financièrement à la
construction de l'enceinte. 

LE DIRECTEUR DU MUSÉE OLYMPIQUE ALGÉRIEN MOHAMED YAMANI :
«Les fédérations et associations appelées
à étoffer le musée olympique algérien»
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TENNIS : 
L'Algérienne
Inès Ibbou se
prépare en Espagne

La joueuse de tennis algérienne
Inès Ibbou, désormais remise de
la blessure au coude qui l'a privée
de compétition en avril dernier,
a choisi l'Espagne pour se remettre
en jambes et préparer son retour
à la compétition. La championne
d'Afrique de 2015 s'entraîne à l'Aca-
démie Lozano-Altur de Valence,
avec des athlètes et des entraîneurs
connus sur la scène sportive in-
ternationale. Ibbou (19 ans) a posté
sur les réseaux sociaux une vidéo
d'elle, en train d'échanger
quelques balles avec la cham-
pionne italienne de 31 ans, Sara
Errani.

L'Algérienne avait contracté sa
blessure au coude (ndlr, tennis-
elbow) juste avant la Fed-Cup 2018,
qui s'est déroulée du 16 au 21 avril
dernie en Tunisie, et qui devait
marquer son retour en équipe na-
tionale.

Ibbou, classée 624e mondiale,
avait choisi le Centre national de
la médecine du sport (CNMS d'Al-
ger) pour soigner sa blessure.
Après quoi, elle est retournée en
Espagne, il y'a environ une se-
maine, avec l'objectif de retrouver
son top niveau. 

ESCRIME - 
SABRE FÉMININ : 
Une étape de la
Coupe du Monde du
1er au 3 juin à Tunis

La Tunisie abritera une étape
de la Coupe du Monde de sabre
féminin individuel et par équipes
(1-3 juin), dont les épreuves se dé-
rouleront au palais des sports d'El
Menzah et les finales en individuel
se joueront le 2 juin à l'amphi-
théâtre de Carthage.

Cent-sept (107) athlètes repré-
sentant 23 pays ont confirmé leur
participation à cette coupe du
monde dont l'Algérie.

L'Italie qui sera parmi les pays
les plus représentés alignera à
cette occasion 12 sabreuses dont
la Numéro 2 mondiale, Rossella
Gregorio et la 10e mondiale, Irene
Vecchi.

Les Etats-Unis compteront éga-
lement une forte délégation com-
posée de 12 escrimeuses. Parmi
les autres pays engagés figurent
le Japon, la Corée, le Canada, l'Es-
pagne, la Turquie et le Maroc.

La Tunisie accueillera ensuite
du 5 au 9 juin, la 18e édition du
championnat d'Afrique des trois
armes (filles et garçons).

Le champion du monde du
contre-la-montre, le Néerlan-
dais Tom Dumoulin a estimé
que le vent serait un facteur es-
sentiel mardi dans la 16e étape
du Giro, un «chrono» de 34,2
km entre Trente et Rovereto
(nord).

«Les écarts pourraient être
limités, tout dépendra du vent»,
a estimé Dumoulin lors d'un
point-presse tenu lundi pendant
la journée de repos. «Dans un
contre-la-montre qui se court

à 50 km/h, il y a une vitesse
maximale que l'on ne peut dé-
passer, je ne crois pas que les
écarts seront très conséquents
(si le vent est favorable)», a-t-il
ajouté.

Dumoulin, qui compte 2 min
11 sec de retard sur le porteur
du maillot rose, le Britannique
Simon Yates, a déclaré aimer
tous les contre-la-montre: «Ce-
lui-ci ne me convient pas à 100
%, il est vraiment rapide et plat.
Mais je suis content quand j'ai

un contre-la-montre à faire.
Pour moi, c'est un objectif de
gagner le chrono». Interrogé
sur Yates, le vainqueur sortant
du Giro a répondu: «Il court très
bien et il n'a pas commis d'er-
reur. En ce moment, je ne vois
pas comment le distancer.

C'était un coureur de premier
plan, qui s'est amélioré d'année
en année, surtout cette dernière
saison. Un peu comme je l'ai
fait l'an dernier. Cette progres-
sion est excellente pour lui, un

peu moins pour moi.»
Deuxième au classement à 6

jours de l'arrivée, Dumoulin a
assuré être en condition: «Je
suis content de ma forme, je
vais bien physiquement et men-
talement. Je ne pense pas avoir
fait d'erreur jusqu'à présent.
Cependant, je ne suis pas pre-
mier. Mais le cyclisme est
comme ça.» «Je pense être plus
ou moins au même niveau (en
montagne) qu'en 2017 mais,
cette année, je n'ai pas l'avantage

d'avoir plus de (kilomètres)
contre-la-montre», a-t-il ajouté.

Quant aux doutes suscités,
notamment sur les réseaux so-
ciaux, par le niveau très élevé
de performances, parfois supé-
rieures à celles d'années mar-
quées par le dopage, le Néer-
landais a répondu: « Je peux
comprendre quand les gens ont
des doutes mais je ne sais pas
répondre autrement que pour
moi, je suis propre.»

APS

CYCLISME/TOUR D'ITALIE: 
Le champion du monde Tom Dumoulin estime que «tout dépendra du vent»

Ce succès s’ajoute à celui réalisée,
il y a quelques jours, par une autre
équipe féminine de ce club qui a validé
son billet pour la division nationale
deux seniors après avoir dominé de la
tête aux épaules le championnat ré-
gional de la Ligue de Saida avec, de
surcroît, un effectif composé de
joueuses des moins de 20 ans.

L’AS Castors, dont le président n’est
autre que l’ancienne vedette de la petite
balle algérienne, Abdelkrim Bendjemil,
est en train de gagner des galons, alors
que cette formation n’a que quatre an-
nées d’existence.

La section féminine en particulier

ne cesse d’ailleurs de faire parler d’elle.
Travaillant dans la continuité, les res-
ponsables de ce club sont déjà en train
de cueillir les fruits de leur politique.

«Cette équipe des moins de 18 ans
qui s’apprête à affronter en finale de
Coupe d’Algérie la formation de Ti-
mezrit de Béjaïa, avait déjà été sacrée
dans la même compétition dans la ca-
tégorie des moins de 16 ans», a fait sa-
voir Bendjemil à l’APS, tablant énor-
mément sur un deuxième trophée «sur-
tout que le handball oranais est avide
de renouer avec les consécrations qui
les fuient depuis plusieurs années»,
a-t-il dit. Il faut dire que les perfor-

mances des joueuses de l’AS Castors
des moins de 18 ans n’ont pas laissé
indifférents les responsables de la sé-
lection algérienne de cette catégorie.
Trois éléments de cette équipe avaient
pris part au 13e championnat d’Afrique
de cette catégorie à Abidjan (Côte-
d’Ivoire) en septembre 2017. Il s’agit
de Sabrina Benothmane, Ahlam Ben-
zaïr et Chaïmaa Aliouche, qui ont toutes
effectué leurs classes à l’ASC. Depuis
la catégorie benjamine, ces trois ca-
dettes, tout comme le reste de leurs
coéquipières, n’ont fait que progresser
avec les entraîneurs Hakim et Sofiane
Berramdane.

JEUX MÉDITERRANÉENS-2018 /
HANDBALL (PRÉPARATION) : 
Pas de match amical 
Algérie-Tunisie en juin

La sélection algérienne de handball ne jouera pas de
match amical contre son homologue tunisienne en prévision
des Jeux méditerranéens-2018 ( JM-2018), prévus à Tarragone
(Espagne) du 22 juin au 1er juillet, a appris l'APS mardi de la
Fédération algérienne de la discipline (FAHB).

Contrairement à ce qu'avait rapporté dimanche le journal
électronique tunisien Echourouk, lequel a cité une «source
fédérale», les Verts n'affronteront pas les Aigles de Carthage,
la proposition étant tombée à l'eau depuis quelque temps,
selon la FAHB. Echourouk avait écrit que deux rencontres
entre l'Algérie et la Tunisie, championne d'Afrique en titre,
auront lieu les 19 et 20 juin dans un lieu qui restait à déter-
miner.

Pour préparer les JM, les hommes de Sofiane Haïouani
effectueront un stage du 5 au 17 juin en Slovénie, ponctué
par trois rencontres amicales internationales contre la Slo-
vénie A. Le regroupement aura lieu dans la région de Rogla,
près de Zresko Pohorje dans le nord de la Slovénie. Aux
Jeux méditerranéens de Tarragone, la sélection algérienne
évoluera dans le groupe B, aux côtés de la Croatie et de
l'Italie. Le groupe A est composé de la Tunisie, de la Slovénie
et du Monténégro. Le groupe C sera formé de l'Espagne, de
la Grèce et du Portugal et le D de l'Egypte, de la Serbie, de la
Turquie et de la Macédoine. 

ECHECS/CHAMPIONNATS D'AFRIQUE
(SENIORS INDIVIDUELS) : 
4 médailles dont 1 
en or pour l'Algérie

La sélection algérienne des échecs seniors (mes-
sieurs et dames) a remporté quatre médailles ( 1 or
et 3 de bronze), lors des championnats d'Afrique in-
dividuels qui se sont déroulés du 12 au 22 mai à Li-
vingstone en Zambie, a appris l'APS mardi de la Fé-
dération algérienne des échecs (FAE).

La médaille d'or a été l'£uvre de Mezioud Amina,
alors que sa compatriote, Sabrina Latreche, a rem-
porté trois médailles de bronze pour l'Algérie. De
leur côté, les garçons algériens se sont contentés
d'une sixième place décrochée par Oussedik Mahfoud,
en l'absence des ténors tel que le grand maître, Had-
douche Mohamed et le maître international, Arab
Adlane qui se préparent pour disputer le Zonal afri-
cain 4.1, regroupant sept pays (Algérie, Mali, Sénégal,
Maroc, Tunisie, Libye et Mauritanie), prévu du 19
au 29 juin à Bamako (Mali). Outre l'Algérie et la
Zambie, pays organisateur, dix (10) pays ont pris
part aux championnats d'Afrique individuels des
échecs : Zimbabwe, Mozambique, Egypte, Angola,
Namibie, Afrique du Sud, Botswana, Seychelles, Ou-
ganda et Malawi.

COUPE D'ALGERIE DE HANDBALL (U18) : 

L'AS Castors en finale, 
une autre performance 
pour les filles du club oranais

L'équipe féminine des
moins de 18 ans (U18) de

l’AS Castors a réussi à se
qualifier en finale de la

Coupe d’Algérie de hand-
ball de sa catégorie, une
autre performance pour

ce petit club d’Oran
devenu un exemple en

matière de formation.
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MATCH AMICAL :
Algérie - Cap-Vert

le 1er juin 
à 22h00 au

stade 5-Juillet 

Le match amical Al-
gérie - Cap-Vert, prévu
le 1er juin prochain,
se déroulera au stade
5-juillet (Alger) à
22h00, a indiqué hier
la Fédération algé-
rienne de football
(FAF). Les Verts dispu-
teront un second
match amical contre
le Portugal qui prépare

la Coupe du monde, le
7 juin au Estadio do
Sport Lisboa e Benfica
(Luz) de la capitale Lis-
bonne. Ces deux ren-
contres amicales s'ins-
crivent dans le cadre
de la préparation de la
sélection algérienne
en prévision des pro-
chaines échéances of-
ficielles dont les éli-

minatoires de la Coupe
d'Afrique des nations
CAN-2019.

L'équipe dirigée par
le sélectionneur Rabah
Madjer se déplacera
au mois de septembre,
lors de la deuxième
journée des élimina-
toires de la CAN-2019,
à Banjul pour affronter
la Gambie.

Le match entre la formation congolaise
du TP Mazembe et l'équipe algérienne du
MC Alger comptant pour la troisième jour-
née de la Ligue des champions se déroulera
le mardi 17 juillet à 14h00 locales (13h00
algériennes) à Lubumbashi, selon le pro-

gramme publié par la Confédération
africaine de football (CAF). De son

côté, l'ES Sétif accueillera la forma-
tion marocaine du Difaâ Hassani

El-Jadidi le 17 juillet à 20h00 au stade 8-
mai-1945 de Sétif. A l'issue de la deuxième
journée de la Ligue des champions, le TP
Mazembe est en tête du groupe B avec 6
points devant le MC Alger (4 pts). Le Difaâ
est troisième avec 1 point, tandis que l'ES
Sétif ferme la marche avec 0 point. Les deux
premiers du groupe se qualifieront pour
les quarts de finale de la prestigieuse et lu-
crative  compétition africaine de la CAF.

LIGUE DES CHAMPIONS (3E JOURNÉE):
TP Mazembe-MC Alger le 17 juillet 
à 14h00   à Lubumbashi

La JS Soura a clôturé la
saison 2017-2018 en apo-
théose en décrochant la
deuxième place de la Ligue
1 Mobilis de football, quali-
ficative à la Ligue des cham-
pions d'Afrique pour la se-
conde fois dans l'histoire du
club phare de Bechar.

Depuis l'arrivée de l'en-
traineur Nabil Neghiz, la JS
Saoura a aligné une série de
victoires dont la dernière en
déplacement contre le MC
Alger (4-1) lors de la 30e et
dernière journée qui lui per-
met de participer à la lucra-
tive et prestigieuse compé-

tition de la CAF la saison
prochaine. «Les efforts

déployés par les
joueurs, le staff tech-
nique, les dirigeants
et le soutien indéfec-
tible de nos suppor-

teurs à travers le pays,
ont permis à l’équipe

de se classer à la deuxième
place du championnat, mal-
gré un passage à vide à mi-
parcours»,a déclaré à l’APS
Mamoun Hamlili, président
du conseil d’administration
de ce club du Sud.

«Nous avons réellement
sué pour avoir cette
deuxième place et nos efforts
ont récompensés par cette
position très convoitée par
les autres clubs de Ligue 1.
L’apport de l'entraineur Nabil
Neghiz et son staff a été d’une
grande importance pour
l’obtention de ce résultat qui
vient nous ouvrir les portes
d’une deuxième participa-
tion à la Ligue des champions
d’Afrique», s'est -il réjoui.

Cap sur la Ligue des cham-
pions d’Afrique

La JS Saoura qui avait pris
part il y a deux ans à la com-
pétition africaine avec une
élimination précoce face aux
Nigérians d'Enugu, espère
que la seconde expérience
sera meilleure.

«Désormais notre cap est

la préparation de la Ligue
des champions ou nous
comptons améliorer notre
participation, forts de l’ex-
périence acquise lors de la
première participation «, a
estimé Hamlili.

Et d’ajouter : « la JS Saoura
fera tout pour que cette
deuxième participation afri-
caine soit le reflet de la posi-
tion du club au sein de la
Ligue 1.Mobilis». Par ailleurs,
la direction du club a mis en
place une organisation ad-
ministrative et financière qui
n'est pas étrangère au par-
cours réalisé par le club en
championnat cette saison.
«Avec une gestion adminis-
trative et financière exem-
plaire, à savoir êtr  à jour

avec l’ensemble des parte-
naires, dont la Caisse natio-
nale des assurances sociales
(CNAS) et d’autres institu-
tions publiques et privées,
nous avons pu mettre en
place une organisation ad-
ministrative et financière à
même de soutenir sans re-
lâche l’équipe et mettre les
joueurs et les staffs technique
et médicaux dans les meil-
leurs conditions, à l'instar
des grands clubs du pays», a
expliqué Djebbar.

En prévision de la  nou-
velle saison qui débutera le
week-end du 10 et 11 aout, la
direction du club compte
renforcer son équipe par de
nouveaux joueurs pour jouer
les premiers rôles sur tous

les fronts.
«Nous allons recruter de

nouveaux joueurs pour ren-
forcer notre effectif. Cette
opération sera menée en
étroite concertation avec l'en-
traineur Neghiz qui dirigera
la reprise prévue début juillet
prochain « a souligné le pré-
sident du conseil d'adminis-
tration de la JSS. Outre le
football, la JS Saoura compte
deux autres sections, l'athle-
tisme et le handball en at-
tendant la création d'autres.
Son équipe féminine de
handball des moins de 21 ans
(U21) est qualifiée pour la
demi-finale de la Coupe d'Al-
gérie prévue le 25 mai à Saida
contre l'AHB-Oran.  

L I G U E  1  M O B I L I S  :  
La JS Saoura termine la saison en apothéose

La direction de l’USM Bel
Abbès a entamé l’opération
de renouvellement des
contrats des cadres de
l’équipe, récente détentrice
de la Coupe d’Algérie, a ap-
pris l'APS hier de ce club de
Ligue 1 Mobilis de football.
C’est le milieu de terrain
Larbi Tabti qui a ouvert le
bal en paraphant lundi soir
un nouveau contrat d’une
année, a indiqué à l’APS le
directeur général du club,
Kaddour Benayad.

«Il s’agit d’une belle opé-
ration, au vu du poids du
joueur dans l’équipe, sachant
qu’il a fait l’objet de convoi-
tises de pas mal de gros bras
de notre championnat», s’est
réjoui le DG de la formation
de la «Mekerra» ajoutant que
le capitaine d’équipe, Fares
Benabderrahmane et l’atta-
quant Habib Bouguelmouna,
dont le contrat a expiré à l’is-
sue de la saison 2017-2018,
seront conviés dans les pro-
chains jours à le prolonger à
leur tour.

Par ailleurs, les négocia-
tions sont toujours en cours
au sujet de la prolongation
du bail de l’entraineur, Si Ta-
har Cherif El Ouezzani, qui
vient de boucler sa deuxième
saison avec les « Vert et
Rouge».

«Cherif El Ouezzani a posé
ses conditions pour poursui-
vre l’aventure avec nous. Les
négociations sont toujours
en cours», a informé le même
responsable, tout en se mon-
trant «optimiste» quant à

trouver un terrain d’entente
entre les deux parties, et ras-
surant avoir préparé le
chèque du coach représen-
tant les arriérés de ses cinq
mois de salaires qu’il a ré-
clamées. M. Benayad en a
profité pour préciser qu’il
n’avait aucun problème avec
Cherif El Ouezzani, estimant
que ses derniers propos dans
la presse et qui ont courroucé
l’entraineur «ont été mal in-
terprétés».

L’USMBA, qui a patienté
jusqu’à l’avant-dernière jour-
née du championnat pour
assurer son maintien parmi
l’élite, prendra part la saison
prochaine à la Coupe de la
Confédération africaine pour
la deuxième fois de son his-
toire, d’où le désir de la di-
rection du club à tout ficeler
avec l’entraineur et les
joueurs retenus en vue de
l’exercice à venir afin d’en-
tamer vite l’opération de re-
crutement, a conclu le DG
du club.

APS

USM BEL ABBÈS /RENOUVELLEMENT DES CONTRATS :
Tabti ouvre le bal

FOOTBALL / TRANSFERT :
Offre de 
25 millions
d'euros
de l'AS Rome
pour  Brahimi

L'AS Rome (Serie A ita-
lienne de football) aurait
formulé une offre de 25
millions d'euros au FC
Porto (Portugal) pour
s'attacher les services
du milieu international
algérien Yacine Brahimi,
croit savoir lundi le quoti-
dien lusitanien Record.

L'information relayée il y a
quelques jours par le célèbre quo-
tidien sportif italien La Gazzetta
dello Sport, vient ainsi d'être encore
rapportée alors que le joueur âgé
de 28 ans devrait quitter Porto cet
été, quatre ans après son arrivée
en provenance de Grenade (Liga
espagnole).

Outre la Roma, Brahimi, dont le
contrat court encore jusqu'en 2019,
est convoité également par le club
anglais de Wolverhampton, dirigé
par son ancien entraîneur à Porto
Nuno Espirito Santo.

Le milieu de terrain offensif
formé au Stade Rennais (France) a
marqué 11 buts avec Porto en 44 ap-
paritions, toutes compétitions
confondues.

Madjer
déchargé de
l'équipe
nationale A'
des locaux (FAF)

Le sélectionneur de l'équipe na-
tionale de football, Rabah Madjer, a
été déchargé d'un commun accord
avec la Fédération algérienne (FAF)
de sa mission avec l'équipe A', com-
posée de joueurs locaux, a annoncé
lundi la FAF sur son site officiel.

La décision, prise à l'issue d'une
réunion tenue entre le président de
la FAF Kheïreddine Zetchi et Rabah
Madjer, intervient à l’approche des
compétitions officielles «afin de per-
mettre au staff technique national
de se concentrer exclusivement sur
les éliminatoires de la CAN-2019 qui
reprendront au mois de septembre
prochain». Une décision sera prise
«incessamment» concernant la sé-
lection A' des locaux, précise l'instance
fédérale.

Cette fin de fonction intervient
quelques jours après la défaite concé-
dée par l'équipe nationale locale en
amical le 9 mai à Cadix (Espagne)
devant l'Arabie saoudite (2-0). En jan-
vier dernier, la sélection A' a livré
son premier match amical sous la
conduite de Madjer face au Rwanda
(victoire 4-1) au stade d'El-Menzah
(Tunis).



Mauricio Pochettino a demandé à ses
dirigeants des renforts pour la saison
prochaine. Tottenham pourrait
répondre aux attentes de son
manager en lui offrant
l’attaquant français Anthony
Martial. Ce dernier est
poussé vers la sortie à
Manchester United.

Unique buteur de la finale de FA
Cup remportée par Chelsea face à

Manchester United (1-0) samedi
dernier, l'ailier des Blues Eden Ha-
zard (27 ans, 51 matchs et 17 buts

toutes compétitions cette saison) a
expliqué à l'issue de la rencontre

qu'il visait le titre en champion-
nat pour la saison pro-

chaine, ce qui sous-
entend qu'il

compte rester
dans son club ac-
tuel. "Nous
avons beaucoup
de bons

joueurs, habi-
tués à rem-
porter des
trophées,
nous serons
prêts la sai-
son pro-
chaine, a ex-
pliqué le
Belge dans des
propos relayés

par Sky Sports.
Je pense que

tout le club,
l'équipe, le staff, la

direction, nous
n'avons qu'un objectif
pour la saison pro-
chaine : le titre. Nous

verrons si nous pour-
rons recruter de nou-

veaux joueurs cet été,
mais il faudra être
concentrés sur la quête

de la première place en
Premier League." Plus

qu'une annonce sur son
désir de rester à Chelsea,

cela ressemble davantage à
un message envoyé à ses di-
rigeants : Hazard restera, à

condition que le club se
donne les moyens de ga-
gner le championnat.

Annoncé sur le départ à Porto, Yacine
Brahimi pourrait rebondir en Serie A. D'après
la presse portugaise, l'AS
Roma a déjà formulé
une offre. Auteur d’une
saison accomplie du
côté de Porto cette sai-
son où il a notam-
ment remporté le titre
de champion du Por-
tugal, Yacine Brahimi
attise les convoitises
de plusieurs clubs eu-
ropéens.

Selon le quotidien
sportif portugais Record, le
milieu de terrain algérien aurait fait
l’objet d’une première offre de transfert
venant de l’AS Roma. Les Romains,
troisièmes de Serie A et donc qualifiés
directement en Ligue des Cham-
pions, auraient proposé 25 millions
d’euros au FC Porto pour s’attacher
les services de l’ancien Rennais.
Reste à savoir désormais si la di-
rection du champion du Por-
tugal cédera pour l'un de ses
cadres depuis 4 saisons.

Anthony Martial n’est pas vrai-
ment dans les plans de José Mou-
rinho pour la saison prochaine. Le
joueur français pourrait trouver rapi-
dement un nouveau point de chute. Selon
le London Evening Standard, l’international
français serait dans le viseur de Tottenham. Son
profil plaît beaucoup au coach des Spurs.

Le journal londonien affirme que Tottenham
aurait déjà transmis une offre aux Red Devils
sans en préciser le montant. Anthony Martial est
arrivé à Manchester United en 2015 en prove-
nance de l’AS Monaco. Il n’a jamais vraiment
pu s’imposer comme titulaire sous les ordres
de José Mourinho. Ce dernier serait prêt à
laisser filer son joueur français pour 80 mil-
lions d’euros. Les Spurs ne sont pas seuls sur
ce dossier puisque le Borussia Dortmund et
l’Atletico Madrid songeraient également à
l’international français qui n’a pas été retenu
pour la Coupe du Monde 2018.
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Cazorla quitte
Arsenal

Au club depuis 2012, l’espagnol
Santi Cazorla quitte Arsenal. En
effet, les Gunners ont confirmé

sur Twitter le départ de leur
milieu de terrain de 33 ans,

indisponible depuis 18
mois.Merci pour les 180 matchs,

les 29 buts, les 46 passes
décisives Il pourrait rebondir à

Villarreal son ancien club.

Hazard,
parti pour

rester ?

Désireux de quitter le
Bayern Munich, Robert
Lewandowski (29 ans) fi-
gurerait tout en haut de
la short-list de Chelsea
pour le mercato. 

L'attaquant polonais
pourrait être l'objet
d'une offre de 114 mil-
lions d'euros, d'après les
renseignements obte-

nus par le Tele-
graph. Il reste

mainte-
nant à voir si cela suf-

fira à convaincre les di-
rigeants bavarois, alors que son
contrat porte jusqu'en 2021. Pour
rappel, Lewandowski a inscrit 180
buts en 257 rencontres de Bundes-
liga, depuis le début de sa carrière.

LEWANDOWSKI
GRANDE

PRIORITÉ
DE CHELSEA ?

Martial dans
le viseur de
Tottenham

UNE PREMIÈRE
OFFRE POUR
BRAHIMI ?
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ÉDUCATION NATIONALE : 

Plus de 797.000 élèves 
passeront aujourd’hui l'examen

de fin de cycle primaire
Plus de 797.000 élèves sur l'ensemble du territoire national passeront aujourd’hui les

épreuves de l'examen de fin de cycle primaire 2017-2018 dans trois matières principales, à
savoir la langue arabe, les mathématiques et la langue française.

La ministre de l'Education, Nouria
Benghabrit, donnera le coup d'envoi de
cette session depuis les wilayas de Ghar-
daïa et Ouargla, en compagnie d'une dé-
légation des deux commissions de
l'Education aux deux chambres du Par-
lement et des représentants des parte-
naires sociaux. Le nombre de candidats
pour cette session est de 797.812 élèves
pour l'examen de fin de cycle primaire,
soit une augmentation de 4,8% par rap-
port à l'année dernière (760.652 élèves),
a indiqué le ministère de l'Education.

Selon le planning des épreuves, les
élèves concernés par cette session passe-
ront les épreuves de langue arabe et de
mathématiques dans la matinée et celle
de la langue française dans l'après-midi. 

Par souci de préserver le bien-être
des élèves, le ministère de l'Education a
décidé, il y a deux ans, que les élèves pas-
seront les examens au sein de leurs éta-
blissements respectifs.

Cette mesure adoptée par le minis-
tère de l'Education est à même de pré-
server le bon moral des élèves, vu leur
jeune âge, tandis que les enseignants en-
cadrant l'opération seront orientés vers

d'autres centres d'examen.
Le recours à une session de rattra-

page n'est pas envisageable. Les
moyennes des examens trimestriels se-
ront prises en compte pour les élèves qui
n'obtiendront pas la moyenne de 5 sur
10. Les résultats de l'examen de fin de
cycle primaire seront annoncés le 6 juin

prochain, a affirmé M. Chaïb Draa Tani,
conseiller au ministère de l'Education
nationale. Par ailleurs, 31.000 agents de
police ont été mobilisés pour assurer le
bon déroulement de l'examen. 7371 cen-
tres d'examen et plusieurs centres de
correction sont concernés par ce dispo-
sitif sécuritaire. 

Le rôle des Scouts
musulmans algériens
durant la glorieuse
Révolution de
novembre 1954 
mis en exergue

Le rôle des Scouts musulmans algériens
(SMA) durant la glorieuse Révolution de no-
vembre 1954 a été mis en exergue, mardi à
Alger, à l'occasion d'une conférence-débat or-
ganisée au forum El-Moudjahid, à la veille de
la célébration de la Journée nationale du
scout, le 27 mai de chaque année.

Le commandant général des SMA, Moha-
med Bouallag, a souligné dans son interven-
tion «le rôle et l'apport des scouts algériens
durant la Révolution de novembre 1954», pré-
cisant que «plusieurs martyrs et moudjahi-
dines avaient fait leurs classes au sein des
SMA, notamment Didouche Mourad, Hocine
Ait-Ahmed, Mohamed Belouizdad, Mostefa
Benboulaid, Souidani Boudjemaa et Badji
Mokhtar». Il a rappelé aussi que les scouts al-
gériens ont «grandement» contribué au sein
du Mouvement national en menant un travail
de sensibilisation auprès des populations et
de la jeunesse, relevant à ce propos que les
SMA étaient aux avants postes lors des mani-
festations du 8 Mai 1945. En ce sens le jeune
scout Saal Bouzid faisait partie des premières
victimes tombées sous les balles meurtrières
des forces coloniales françaises à Sétif, a-t-il
rappelé, ajoutant que 70 autres jeunes scouts
du groupe Noudjoum de Guelma avaient été
sauvagement assassinés lors des manifesta-
tions du 8 mai 1945.

Pour M. Bouallag, «le scoutisme qui de-
meure une grande école en matière d’enga-
gement et de sacrifice, avait constitué un
creuset pour l’Armée de libération natio-
nale», faisant observer qu'aujourd’hui encore
«les SMA poursuivent leur noble mission de
sensibilisation et d'éducation des nouvelles
générations à l'amour du pays et de la patrie».
Evoquant le programme des festivités pré-
vues à l'occasion de la célébration de la Jour-
née nationale du scout, il a indiqué qu'un
Iftar collectif est prévu le 26 mai au soir au
camp des scouts à Sidi Fredj en présence de
plusieurs membres du gouvernement, des
personnalités politiques et nationales ainsi
que des dirigeants des scouts algériens des
différentes régions.

Ces festivités seront marquées, a-t-il expli-
qué, par l’organisation des conférences-
débat sur le rôle des scouts dans la Révolution
en collaboration avec le ministère des Moud-
jahidines. 

HABITAT
Une convention entre la CNL et la CNEP Banque

pour faciliter le paiement des créances des
entreprises de réalisation

Le directeur général de la
Caisse nationale du Logement
(CNL), Ahmed Belayat, et le di-
recteur général de la Caisse na-
tionale d'épargne et de
prévoyance (CNEP Banque),
Rachid Metref, ont signé lundi
à Alger une convention pour fa-
ciliter le paiement des créances
des entreprises de réalisation
et des bureaux d'études. La si-
gnature a eu lieu en marge du
lancement du nouveau site
électronique pour le paiement
à distance des créances des en-
treprises de réalisation et des

bureaux d'études, en présence
du ministre de l'Habitat, de
l'Urbanisme et de la Ville, Ab-

delwahid Temmar. Elle per-
mettra d'éviter tout problème
administratif et financier pou-

vant surgir entre les promo-
teurs immobiliers, les entre-
prises de réalisation, les
citoyens et l'administration et
d'en finir avec les entraves ren-
contrées par certains projets de
la formule de la location-vente
depuis 2002. La convention
prévoit des facilités pour les ci-
toyens éligibles à la contraction
de crédits auprès des banques
pour le paiement d'un loge-
ment promotionnel aidé. La
CNEP Banque est la première
banque à signer une telle
convention avec la CNL.

DEUX ACCIDENTS DE LA
CIRCULATION À ALGER 

2 morts 
Deux personnes, dont un enfant de sept ans,

ont   trouvé la mort dans deux accidents de la
circulation survenus mardi à   Alger, a indiqué
le chargé de l'information à la Direction de la
protection   civile de la wilaya d'Alger.  Dans une
déclaration à l'APS, le lieutenant  Khaled Ben-
khalfallah a   précisé que le premier accident
concerne un enfant de sept ans qui a été   per-
cuté par un camion au niveau du quartier Ker-
rouche à Reghaïa (Est   d'Alger) à 10h 44mn,
indiquant que le conducteur du camion a pris
la fuite.  Le deuxième accident est survenu au
quartier Ouled Belhadj à Birtouta où   un
homme âgé de 46 ans a été percuté par un ca-
mion à remorque, dont le   conducteur qui fai-
sait une marche-arrière, n'a pas remarqué que
la personne   se trouvait derrière le camion.
Suite aux deux accidents, des ambulances et
deux camions ont été mobilisés   pour transfé-
rer les corps des deux victimes à la morgue dans
les hôpitaux   les plus proches, ajoute-t-on de
même source. 

APS

MOSTAGANEM: 
Démantèlement d’un réseau
de soutien à des groupes
terroristes composé de 
12 personnes 

Les services sécuritaires combinés de   sécurité de la wi-

laya de Mostaganem ont réussi à démanteler un réseau de

soutien aux groupes terroristes composé de 12 personnes

dont un mineur,   a-t-on appris mardi de source sécuritaire.

L’opération est intervenue après l’arrestation, la semaine

dernière au   centre-ville de Mostaganem, d’un élément de

soutien aux groupes terroristes   en possession d’un pistolet

automatique, de documents et de tracts.  Les investigations

déclenchées par les services sécuritaires combinées ont

permis l’arrestation de 11 autres personnes dont un mineur

et des repris de   justice de plusieurs quartiers de la ville de

Mostaganem, a-t-on indiqué.  

FOOTBALL / LIGUES 2 MOBILIS : 
Un match à huis clos  
pour la JSM Béjaïa 

La JSM Béjaïa a écopé d'un match à huis clos pour
"jets de projectiles" lors de la 30e journée de Ligue 2 Mo-
bilis de   football, l'ayant vue se neutraliser (0-0) chez le
WA Tlemcen, a annoncé   mardi la Ligue de football pro-
fessionnel (LFP).  Outre cette sanction, le club devra s'ac-
quitter d'une amende de 200.000   DA, précise la même
source. 

La saison 2017-2018 étant terminée, puisque cette 30e
journée était celle   du tomber de rideau, le club de
Yemma Gouraya devra donc attendre la   prochaine saison
pour purger sa suspension.  La JSMB avait raté d'un che-
veux l'accession en Ligue 1 Mobilis, car il lui   fallait une
victoire au cours de cette ultime journée, pour accompa-
gner   l'AS Aïn M'lila et le MO Béjaïa en élite. Mais le nul
(0-0) face au WAT a   finalement fait le bonheur de son
principal concurrent, le CA Bordj Bou   Arréridj, qui fut
donc le troisième club à accéder en Ligue 1.


